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ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
С 1 апреля во всех почтовых отде-

лениях открыта подписка на газету 
«Справедливая Россия» на второе по-
лугодие 2011 года. Это сделано по мно-
гочисленным просьбам, чтобы партий-
ная газета без задержек доставлялась 
в почтовый ящик.

В обновленной газете «Справедливая 
Россия» вас ждет много нового. Самое 
главное – в качественную сторону уси-
лится политическая составляющая. С 
1 июля газета будет выходить каждую 
неделю с телепрограммой.

На издание «Справедливая Россия» 
можно подписаться во всех почтовых 
отделениях России. Подписной ин-
декс – 11320.

Думаю, каждый член партии обязан 
подписаться на газету, чтобы постоянно 
быть подкованным во всех вопросах и 
досконально разбираться в событиях 
политической жизни страны. Мы рас-
скажем нашим партийцам и сторонни-
кам правду о настоящей жизни России. 
А не ту ерунду, которую втюхивают с 
телеэкранов и других СМИ. Научим 
грамотно атаковать нерадивых чинов-
ников и коммунальщиков с помощью 
заявлений и запросов. В газете раз-
вернется межпартийная дискуссия по 
многим злободневным вопросам. Ведь 
наша партия строится на демократи-
ческих принципах. А не как в «Единой 
России», в которой как скажут сверху –
так и надо выполнять.

Возможно, какие-то чиновники на 
местах попробуют «отменить» подписку 
на газету «Справедливая Россия». Тре-
буйте подписку на почте. Если вдруг 
отказали по надуманным причинам – 
сообщайте в редакцию.

Чтобы газета была полезной и в быту, 
мы будем публиковать самые лучшие 
кулинарные рецепты. Осенью напеча-
таем уникальные советы по засолке 
овощей – чтобы они были вкусными 
и при этом сохранили все витами-
ны и полезные свойства. Опубликуем 
цикл статей о правильном питании и 
здоровом образе жизни. Раскроем се-
креты выращивания большого уро-
жая. Специально для мужчин у нас 
будет выходить спортивная полоса (в 
основном, посвященная «спорту №1» –
футболу).

Со следующего номера мы открыва-
ем новую рубрику «Как живет Россия». 
Она будет основана на письмах чита-
телей. Пишите, рассказывайте о своих 
радостях и бедах, проблемах и заботах, 
присылайте фотографии. 

Давайте работать вместе!
Пишите письма, присылайте свои но-

вости на электронный ящик:

Так получилось, что се-
годня российскими недра-
ми владеют, в основном, 
олигархи. Можно сколько 
угодно умолять их снизить 
цены на топливо. Мож-
но бесконечно грозить им 
штрафами. Можно хоть Бо-
гу молиться. Но олигархи 
с невероятным упорством 
все равно будут стараться 
максимально повысить це-
ны на бензин.

И они не виноваты в своей жад-
ности и алчности. Ведь цель лю-
бой компании – извлечь макси-
мальную прибыль. Таковы законы 
бизнеса, и ничего с этим не по-
делаешь.

Даже если какой-нибудь олигарх 
вдруг сжалится и решит снизить 
цены на топливо, у него это не 
получится. Потому что под ним - 
тысячи менеджеров. Их зарплаты 
и бонусы зависят от финансовых 
результатов, то есть от прибыли. 
Они не позволят своему началь-
нику снизить цены. Найдут ты-
сячи способов бойкотировать его 
решение.

Бизнес готов ради прибыли на 
все. Хоть мать родную продать. 
Абсолютно верно заметил Карл 
Маркс: «Нет такого преступления, 
на которое не пойдет капиталист 
ради 300 процентов прибыли».

Между тем, дорогое топливо 
«сжирает» Россию. Селяне нахо-
дятся в диком ужасе, когда видят 
ценники на солярку – 25 рублей 
за литр. Они, скорее, перейдут на 
подножный корм, чем будут за-
правляться по таким ценам для 
посевной и уборочной. Наши и без 
того технологически устаревшие 
предприятия задыхаются от высо-
ких цен на энергоносители. Да что 
там говорить, повышается цена на 
топливо - и сразу повышаются 
цены абсолютно на все товары и 
услуги. Особенно на коммуналку. 
Инфляция на бензине растет как 
огурцы после радиоактивного до-
ждя. Это как удар под дых пен-
сионерам и бюджетникам, у кото-
рых доходы безнадежно отстали 
от роста цен.

Согласитесь, странная выходит 
картина. Зарплаты бюджетников 
растут на 6,5 процентов в год, 
пенсии – на 8, инфляция – на 10, 

а цены и тарифы на энергоноси-
тели (а, значит, и коммуналка) – 
на 30 процентов. Неужели нефть 
дорожает прямо под землей?

Еще два-три года, и такими тем-
пами Россия придет к экономичес-
кой и социальной катастрофе.

Теперь только цифры и факты. 
Россия стала абсолютным рекорд-
сменом по добыче нефти – более 
10 миллионов баррелей в сутки. 
Прежний лидер – Саудовская Ара-
вия – безнадежно отстал с ре-
зультатом 8,4 миллиона. Около 75 
процентов нефти Россия экспор-
тирует за рубеж. Прибыль «Рос-
нефти» за 2010 год выросла в 1,6 
раза по сравнению с 2009 годом 
и составила 10,7 миллиарда дол-
ларов. ЛУКОЙЛ и ТНК-ВР за 9 
месяцев 2010 года заработали 6,8 
и 3,8 миллиарда долларов соот-
ветственно.

Во многих нефтедобывающих 
странах действуют внутренние це-
ны на бензин. В Венесуэле – 85 
копеек за литр в пересчете на на-
ши деньги, в Иране – 2,5 рубля, в 
Саудовской Аравии – 4,5 рубля, в 
Туркменистане – 6 рублей, в Ал-
жире – 7 рублей.

Сейчас в США все в шоке – литр 
аналога А-95 вырос до рекордных 
26 рублей за литр. Чуть выше, 
чем у нас. В разгар финансового 
кризиса бензин в США опускал-
ся в цене до 12 рублей (а у нас 

намертво стоял на отметке 19-21 
рубль). Не забывайте, что амери-
канцы импортируют нефть и та-
щат ее к себе через полмира. А у 
нас нефть - под ногами.

Что делать? На мой взгляд, нуж-
но немедленно принять закон о 
государственном регулировании 
цен на энергоносители. Жестко 
загнать нефтяников и переработ-
чиков топлива в жесткие рамки 
предельной цены, адекватной эко-
номике страны. В моем понимании 
верхняя планка стоимости литра
АИ-92 сейчас – 12 рублей. При та-
кой цене и нефтяники останутся 
в прибылях, и цены существенно 
снизятся, и экономика резко рва-
нет вперед.

Раз в год политическая партия, 
находящаяся у власти, должна 
диктовать цены на топливо и та-
ким образом отвечать за экономи-
ческую ситуацию в нашей сырь-
евой стране. Если эта правящая 
партия как-то неправильно посчи-
тает в пользу олигархов, то народ 
выберет другую.

А пока мы наблюдаем, как 
«Единая Россия» по телевизору 
безуспешно пытается усмирить 
растущие цены на бензин. Одна 
рука качает деньги из нефтяной 
трубы, а другая грозит пальчи-
ком.

Им-то самим не смешно?

КАК СДЕЛАТЬ БЕНЗИН
ПО 12 РУБЛЕЙ ЗА ЛИТР

Страница РЕДАКТОРА
Олег Пахолков

107031, г. Москва,
ул. Б.Дмитровка, д. 32, стр. 1

e-mail: gazeta-sr@list.ru
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Каждый член партии обязан подписаться на газету «Справедливая Россия»

Подписка во всех почтовых отделениях России. Индекс: 11320

СОБЫТИЯ

Группа депутатов Государственной Ду-
мы подготовила поправки к Кодексу 
об административных правонарушениях 
(КоАП), увеличивающие штрафы за на-
рушения правил дорожного движения, 
которые приводят к заторам – в том 
числе за нарушение правил стоянки.

Предполагается, что в КоАПе появится ст. 12.16.4, 
согласно которой за стоянку или остановку там, 
где это запрещено знаком или разметкой, води-
тель заплатит полторы тысячи руб. Но если на-
рушение произошло на территории Москвы или 
Санкт-Петербурга, штраф увеличивается более 
чем в три раза – до 5000 руб.

Законопроект прокомментировал руководитель 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Государ-
ственной Думе Николай Левичев:

– Инициатива более чем спорная. Понятно, что 
намерения у авторов законодательной инициативы 
благие. Меня тоже сильно раздражает, когда кто-
то ставит машину на тротуаре или, тем более, на 
газоне. Однако закона боятся не из-за строгости, 
а из-за неотвратимости. Если бы сегодня штра-
фовали каждого, кто неправильно припарковался, 
таких нарушений было бы в десятки раз меньше. 
Почему не штрафуют – этот вопрос следует адре-
совать ГИБДД.

Необходимо понимать, что первопричина про-
блемы – отсутствие парковок. Люди чаще всего 
нарушают правила стоянки просто потому, что 
не могут найти нормального парковочного места. 
Если бы их построили в достаточном количестве, 
вопрос просто бы не стоял на повестке дня. Вот 
на это следует обратить первоочередное внимание, 
и только потом повышать штрафы.

Кроме того, лично у меня вызывает вопросы 
«выделение» Москвы и Санкт-Петербурга и уста-
новление для них особых штрафов. Федеральные 
законодатели должны стремиться обеспечить еди-
ное правовое пространство России, а не вводить 
для каждого региона свои правила.

Отмечу и то, что пропорционально штрафам 
всегда растут взятки. Если для Москвы и Петер-
бурга хотят установить отдельные расценки, это, 
по сути, свидетельствует о больших объемах кор-
рупции в этих городах. Которая с введением но-
вых правил явно не уменьшится.

Военная коллегия Верховного су-
да Узбекистана отклонила жалобу 
российского гражданина Юрия Ко-
репанова, осужденного на 16 лет 
за «измену Узбекистану». Приго-
вор оставлен в силе. Родственники 
осужденного заявляют о подтасовке 
улик в уголовном деле. Напомним, 
пенсионер, почти десять лет прожи-
вающий в Екатеринбурге, был аре-
стован в Узбекистане осенью про-
шлого года, когда возвращался в 
Россию от своего младшего сына.

31 марта семья Корепанова полу-
чила ответ из Военной коллегии Вер-
ховного суда Узбекистана с краткой 
формулировкой: «в пересмотре при-
говора Корепанову Ю.Г. отказано».

Родственники уверены, свидетель-
ские показания в уголовном деле 
переписаны.

- Заключения, которые содержа-
лись в материалах дела, и выводы, 
указанные в ответе Военной кол-
легии Верховного суда, не совпа-
дают, - рассказал сын полковника 
Дмитрий. -  Кроме того, узбекские 
следственные органы отказали ад-
вокату в доступе к уголовному де-
лу Юрия Корепанова, хотя раньше 
это было возможно. Нам кажется, 
речь может идти о подтасовке улик: 
для властей Узбекистана - это во-
прос сохранения престижа в глазах

международной общественности. 
Недавно в тюрьме 63-летний Юрий 

Корепанов перенес инфаркт. Узбек-
ские власти попытались скрыть этот 
факт. Они заявили, будто у Корепа-
нова понизилось артериальное дав-
ление, хотя последние десять лет он 
страдает гипертонией (повышенное 
давление). Самого Юрия Григорьеви-
ча перевели в отдаленную колонию 
общего режима УЯ 64/49 в городе 
Карши – подальше от международно-
го скандала. Писать письма (которые, 
естественно, всегда проверяются) 
российскому пенсионеру разрешено 
не чаще одного раза в два месяца, 
а свидания с родственниками – не 
более восьми раз в год.

- Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
по всей стране продолжает сбор 
подписей с требованием освобо-
дить из тюрьмы невинного челове-
ка, - говорит депутат Государствен-
ной Думы от Свердловской области 
Александр Бурков, земляк полков-
ника Корепанова. – Мы сделаем 
все, чтобы помочь Юрию Корепа-
нову. Огромное спасибо всем, кто 
участвует в спасении полковника.

Н а п о м н и м , 
А л е к с а н д р 
Бурков ранее 
принял непо-
средственное 
участие в судь-
бе российско-
го полковника, 
задержанного 
на чужбине по 
подложным об-
винениям, по-
сле того как к 
нему обратились потерявшие надежду 
добиться справедливости родственни-
ки Корепанова. Бурков немедленно 
включился в работу, лично выезжал в 
Узбекистан для встречи с послом. В 
результате были достигнуты опреде-
ленные договоренности с узбекской 
стороной, однако сегодня вопрос 
вновь оказался «заморожен».

НУЖНЫ ПАРКОВКИ, 
А НЕ ШТРАФЫ

Русского полковника таскают 
по узбекским тюрьмам

Александр Бурков

Верховный суд Узбекистана
отказал в освобождении
Юрию Корепанову.

2 апреля в городском Доме культуры Липецка 
прошел традиционный конкурс «Супер Бабушка». 
Уже в третий раз активное участие в его органи-
зации принимало региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и «Российские пенсио-
неры за справедливость». Два года подряд победи-
тельницами этого замечательного конкурса стано-
вились представительницы партии: в 2009 году –
Ольга Гидзик, в 2010 – Валентина Касовская. Пред-
седателем жюри конкурса выступал депутат Ли-
пецкого областного Совета, член фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Сергей Грушевский.

И в нынешнем году среди десяти участниц - 
семь представительниц СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ. Председателем жюри в третий раз должен 
был стать Сергей Грушевский, уже были куплены 
подарки и готовы группы поддержки. Однако 30 
марта представитель городского Дома культуры по 
телефону сообщила, что «Единая Россия» выдели-
ла им 60 тысяч рублей с указанием: чтобы СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в конкурсе не было!

Причину найти несложно. Это победа кандидата-
справедливоросса в Становлянском районе, кото-
рый опередил кандидата от «ЕР» более чем в два  
раза, это уверенные проценты и в других райо-
нах, растущий рейтинг СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
Единороссы в очередной раз продемонстрировали 
циничную подлость.

Латвия притесняет 
русских

Комитет министров 
Совета Европы принял 
резолюцию о соблюде-
нии в Латвии конвенции 
о защите национальных 
меньшинств, в которой 
указывает, что балтий-
ская республика не со-
блюдает международные 
обязательства в этом от-
ношении.

- Изобретенное в Треть-
ем Рейхе понятие «не-
гражданин» применя-
ется к более чем 300 
тысячам наших сооте-
чественников в этой 
стране Евросоюза, - го-
ворит депутат Государ-
ственной Думы Михаил 
Старшинов. - При этом 
надо отметить, что боль-
шинство русскоязычных 
«неграждан» родились 
в Латвии, трудятся на 
благо этой страны, ис-
правно платят там на-
логи. Русских пытаются 
заставить отказаться от 
своих корней и истории, 
представить их славных 
предков, погибших на 

фронтах Второй миро-
вой войны, как окку-
пантов и поработителей. 
Ярчайший пример тако-
го отношения - судьба 
героя-партизана Васи-
лия Кононова, который 
недавно скончался в Ри-
ге, так и не дождавшись 
восстановления доброго 
имени борца с фашиз-
мом. Мы продолжим 
борьбу на международ-
ных и дипломатических 
фронтах за наших со-
отечественников.

Подлость единороссов

Ликвидация путем 
присоединения

В Калужской области 
не утихают страсти по 
поводу присоединения 
городского поселения 
Куровское к областно-
му центру. Справедли-
вороссы активно отстаи-
вают его независимость. 
Говорят, губернатор Ар-
тамонов дал поручение 
своим подчиненным «ра-
зобраться» с депутатами 
фракции «Справедливая 
Россия» в думе посел-
ка Куровское. Наверное, 
речь идет об очередных 
провокациях и терроре 
со стороны областных 
властей.

Сейчас в Поселковой 
думе большинство депу-
татов - члены фракции 
«Справедливая Россия». 
Глава администрации 

поселка Куровское – 
тоже справедливоросс. 
Пока это единственный 
муниципалитет в Ка-
лужской области, где 
представительная и ис-
полнительная власть на-
ходится в руках нашей 
партии.

Основная цель еди-
нороссов – это ликви-
дация муниципально-
го образования путем 
присоединения к Калу-
ге. От областного центра 
до поселка Куровское 30 
км, общих границ нет. 
В случае присоединения 
налог на землю для ку-
ровчан вырастет, цены 
на ЖКХ взлетят, а для 
решения всех вопросов 
жителям придется ехать 
за 30 километров.
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Похоже, игрой российской сборной по 
футболу удовлетворены только ее глав-
ный тренер Дик Адвокат и спортивные 
чиновники. Единственное, чего достиг-
ла национальная команда во главе с 
высокооплачиваемым голландским на-
ставником, – перестала забивать (если 
не считать гол в товарищеском матче 
с Катаром). Аршавин играет словно не-
хотя, нападающие Павлюченко, Погреб-
няк и Кержаков явно не в лучшей фор-
ме. Казалось бы, нужно искать свежих 
форвардов. И Адвокату далеко ходить 
не надо. В родных для него Нидерлан-
дах Дмитрий Булыкин забил 18-й гол в 
сезоне и имеет все шансы вписать свое 
имя в историю наряду с такими лучшими 
бомбардирами голландского первенства 
разных лет, как Кройф, Ромарио и Ро-
налдо. Но Адвокат упорно не замечает 
Булыкина.

Российский рекорд

Третьего апреля произошло знаменатель-
ное событие. Нападающий скромного «Ден 
Хага» Дмитрий Булыкин, забив победный 
гол «Утрехту», установил рекорд по коли-
честву голов, забитых российским фут-

болистом за один сезон в национальных 
чемпионатах стран Западной Европы, –
18. Ранее лучшее достижение принадле-
жало Андрею Канчельскису, в английской 
премьер-лиге сезона 1995/96 забившему 
16 голов за «Эвертон», и Олегу Саленко, 
который в первенстве Испании-1993/94, 
играя за «Логроньес», поразил ворота 
соперников также 16 раз.

Отказ тренера

Однако, несмотря на столь значитель-
ные достижения, в сборную России Дми-
трия Булыкина наставник национальной 
команды Дик Адвокат приглашать не со-
бирается. По словам голландского специ-
алиста, «таких нападающих, как Булыкин, 
в команде хватает».

- Он – центрфорвард, у нас их трое. 
Куда еще? – заявил тренер, после того 
как огласил список футболистов, вызван-
ных для подготовки к матчам со сбор-
ными Армении и Катара.

Булыкину он предпочел проверенных в 
своей команде игроков – Романа Павлю-
ченко, Павла Погребняка и Александра 
Кержакова, которые, мягко говоря, не 
впечатлили своей игрой.

Надежда на вызов

Но  Булыкин не унывает и надеется, 
что Дик Адвокат все же проявит благо-
склонность.

- Да, надеялся, что меня вызовут на мар-
товские матчи, – признался футболист. – А 
в сборную буду стремиться и дальше. Кста-
ти, недавно показывал одноклубникам луч-
шие моменты моей карьеры, в том числе 
голы за национальную команду. Эти вос-
поминания всегда со мной, они помогают 
настраиваться на матчи за «Ден Хаг».

Кстати, своим успехом (пятым местом 
в чемпионате) «Ден Хаг» во многом обя-
зан Булыкину. За последние 35 лет эта 
скромная команда так высоко не заби-
ралась. А теперь претендует на место в 
еврокубках.

Стоит отметить, что за сборную России 
Булыкин провел 15 матчей, в которых 
забил семь голов, в том числе один – 
в ворота сборной Греции на Евро-2004. 
Но более всего поклонникам футбола на-
верняка запомнилась великолепная игра 
Дмитрия в отборочном поединке конти-
нентального первенства против команды 
Швейцарии в Москве (4:1), в котором он 
сделал хет-трик.

АДВОКАТ, ВОЗЬМИ БУЛЫКИНА!
Сборная не забивает 352 минуты подряд,
а тренер не замечает лучшего бомбардира

Игра российской сборной 
при Адвокате становится 
скучной и однообразной.

За половину отборочного тур-
нира в группе с не самыми 
крепкими «середняками» наша 
команда так и не сделала оч-
кового задела. Хотя все пред-
посылки для этого были: сы-
гранный состав, проверенный в 
российском чемпионате тренер. 
Победа в Ирландии? Игру едва 
ли не в одиночку сделал Кер-
жаков, устроивший «пожар» в 
рядах противника.

Зачем Адвокат цинично бро-
сил молодую и перспективную 
сборную Бельгии и перешел в 
нашу стареющую националь-
ную команду? С бельгийцами 
нужно возиться, выстраивать 
им игру. Адвокат предпочел 
сбежать в готовую команду 
Хиддинка. Понятно, что гол-
ландец вернулся в Россию ис-
ключительно за деньгами. Из-
за этого в сборной царит дух 
золотого тельца. Игроки вы-
кладываются в своих клубах, 
а в сборную приезжают как на 
тусовку. Как в рекламном кли-
пе, где снимается наш капитан 
Андрей Аршавин, – повеселить-
ся и поесть чипсов.

А где непобедимый русский 

дух? Где желание вырвать по-
беду? Где морально-волевые 
качества, которыми славилась 
советская сборная времен Ло-
бановского?

Ничего этого нет. Деньги уби-
вают российский футбол. И Ад-
вокату, похоже, на это напле-
вать.

ФУТБОЛ – НЕ В ДЕНЬГАХ
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Сергей Миронов 
предложил Влади-
миру Путину кон-
фисковать имуще-
ство у взяточников и 
их ближайших род-
ственников.

2 апреля Председатель 
Правительства РФ Вла-
димир Путин встретился 
с Председателем Сове-
та Федерации, предсе-
дателем партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Сергеем Мироновым и 
руководителем партий-
ной фракции в Госу-
дарственной Думе Ни-
колаем Левичевым.

Сергей Миронов пред-
ложил конфисковывать 
имущество не только у 

попавшегося на взят-
ке чиновника, но и у 
его ближайших род-
ственников (жены, де-
тей, родителей, братьев 
и сестер). Родственни-
ки при этом смогут вер-
нуть имущество, если 
докажут, что оно честно 
нажито ими, а не про-
сто записано на них чи-
новником. Обосновывая 
предложение, Миронов 
напомнил, что у многих 
чиновников, которые по 
декларациям живут в 
бедности, как известно, 
«очень талантливые же-
ны, которые очень хо-
рошо зарабатывают», и 
«талантливые родствен-
ники».

- То есть вы пред-
лагаете отменить пре-

зумпцию невиновнос-
ти? — спросил Влади-
мир Путин. 

- Мы предлагаем для 
чиновников отменить 
презумпцию невиновно-
сти, с учетом огромной 
коррупционной состав-
ляющей в нашей стра-
не, - ответил Миронов. -
Люди не случайно 
очень жестко ставят 
вопрос, что нужно на-
водить порядок имен-
но в сфере борьбы с 
коррупцией. Мы ставим 
вопрос в более жест-
ком варианте, это при-
мер некоторых стран, в 
том числе Сингапура, 
где такая норма была 
реализована. 

- Давайте посмотрим, -
согласился Путин.

КАК ПОБЕДИТЬ 
КОРРУПЦИЮ

Разговор шел о ценах на продо-
вольствие и о ситуации в аграрном 
секторе, о диспропорциях в систе-
ме оплаты труда и в региональном 
развитии, о коммерциализации си-
стемы образования и здравоохра-
нения, а также росте тарифов на 
услуги ЖКХ. «Это ключевые про-
блемы, которые сегодня очень вол-
нуют наших граждан», – подчер-
кнул Сергей Миронов.

Создать 
продовольственные 

фонды

Говоря о росте цен на продовольст-
вие, Председатель Совета Федера-
ции выдвинул инициативу создания 
региональных продовольственных 
фондов.

- В каждом регионе нужно заранее 
выделить из региональных бюдже-
тов деньги на гарантируемую закупку 
сельхозпродукции по гарантируемым 
ценам. Чтобы сельхозпроизводите-
ли знали: государство в лице ре-
гиональных властей закупит у них 
ту или иную продукцию в таком-то 
объеме. Из этого продовольственно-
го фонда, минуя посредников, мож-
но будет реализовывать продукцию в 
регионе. Это позволит сдержать рост 
цен на продукты.

Оставить удобрения
в России

Затрагивая ситуацию в аграрном 
секторе, Миронов напомнил, что 
наша страна производит примерно 
12 миллионов тонн удобрений в 
год, однако лишь полтора миллио-
на из них остается в России.

- Аграрии говорят: если принять 
волевое решение и большую часть 
удобрений просто оставить у нас 
(чтобы обеспечить удобрениями те 
площади, которые без них остаются), 
то мы могли бы получить значитель-
ный выигрыш, - заявил лидер пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. – Если 
правительство даст компаниям такую 
вводную: рассмотреть возможность 
уменьшить или отложить постав-
ки удобрений за рубеж, а большую 
часть направить на внутренний ры-
нок, то это в целом благотворно от-
разится на сельском хозяйстве.

Повысить зарплаты 
профессионалам

Руководитель партийной фракции 
в Государственной Думе Николай 
Левичев коснулся темы существую-
щих диспропорций в оплате труда:

- Как-то не складывается у нас в 
России, чтобы профессионализм 
повышался в цене. Вроде бы при-
нимаются решения по индексации 
заработной платы, но на сегодняш-
ний день, скажем, зарплата про-
фессора уступает заработной плате 
секретарей в госкорпорациях. Нуж-
но устранить эту проблему.

Тарифы ЖКХ 
подстегивают инфляцию

Левичев также поднял вопрос рос-
та тарифов на услуги ЖКХ, кото-
рый в конечном итоге упирается в 
повышение тарифов естественных 
монополий:

 - Наши эксперты-экономисты 
убеждены, что главный фактор ин-
фляции в нашей экономике – это 
не рост госрасходов, не повышение 
зарплаты, не повышение объема 
денежной массы, а именно повы-
шение тарифов, которое тянет за 
собой потом всю эту цепочку.

Учителям – достойную 
зарплату

Был затронут и вопрос коммер-
циализации образования:

- Люди, по их ощущениям, на се-
годняшний день лишаются жизнен-
ных перспектив, а страна лишается 
шансов на мировое лидерство, - ска-
зал Николай Левичев. - Мы утверж-
даем, что новации, которые внедря-
ются в административном порядке в 
систему образования, себя не оправ-
дывают и вызывают волну ужаса и 
возмущения в образовательном со-
обществе. Это касается и качества 
образования. Ну и, конечно, людей 
беспокоит вопрос доступности обра-
зования – это болевая точка. В част-
ности, и в образовательной среде, и 
в среде оказания социальных услуг 
принцип перехода на подушевое фи-
нансирование оказывается миной за-
медленного действия. Когда знако-
мишься с теми вложениями, которые 
выделяются на реформу образова-
ния, задаешься вопросом: «А не луч-
ше было бы эти деньги направить 
на повышение зарплаты учителям?» 
Тогда бы в эту сферу пошли талант-
ливые люди, которые все остальное 
сделали бы сами».

- Это тоже вариант, и тоже пра-
вильный вариант. Во всяком слу-
чае, в правильном направлении 
предложение, – отреагировал Вла-
димир Путин.

По материалам сайта
www.levichev.info

ЧТО ПРЕДЛОЖИЛИ ПУТИНУ

В еврокубковом сезоне 
2012/2013 Россию в Лиге 
чемпионов будут представ-
лять две команды, одна из 
которых начнет свой путь в 
квалификационном раунде. 
В Лиге Европы сыграют че-
тыре российских клуба. Та-
кие выводы можно сделать 
из опубликованной табли-
цы коэффициентов УЕФА 
(по состоянию на 11 апре-
ля 2011 года).

После четвертьфиналов Лиги 
чемпионов и Лиги Европы ста-
ло очевидно, что Португалия 
победила в сражении с Росси-
ей и Украиной за 6 строчку в 
таблице коэффициентов УЕФА. 
Тем самым португальцы ото-
брали у нас право выставить 
три клуба в Лигу чемпионов.

Теоретически возможен ва-
риант, что Украина отберет у 
нас и седьмую строчку. Ника-
кой разницы с точки зрения 
представительства в еврокуб-

ках между седьмой и восьмой 
строчками нет, но сдавать по-
зиции всегда неприятно.

Мы можем себя утешать лишь 
тем, что квота страны на уча-

стие в Лиге Европы увели-
чится до четырех путевок. То 
есть общее число представи-
телей России в еврокубках не 
изменится.

РОССИЯ ПОТЕРЯЛА 
МЕСТО В ЛИГЕ 
ЧЕМПИОНОВ

ТАБЛИЦА КОЭФФИЦИЕНТОВ УЕФА

     Страна         Клубы          Коэф. сезона       Суммарный коэф. 
1   Англия 7 (3) 17,214 84,642 
2   Испания 7 (3) 15,642 79,757 
3   Германия 6 (1) 15,166 68,936 
4   Италия 7 (1) 11,571 60,552 
5   Франция  6 10,750 53,678 
6   Португалия 5 (3) 15,400 48,196 
7   Россия 6 (1) 10,916 44,707 
8   Украина 6 (2) 9,916 43,716 
9   Нидерланды 6 (2) 11,000 39,963 
10  Турция 5 4,600 35,050 
11  Греция 5 7,600 34,166 
12  Дания 5 6,700 30,550 
13  Бельгия 5 4,600 27,000 
14  Румыния 6 3,166 25,824 
15  Шотландия 5 3,600 25,141 
16  Швейцария 5 5,900 24,900 
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КАЧЕСТВО ЖИЗНИ ГОТОВИМ ВКУСНО

Филе рыбы пропустить через мясо-
рубку вместе со шпиком, потом – еще 
раз вместе с обжаренной на сливочном 
масле луковицей и вымоченным в во-
де белым хлебом. Добавить яйца, соль, 
специи, сметану и все как следует раз-
мешать. Фарш разделить на порции, сде-
лать из них лепешки. В середину каждой 
положить мелко нарезанные крабовые 

палочки, кусочек масла, скатать в ша-
рик, обвалять во взбитом яйце и суха-
риках и поставить на четверть часа в 
холодильник. Затем обжарить в масле 
до коричневого цвета. Довести до готов-
ности в духовке.

Рыбные «ежики» подать в мелкой по-
суде, с лимоном и маринованными ово-
щами. Приятного аппетита!

КОТЛЕТЫ «МОНАСТЫРСКИЕ»
ИНГРЕДИЕНТЫ: 300 г хамсы или мойвы, 3 моркови (можно 

заменить крапивой, ошпаренной кипятком и мелко порезанной), 
3 луковицы, 1 яйцо, 1,5 стакана сухарей, 1 ст. ложка муки, 
лавровый лист, зелень, соль

У рыбы удалить головы и хвосты, 
хорошо промыть, измельчить. Нати-
раем морковь (мелко), лук (крупно) 
и кладем в рыбу. Добавляем яйцо, 
полстакана сухарей, муку, соль, пере-
мешиваем. Делаем котлеты, должно 
получиться пять длинных, в ладонь, 
котлет. Обвалять в сухарях, пожа-
рить. В посуду, где готовились котле-
ты, влить полстакана воды, добавить 
0,5 чайной ложки специй для рыбы, уложить котлеты и тушить 
под крышкой пять минут. Перед тем, как снять блюдо с огня, 
положить лавровый лист и зелень. Все! Ужин готов. А завтрак 
будет еще лучше - холодные котлетки вкуснее.

ТРЕСКА ПОД ВИШНЕВЫМ СОУСОМ
ИНГРЕДИЕНТЫ: 1,5 кг трески, 1 литр молока, соль
ДЛЯ СОУСА: 500 г вишни, 200 мл сухого красного вина, 1 ст. 

ложка растительного масла, 2 г мускатного ореха, 1 чайная 
ложка крахмала, 2 г гвоздики, 2 г корицы, сахар

Отварить треску в молоке с добавлением соли. Приготовить со-
ус: вишневую мякоть тщательно размять до образования пюре, 
слегка поджарить в растительном масле. Развести небольшим 
количеством воды, всыпать сахар, гвоздику, корицу и крахмал. 
Дать немного покипеть и влить стакан вина, добавить мускат-
ный орех и прогреть. Приготовленным соусом залить треску и 
подать к столу.

ТРЕСКА В КАРТОФЕЛЬНОЙ КОРОЧКЕ
ИНГРЕДИЕНТЫ: 800 г трески, 300 г картофеля, 100 г топле-

ного масла, 2 яйца, полстакана муки, тертый мускатный орех, 
перец, соль по вкусу, масло растительное

Картофель натереть на мелкой 
терке, слегка отжать, смешать с 
яйцами, заправив солью, перцем, 
мускатным орехом. Филе трески 
разрезать на 4 порции, посолить, 
поперчить и запанировать в муке. 
Подготовленное филе смазать с 
двух сторон картофельной мас-
сой, выложить на сковороду с 

разогретым маслом. Жарить по 3 минуты с каждой стороны. 
Затем выложить на бумажную салфетку, чтобы удалить излиш-
ки жира. Подавать со свежими овощами.

РЫБА ПО-РАСПУТИНСКИ
ИНГРЕДИЕНТЫ: Филе жирной морской рыбы, майонез, сыр, 

креветки, масло растительное для жарки, пряности для ры-
бы, соль по вкусу

Рыбное филе натереть пряностями, посолить, обжарить с двух 
сторон на масле. Выложить на противень, сверху - натертый 
на мелкой терке сыр, смешанный с майонезом, и отваренные 
очищенные креветки. Запекать в горячей духовке до золотистой 
корочки (не пересушите!). Заготовку для этого блюда можно 
сделать заранее и хранить в холодильнике, а приготовить непо-
средственно пред подачей.

ОСЕТРИНА ПО-РЫБАЧЬИ
ИНГРЕДИЕНТЫ: 1-2 кг свежей осетрины, 3-4 ст. ложки рас-

тительного масла, 3 луковицы, 1 ст. ложка муки, 2-3 поми-
дора, 300 г грибов, 6 долек чеснока, лавровый лист, зелень, 
соль, перец

Рыбу нарезать порционными 
кусками, посолить по вкусу. При-
готовить соус: в масле пожарить 
мелко порезанный лук, добавить 
муку, измельченные на терке по-
мидоры, отваренные и порезан-
ные полосками грибы, посолить 
по вкусу и перемешать. Рыбу 
выложить в глубокую сковоро-
ду, добавить растертый чеснок, лавровый лист, перец, зелень 
петрушки, залить соусом и запечь в духовке при средней тем-
пературе в течение 30 минут.

УДИВИТЕЛЬНЫЕ РЕЦЕПТЫ ИЗ РЫБЫ

Рыбные ежикиРыбные ежики
Согласитесь, заходя каждый день 
в продуктовый магазин, мы редко 
направляемся к холодильной ка-
мере с мороженой рыбой.

Все норовим набрать полуфабрика-
тов, колбаски - вечной нашей палочки-
выручалочки. В лучшем случае возьмем 

килограмм фарша или кусочек мяса и при-
готовим все это дома быстро, без затей. По-
дождите, а почему не рыбу? Ведь с рыбой 
не так много возни, как кажется. Она бы-
стро готовится, сочетается с множеством 
продуктов, усваивается легче, чем мясо. И 
гораздо полезнее! Приготовить ее может 
даже начинающая хозяйка.

ИНГРЕДИЕНТЫ: 600 г филе трески, 50 г свежего шпика, ломтик бе-
лого хлеба, 1 луковица, 2 яйца, 1 ст. ложка сливочного масла, 1 ст. 
ложка сметаны, перец, соль.

ДЛЯ НАЧИНКИ: 200 г крабовых палочек, 100 г сливочного масла.
ДЛЯ ЖАРЕНЬЯ: 2 яйца, 3 стакана мелких сухариков из белого хле-

ба, 2 стакана растительного масла.
Из этой раскладки у нас получится 12 «ежиков».

1 2 3

4 5 6

Итоги переписи ужасают. Чис-
ленность населения за период 
с 2002-го по 2010 год сократи-
лась на 2,2 миллиона человек 
(1,6 процента).

По свежим данным, всего в России 
проживает 142,9 миллиона. Впрочем, 
эти показатели – «средняя температура 
по больнице». В центральных областях 
России – Псковской, Новгородской, Ко-
стромской, Вологодской, Ивановской, 
Брянской, Смоленской - зарегистриро-
вано сокращение населения от 6 до 12 
процентов. Бурный прирост зафикси-
рован в Чечне и Дагестане – более 15 
процентов. Как считают многие экс-
перты, результаты были бы еще более 
шокирующими, если бы не мигранты 
из ближнего зарубежья.

Из положительных моментов стоит 
отметить, что в последние годы есте-
ственная убыль населения (смертность 
минус рождаемость) неуклонно сокра-
щалась. В 2005 году она составила 847 
тысяч человек, а в 2009-м - лишь 249 
тысяч. Характерно, что произошло это 
не только благодаря росту рождаемо-
сти, но и снижению смертности. При-
чем рост рождаемости начался до того, 
как власти инициировали пакет мер по 
улучшению демографической ситуации, 
включая предоставление материнско-
го капитала: в 1999 году на 1 тысячу 
человек рождалось лишь 8,5 детей, в 
2004-м их было уже 10,5, а в 2009-м -
12,5. Смертность снизилась с 16 че-
ловек на тысячу в 2004 году до 14 в 
2009-м, и не в последнюю очередь - 
из-за сокращения числа отравлений 
некачественным алкоголем.

Нельзя с уверенностью сказать, что 
вымирание России приостановилось. 
Демографические процессы очень дли-
тельны. Нынешние колебания дина-
мики рождаемости и смертности - от-
ражения катаклизмов середины, а то 
и начала прошлого века. Так и ны-
нешние меры по росту рождаемости 
и снижению смертности - если и от-
разятся на численности населения, то 
очень нескоро. По оценке Росстата, к 
2030 году в нашей стране будет жить 
128-148 миллионов человек (в зависи-
мости от варианта прогноза). При этом 
численность граждан трудоспособного 
возраста снизится с нынешних 87,5 до 
73-80 миллионов. А число пенсионеров 
вырастет с нынешних 31 миллионов 
человек примерно до 40.

Данные переписи 2010 года - это еще 
один повод задуматься о правильности 
социально-демографической политики, 
о несостоятельности многих ключевых 
реформ. Кто будет рожать, если ката-
строфически не хватает мест в детских 
садах? Как прожить на селе с заработ-
ком в 3 тысячи рублей в месяц? Как 
жить в городе с постоянно растущими 
тарифами ЖКХ? Может, хватит достра-
ивать капитализм в России? Не пора 
ли подумать о людях и увеличить, на-
конец, пенсии, зарплаты и детские по-
собия до достойного уровня?

РОССИЯ ВЫМИРАЕТ

Каждый член партии обязан подписаться на газету «Справедливая Россия»

Подписка во всех почтовых отделениях России. Индекс: 11320

ПЕРЕПИСЬ СПАСЛИ ПРИПИСКИ?
АЛЕКСАНДР АГЕЕВ, секретарь Бюро Совета регионального от-

деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Москве:
- Важно понимать, что реальные масштабы негативных процессов 

естественной убыли населения помог скрыть миграционный прирост 
в течение последних 8 лет. Предварительный мониторинг переписи, 
представленный осенью, показал, что переписчики заполнили около 
141 миллиона анкет. Это свидетельствовало о том, что по сравнению 
с переписью 2002 года население России сократилось более чем на 

3 миллиона человек. Как предполагалось, дальнейшие подсчеты так называемого спец-
контингента - военнослужащих, заключенных, командированных, проживающих в мона-
стырях, а также жителей труднодоступных районов - должны были дать прибавку в 1 
миллион человек. И сегодня мы ее получили.

МЕНЯТЬ ВЛАСТЬ!
ОЛЕГ МИХЕЕВ, руководитель Аппарата партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ, депутат Государственной Думы:
- Население сокращается в 63 из 83 регионов. То есть жить в на-

шей стране стало хуже. Больше людей умирает, чем рождается. Это, к 
большому сожалению, объективная реальность. И когда какой-нибудь 
чиновник начнет перед вами в очередной раз бахвалиться «фанта-
стическими успехами» партии власти, бросьте ему в лицо эти смер-
тельные цифры!

Мы на грани катастрофы. У нас небогатый выбор: либо россияне сохранятся как 
субъект мировой истории, либо уйдут в небытие, подобно древним грекам. Нас, соци-
алистов, конечно же, устраивает только первый вариант. А значит, надо действовать –
сплоченно, солидарно и по справедливости, в том числе и политическими методами. 
То есть - менять власть.

ПОВЫСИТЬ КАЧЕСТВО ЖИЗНИ 
СЕРГЕЙ МИРОНОВ, председатель партии СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ:
- Опубликованные данные переписи должны стать холодным и

отрезвляющим душем для государства, для всех ответственных поли-
тических сил. 

Наша партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уже не первый год бьет трево-
гу по поводу нарастающей демографической катастрофы. Ее причины 
лежат в пороках социальной и экономической политики, в кризисе тра-
диционных для нашего общества ценностей. В непростительно низком 

качестве жизни огромного количество граждан страны. Поэтому именно через призму 
демографии мы призываем оценивать все социальные и экономические новации, реше-
ния органов власти всех уровней. Не рассуждения философов, а сухая статистика, сама 
жизнь формирует нашу национальную идею - сбережение и преумножение народа.

Перед нами выбор: или продолжение вымирания, или новая демографическая по-
литика, основанная на повышении качества жизни всех слоев населения, преодолении 
социального неравенства, новом качестве экономического роста. То есть политика, за 
которую последовательно выступает партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Наказание за 
домогательство

29 марта в 
Омске про-
шел учреди-
тельный съезд 
региональной 
организации 
« Ж е н щ и н ы 
за справедли-
вость» и состо-
ялся первый 
форум женщин 

«Роль и место современной жен-
щины в российском обществе». 
Причина учреждения новой жен-
ской организации в Омске – дис-
криминация по половому призна-
ку. По мнению участниц форума, 
нужны новые законы в защиту 
женщину. Например, заработная 
плата женщин зачастую намного 
ниже, чем у  мужчин - даже при 
работе в одной сфере и на одних 
и тех же должностях. Ежегод-
но растет и число домогательств 
на рабочих местах со стороны 
руководителей-мужчин. Причем 
до суда и реального наказания 
доходят единицы. Участницы фо-
рума недоумевали: почему только 
женщина должна сидеть дома с 
маленьким ребенком?

Депутат Государственной Думы 
РФ Елена Мизулина предложила 
ужесточить наказание за сексу-
альное домогательство на рабо-
чем месте, уравнять «мужские» 
и «женские» зарплаты и предо-
ставить двухнедельный отпуск 
отцам в связи с рождением ре-
бенка.

Штрафовать 
пьяных 

полицейских
Депутат Го-

сударственной 
Думы РФ Ан-
тон Беляков 
предлагает за-
претить ноше-
ние оружия в 
состоянии ал-
когольного и 
наркотическо-
го опьянения и 

ввести за это административную 
ответственность. Соответствую-
щий законопроект уже внесен 
на рассмотрение нижней пала-
ты парламента.

- По официальным данным 
МВД, 80% убийств соверша-
ется в нетрезвом состоянии, - 
говорит Беляков. - Среди них 
достаточно велика и доля пре-
ступлений, совершенных с при-
менением оружия. Причем не-
редко смертоносным в руках 
выпившего человека становит-
ся легальное оружие. Поэтому 
нетрезвых должностных лиц в 
моем законопроекте предлага-
ется штрафовать на сумму от 
15 до 20 тысяч рублей либо ли-
шать их права на приобретение, 
хранение и ношение оружия на 
срок от шести месяцев до одно-
го года. Для рядовых граждан 
предусмотрен также достаточно 
ощутимый штраф – от двух до 
пяти тысяч рублей.
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«РУССКИЙ КРЕСТ» - ТАК УЧЕНЫЕ НАЗВАЛИ
ДЕМОГРАФИЧЕСКУЮ КАТАСТРОФУ В РОССИИ

Перепись  населения 
показала,  что нас

 стало  меньше
 на  2,2  миллиона
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ПРОТЕСТНАШ САД

26 марта в российских 
регионах прошли акции 
протеста против пла-
нов «Единой России» 
сделать рыбную ловлю 
платной.

На митинги вышли десятки ты-
сяч возмущенных рыбаков. Неу-
жели посидеть с удочкой на бе-
регу реки будет стоить денег? А 
тех, кто воспротивится, запишут 
в злостные браконьеры?

- Благодаря единороссам у нас 
все становится платным, - него-
дует 67-летний Николай Клим-
чук из Самары. – И образование, 
и медицина, и дороги. Вот и до 
рыбалки добрались. Скоро будем 
платить за воздух?

- Нельзя делать рыбалку плат-
ной, - считает житель Астрахани  
Валерий Кузнецов. – Не дадим 
чиновникам «распиливать» наши 
реки и озера!

Лозунги демонстрантов говори-
ли сами за себя: «Руки прочь от 
народных рек! Отстояли Волгу 
в 43-м, отстоим и сейчас! Мы не 
рыбы! Молчать не будем!»

Позицию партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ высказал депутат Го-

сударственной Думы Олег Шеин:
- Единороссы приняли поправ-

ки в закон «О рыболовстве», ко-
торые фактически отменяют пра-
во людей на бесплатную рыбалку. 
Фракция СР голосовала против. 
КПРФ и ЛДПР воздержались.

Проблема в том, что сегодня су-
ществуют так называемые рыбо-
промысловые участки (РПУ). Под 
них «для организации любитель-
ского и спортивного рыболовства» 
отдаются и уже отданы самые 
лучшие рыболовные угодья по 
всей стране. Рыбалка на таких 
РПУ возможна только за день-
ги, необходим соответствующий 
билет или путевка. 

В итоге деньги за ловлю рыбы 
идут не на сохранение рыбы и 
водоема, а в карман коммерсан-
ту. И закон ничего не говорит 
об отчислениях на поддержание 
рыбного баланса, экологию, ин-
фраструктуру. Выходит, рыбаки 
просто платят «дяде» непонятно 
за что. Очень похоже на баналь-
ный рэкет.

Мы считаем, что повсеместное 
введение платы за рыбную ловлю 
неизбежно лишит возможности 
рыбачить огромное количество 
людей, и в первую очередь детей, 

подростков и пенсионеров.
Поэтому мы требуем отменить 

вступившие в силу поправки в 
закон «О рыболовстве».

Почему-то единороссы не оза-
ботились вопросом ограничения 
свободной торговли сетями. Ры-
баки множество раз обращались 
по этому поводу к властям раз-
ного уровня, но сети и «электро-
удочки» по-прежнему находятся 
в свободной продаже. Между тем, 
браконьерство с использованием 
этих орудий лова уже стало на-
стоящим экологическим бедстви-
ем. И здесь необходимо в первую 
очередь ввести ограничения на 
оборот сетей, подобно тому, как 
это сделано на рынке огнестрель-
ного оружия.

Зачастую берега водоемов за-
страиваются частными владения-
ми, перекрываются шлагбаумами 
и заборами, что является гру-
быми нарушениями Водного ко-
декса Российской Федерации. В 
нашей стране развернута насто-
ящая приватизация прибрежных 
участков вместе с прилегающей 
акваторией. И здесь требование 
рыбаков таково: «Нет заборам и 
шлагбаумам по берегам наших 
рек и озер!»

ЕДИНОРОССЫ ПРИДУМАЛИ
ПЛАТНУЮ РЫБАЛКУ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ поддержала
всероссийскую акцию протеста рыбаков

Я ОСС

Обычная ситуация среди 
садоводов-новичков: приоб-
ретают участок с землей и 
стараются насадить сад по-
гуще. А через несколько лет 
этот «сад» больше напомина-
ет лесополосу. Казалось бы, 
выход один – рубить лиш-
нее. Но не торопитесь ре-
шать проблему кардинально. 
Есть выход!

Методов «прореживания сада» 
очень много. Самые горячие головы 
берут в руки топор и валят деревья 
через одно. Однако, на наш взгляд, 
самый простой и эффективный ме-
тод – «сплющить» кроны.

Речь идет не о заморских паль-
меттах, с утомительным подвязы-
ванием каждой веточки к шпалере, 
специально натянутой для дерева. 
Все достаточно просто. Для решения 
проблемы нам потребуются пила, се-
катор и два колышка со шпагатом.

Процесс
С работой справится любой но-

вичок:
1. Отмеряем вдоль ряда деревьев

75 см от штамбов. Забиваем колыш-
ки и натягиваем шпагат. 

2. По получившейся границе из 
шпагата и «сплющиваем» крону, вы-
резая все крупные ветви на боковое 
разветвление вдоль ряда. 

3. После этого можно секатором по 
этой же границе обрезать и все мел-

кие веточки на боковую почку, чтобы 
направить рост вдоль ряда.

4. Переносим колышки на проти-
воположную сторону ряда и также 
на расстоянии 75 см срезаем все 
ветви.

5. Замазываем садовым варом или 
краской на натуральной олифе круп-
ные срезы.

Итог
В итоге получаются плоские кро-

ны глубиной в 1,5 м. И даже при 
междурядьях в 3 м образуется све-
товой канал, сад лучше освещается 
и проветривается. А это значит, он 
меньше болеет и не так уязвим для 
вредителей и болезней.

Возможные проблемы
Если деревья слишком разлапи-

стые и такая процедура грозит по-
терей очень большой части кроны, 
тогда обрезку второй стороны ряда 
переносим на следующий год. Это 
позволит избежать появления жи-
ровых побегов.

Сделав плоскую крону, нельзя 
успокаиваться и думать, что дере-
вья в дальнейшем можно не обре-
зать. Границы плоскости поддержи-
ваем каждый год. А через год-два 
появится необходимость снизить еще 
и высоту кроны. 

Надо учитывать и сильнорослость 
подвоя. Слишком сильно снижать 
среднерослые саженцы нельзя.
3-4 метра для них норма, обрубить 
их до 2,5 метра можно только на по-
луштамбе (от земли до первого яруса 
ветвей 20-30 см, а не 60-100).

ДЕЛАЕМ ПЛОСКУЮ КРОНУ
ИЗ ОБЫЧНОГО ДЕРЕВА

При загущенной посадке сад через
5 лет напоминает лесополосу

На расстоянии 75 см
от ствола отбиваем
плоскость обрезки

Выпиливаем ветви,
проникающие в крону
с соседнего ряда

Благодаря предварительно-
му нижнему подпилу даже 
самая крупная ветка
обламывается
без задиров

Вот так выглядит
предварительный спил

Окончательно допиливаем 
крупную ветвь

Крупные ветви
обрезаемого ряда 
срезаем на боко-
вое ответвление. 
Мелкие срезаем на 
боковую почку по 
разметке бечевкой

Плющим крону сверху 
донизу вдоль ряда

Все те же манипуляции повторяем с другой
стороны, если потери кроны будут не слишком 
большие. В противном случае вторую
сторону обрезаем в следующем году
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ

После антинародной «мо-
нетизации льгот» остались 
нерешенными острейшие 
проблемы, которые ухуд-
шают качество жизни ин-
валидов. Всероссийское 
общество инвалидов (ВОИ) 
провело независимый мо-
ниторинг по обеспечению 
инвалидов лекарствами. 
Анализируя результаты это-
го исследования, председа-
тель ВОИ, депутат Государст-
венной Думы Александр 
Ломакин-Румянцев гово-
рит:

- Проблемы приняли хро-
нический характер. До сих 
пор не до конца отработаны 
механизмы программы до-
полнительного лекарствен-
ного обеспечения (ДЛО), 
среди которых можно вы-
делить три момента:

- региональные ограничи-
тельные меры в лекарствен-
ном обеспечении

- неотработанность проце-
дур получения бесплатных 
рецептов

- организация выдачи ле-
карств только в специали-
зированных аптеках, число 
которых крайне недостаточ-
но.

Более 90% опрошенных 
инвалидов отметили, что в 
их регионах существуют до-
полнительные ограничения 
по количеству выдаваемых 
рецептов в месяц. Почти 
64% респондентов указа-
ли на то, что дополнитель-
но установлено ограничение 
по сумме выписываемых 
лекарств. Например, в ря-
де районов Башкортостана 
рецептурное обслуживание 
инвалидов ограничено сум-
мой 300 рублей в месяц, 
а в Волгоградской области 
максимальная месячная сто-
имость выписываемых ре-
цептов по лекарственному 
перечню ДЛО не превышает 
452 рублей.

На практике самым рас-
пространенным «регулято-
ром» процесса выдачи ре-
цептов врачами является 
отсутствие в данный момент 
препарата в аптеке, к кото-
рой «прикреплен» инвалид, 
из-за чего человеку отка-
зывают в выписке рецепта. 
Да и процедура оформления 
самих рецептов является ед-
ва ли не самой сложной и 
трудоемкой частью процесса 
получения лекарства.

Получение амбулаторного 
талона – итак длительная 
процедура (надо занимать 
очередь в 5-6 часов утра), 
а в начале каждого меся-
ца, когда лекарства посту-
пают в аптеки и все инва-
лиды дружно устремляются 
за рецептами, она дости-
гает «рекордных» показате-
лей. Ожидать приема к ле-
чащему врачу приходится до 

двух часов (в зависимости 
от места в «живой» очере-
ди). В результате общие за-
траты времени на получение 
рецепта у врача-терапевта 
(про специалиста молчу во-
обще) может достигать 8 - 
12 часов.

Данные мониторинга так-
же свидетельствуют, что бес-
платный отпуск федераль-
ным льготникам лекарств в 
подавляющем большинстве 
осуществляют только специ-
ально уполномоченные ап-
теки. Только пять регионов 
сообщили, что бесплатная 
выдача лекарств инвалидам 
осуществляется любыми ап-
теками.

Такая организация являет-
ся одним из главных орга-
низационных пороков в ме-
ханизме программы ДЛО. 
Очевидно, что схема «инва-
лид - к далекой уполномо-
ченной аптеке» вместо схе-
мы «инвалид - к ближайшей 
аптеке» создает много ис-
кусственных неудобств. Как 
яркий пример можно приве-
сти ситуацию в Карелии: из 
села Шелтозеро Прионеж-
ского района, где выписку 
льготных рецептов осущест-
вляет фельдшер, инвалидам 
приходится преодолевать 80 
км до Петрозаводска. А в 
Смоленской области после 
упразднения «уполномочен-
ной» аптеки в поселке Гуси-
но, чтобы получить лекар-
ства, нужно ехать за 100 км 
в райцентр Красный.

Отношение к инвалидам – 
показатель гражданской зре-
лости государства. Как вид-
но, в России к инвалидам, к 
сожалению, относятся как к 
людям второго сорта. И по-
ка инвалиды громко не зая-
вят о своих требованиях –
вряд ли что-то изменится. 
Поэтому им нужно активнее 
участвовать в общественной 
и политической жизни Рос-
сии. Не просить, а требо-
вать для себя нормальной 
жизни. В нашей стране жи-
вут около 14 миллионов ин-
валидов. И если они будут 
бороться за свою лучшую 
жизнь, то государству при-
дется считаться с их спра-
ведливыми требованиями.

Люди - существа парадок-
сальные. Заботясь о своем 
здоровье и стараясь упо-
треблять в пищу только по-
лезные продукты, мы, тем 
не менее, жизни не пред-
ставляем без всяких «вкус-
ностей», чаще всего зная об 
их опасности.

Врачи-диетологи всего ми-
ра определили пять наиболее 
опасных для здоровья продук-
тов, которые являются самыми 
популярными в наше время.

1. Сладкие газированные 
напитки. Чего только произ-
водители газировок ни при-
думывают - и вкус лимона, 
и капуччино, и тропических 
ягод. Все это, конечно, не мо-
жет оставить равнодушным ни 
одного гурмана. Но перед тем 
как выпить очередную баноч-
ку сладкой бурды, вспомните: 
такие напитки в первую оче-

редь вызывают жажду и к то-
му же содержат очень много 
сахара.

2. Шоколадные батончики. 
Еще один «деликатес», рекла-
ма которого обещает райское 
наслаждение, заряд энергии и 
успехи в личной жизни. Но ни 
в одном ролике вам не скажут, 
что каждый батончик содер-
жит огромное количество са-
хара и различных химических 
добавок, которые и придают 
ему неповторимый вкус.

3. Колбаса. Ну что за жизнь 
без бутерброда с колбасой или 
вареной сосиски? Вот только 
мало кто знает, что колбасы 
содержат до 40% скрытых  
жиров и массу вкусовых до-
бавок.

4. Чипсы. В последнее вре-
мя этот продукт чрезвычайно 
распространен. Каждый поход 
в кино или в бар сопровожда-
ется звонким хрустением жа-

реной картошки. К сожале-
нию, эта «вкусность» состоит 
из смеси углеводов и жира, 
плюс пресловутые вкусовые 
добавки. А они очень вредны.

5. Жирные сорта мяса. Не 
зря мусульмане и иудеи не 
едят свинину. Это мясо очень 
опасно для здоровья. Особен-
но в жареном виде.

Помните, что здоровое пи-
тание - это фрукты, овощи (в 
зимнее время – свежезаморо-
женные), каши (особенно греч-
невая), мед (не более 3 чайных 
ложек за прием пищи) и мо-
репродукты.

Физическая активность очень значима для 
тех, кто перенес инфаркт миокарда.

Умеренная физическая нагрузка имеет раз-
нонаправленное действие на организм и пото-
му является сильным лечебным средством. Но 
вот нагрузки высокого уровня 
могут спровоцировать обостре-
ние болезни и вызвать серьез-
ные осложнения - вплоть до 
внезапной смерти.

Какие физические нагрузки 
являются умеренными?

Это такие нагрузки, кото-
рые не вызывают выраженной 
одышки, усталости, слабости, 
болевых или иных неприятных 
ощущений в области сердца, не 
вызывают учащение ритма бо-
лее чем на 25 ударов в минуту по сравнению 
с исходным.

Чем можно заниматься в домашних усло-
виях?

Наиболее эффективный, наипростейший и аб-
солютно безопасный способ – это дозирован-
ная ходьба. Ходить необходимо по 40 минут 
в день по ровной поверхности не менее трех 
раз в неделю. Оптимальный темп ходьбы мож-
но вычислить так: измерьте частоту шагов за 
минуту (при ходьбе в своем обычном темпе). К 
этой цифре добавьте 10 или 15 – полученный 
результат и будет составлять требуемую ско-
рость вашей дозированной ходьбы.

Какие результаты дает такая тренировка?
Установлено, что систематические тренировки 

умеренной интенсивности уже через три-четыре 
месяца снижают частоту приступов стенокар-
дии и количество таблеток нитроглицерина, 
которые приходится принимать для их купи-
рования. Умеренно понижается артериальное 

давление,  уменьшается частота 
пульса в состоянии покоя и при 
физической нагрузке.

Через год обнаруживается тор-
можение патологических процес-
сов, которые ведут к развитию 
хронической сердечной недо-
статочности, улучшается сокра-
тительная функция сердечной 
мышцы. Конечно же, улучша-
ется качество жизни и психо-
логическое самочувствие чело-
века. Клетки сердечной мышцы 
за одно сердечное сокращение 

усваивают на 20-25% больше кислорода, чем 
до тренировок!

В последующие годы у тренирующихся боль-
ных течение болезни становится доброкаче-
ственным, уменьшается число тяжелых ослож-
нений и смертельных исходов. Установлено, что 
смертность за три года сокращается на 26%.

Кроме физических тренировок, пациенты 
должны пожизненно принимать медикамен-
тозные средства, которые назначил кардиолог. 
Это необходимое условие!

Так что ходите на здоровье! Удачи вам, здо-
ровья и долгих лет жизни!

По материалам Российского общества
кардиосоматической реабилитации

и вторичной профилактики

Остеохондроз – это дистро-
фическое поражение суставно-
го хряща и подлежащей костной 
ткани. Проще говоря - пре-
ждевременное старение меж-
позвонковых дисков в результа-
те грубых или мелких, но час-
тых травм, а также нарушения 
их питания и ряда других при-
чин.

Основные симптомы
Самые первые признаки – это 

ощущение «песка» в позвоночни-
ке. Затем появляются незначитель-
ные боли (так называемые «про-
стрелы», жжение). Боль возникает 
внезапно, чаще при физической 
нагрузке, нередко в сочетании с 
переохлаждением. Так может про-
должаться некоторое время, и в 
конце концов возникают тяже-
лые состояния, когда малейшее 
движение вызывает невыносимые 

боли, появляются онемение ног, 
зябкость, судороги в икроножных 
мышцах.

Лечение
Так как мы имеем дело с доста-

точно серьезным заболеванием, 
первое, что нужно сделать - об-
ратиться к врачу. Но для профи-
лактики и облегчения состояния 
можно дать некоторые простые и 
действенные советы:

- не переохлаждайтесь, избегай-
те сквозняков

- спите на жестком матрасе, луч-
ше в теплой рубашке

- не перегружайте позвоночник
- не ленитесь регулярно вы-

полнять физические упражнения, 
направленные на укрепление и 
поддержание мышечного корсета. 
Полезны занятия плаванием

- принимайте контрастный душ, 
закаливайте организм.

ВНИМАНИЕ: боль в спине не 
всегда является следствием 
остеохондроза, ее могут вы-
звать и другие заболевания по-
звоночника, а также болезни 
других органов. Поэтому никог-
да сами не ставьте себе диа-
гноз «остеохондроз» - обрати-
тесь к врачу!

Народная медицина 
советует

Взять песок (лучше крупный), 
прогреть его в духовке, рассы-
пать в продолговатые мешочки и 
на ночь приложить к позвоночни-
ку. Хорошей альтернативой песка 
может быть морская соль.

Листья пятилетнего алоэ пропу-
стить через мясорубку, смешать со 
100 г меда и 150 г водки. Полу-
ченную смесь использовать в ка-
честве компрессов на ночь.

Аптеки «убегают»
от инвалидов

ПРОДУКТЫ-УБИЙЦЫ

КАК ЖИТЬ ПОСЛЕ ИНФАРКТА

ДИАГНОЗ - ОСТЕОХОНДРОЗ

Каждый член партии обязан подписаться на газету «Справедливая Россия»

Подписка во всех почтовых отделениях России. Индекс: 11320

В муниципалитетах Ал-
тайского края началось 
сокращение численности 
районных депутатов.

Удивительно, что процесс был 
запущен сразу после подписа-
ния Президентом Медведевым 
поправок в законы, гаранти-
рующих представительство по-
литических партий на местах. 
Изменения коснулись форми-
рования представительных ор-
ганов районного и городского 
уровня, в которых число де-
путатов 20 и более человек. 
Согласно новому закону, не 
менее половины депутатских 
мандатов в таких представи-
тельных органах должны рас-
пределяться между списками 
кандидатов, выдвинутых поли-
тическими партиями. Вопреки 
президентской инициативе, на-
пример, в Тальменском районе 
Алтайского края произошло 
снижение численности депу-
татского корпуса с 25 человек 

до 19. А это значит, что рай-
онный Совет депутатов не под-
падает под действие закона о 
расширении представительства 
политических партий. Анало-
гичные изменения в Уставы 
представительных органов го-
товятся к принятию в Смолен-
ском, Топчихинском, Угловском 
и ряде других районов края.

- Для описания этой ситу-
ации подходит только одно 

слово: саботаж,- считает де-
путат Государственной Думы 
Александр Терентьев. - Ника-
ких вразумительных аргумен-
тов власти не предоставляют. 
«Реформаторы», стремящиеся 
ограничить возможности оппо-
зиционных партий для работы 
в районных советах, не хотят 
понять, какую мину замедлен-
ного действия они закладыва-
ют под эти районы. В условиях 
массовой отмены выборности 
глав муниципалитетов имен-
но представительная власть 
становится главным инстру-
ментом защиты интересов на-
селения. Думаю, не стоит объяс-
нять, к какому социальному 
взрыву этот эксперимент мо-
жет привести в самые крат-
чайшие сроки. Мы намерены 
обратиться в правоохрани-
тельные органы с требованием
обратить внимание на эту де-
ятельность, направленную на 
срыв инициатив главы госу-
дарства.

Председатель предыду-
щего состава Центриз-
биркома России Вла-
димир Чуров, как и 

ожидалось, переизбран 
на этот пост по резуль-
татам тайного голосова-
ния членов нового соста-
ва ЦИК.

Эту новость прокомменти-
ровал руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Государственной Думе Ни-
колай Левичев:

– У нас есть огромный список 
претензий к Центризбиркому, 
который возглавляет Чуров. 
К сожалению, ЦИК, который 
должен стоять на страже за-
конности избирательного про-
цесса, слишком часто забы-
вает об этой своей функции. 
Чтобы не ходить далеко, возь-
мем хотя бы последние реги-
ональные выборы. 13 марта 
после 23:00, когда от наших 
представителей в штабах нам 

продолжали поступать сооб-
щения о фактах нарушений, 
оказалось, что жаловаться не-
кому: подчиненные Владими-
ра Чурова уже покинули свои 
рабочие места.

В общем, иногда у меня скла-
дывается ощущение, что ЦИК 
– это не Центральная изби-
рательная комиссия, а Цен-
тральный исполнительный ко-
митет партии «Единая Россия», 
в пользу которой и происходят 
все нарушения избирательного 
законодательства.

Интересно и то, что после 
всех выявленных на избира-
тельных участках непотребств 
руководству страны на стол ло-
жатся прекрасные доклады из 
серии «все хорошо, прекрасная 
маркиза». О том, что наруше-
ний практически не выявлено, 
а те, что выявлены, носят тех-
нический характер.

ЦЕНТРИЗБИРКОМ РАБОТАЕТ НА «ЕДИНУЮ РОССИЮ»?

НА АЛТАЕ САБОТИРУЮТ ИНИЦИАТИВЫ МЕДВЕДЕВА

26 марта состоялась оче-
редная конференция ре-
гионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ в Ульяновской об-
ласти.

Участники особо отмети-
ли, что за полгода, прошед-
шие с избрания председа-
телем Совета регионального 
отделения депутата Ульянов-
ской городской Думы Вади-
ма Харлова было реализовано 
многое из намеченных це-
лей. На конференции обсуди-
ли итоги пикетной кампании 
по злободневным социально-
экономическим вопросам.

Митинг в Заволжском райо-
не Ульяновска заставил власть 
обратить внимание на про-

блемы завода «Авиастар-СП». 
Пикет в защиту прав беремен-
ных, аналогичные которому 
состоялись еще в 19 регионах 
страны, заставил чиновни-
ков на два года отказаться 
от сокращения материнских 
пособий. Протестные меро-
приятия против повышения 
цен на проезд в маршрутках 
помогли не допустить мак-
симального роста тарифов –
до 15 и 20 рублей. Массовые 
акции партия начала прово-
дить и в городах и районах 
области. В частности, в Ба-
рышском районе был прове-
ден пикет против разбитых 
дорог, а в Димитровграде – 
против повышения тарифов 
на услуги ЖКХ.

Благодаря вмешательству 
партии в Новоспасском райо-

не будет отремонтирован дом 
ветерана Великой Отечествен-
ной войны Василия Федоро-
вича Коновалова, а в р.п. 
Языково Барышского райо-
на установят фонари улич-
ного освещения.

АКЦИИ ПРОТЕСТА ПРИНЕСЛИ РЕЗУЛЬТАТ

Тарифы не выше инфляции
Депутаты фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 

Государственной Думе во главе с Николаем Ле-
вичевым внесли проект федерального закона «Об 
основах государственного регулирования тарифов 
естественных монополий». Законопроектом уста-
навливается, что регулируемые государством та-
рифы и цены должны определяться ежегодно в 
расчете на финансовый год. При этом увеличение 
указанных цен и тарифов не должно превышать 
планового индекса инфляции, указанного в про-
екте федерального бюджета.

Победа на выборах
мэра Оби

Как ни старалась му-
ниципальная городская 
избирательная комиссия 
города Обь не признавать 
на выборах мэра очевид-
ную победу представи-
теля партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Андрея 
Нешина, сделать это 
пришлось. Ранее штаб 
«Единой России» потре-
бовал пересчета голо-
сов на участке № 1435, 
где якобы неправильно 
подсчитали бюллетени. 
Однако никаких нару-
шений не обнаружили. 
Таким образом, действия 
участковой избиратель-
ной комиссии признаны 
законными. 

Горизбирком официаль-
но признал победителем 
кандидата от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Андрея 
Нешина.

Напомним, второй тур 
выборов мэра состоялся 
в городе Обь 27 марта. 
Согласно официальным 
данным, после подсчета 
100% бюллетеней с пере-
весом в 16 голосов побе-
дил представитель пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Его результат 
- 48,02% (3873 голосов). 
За представителя «Еди-
ной России» Александра 
Лихтенфельда проголосо-
вали 47,82% избирателей 
(3857 голосов).

Наказание тверских 
чиновников

31 марта суд Оленинского района Тверской об-
ласти постановил возбудить уголовное дело про-
тив чиновника Оленинской районной администра-
ции Виктора Матвиенко, который в 2010 году во 
время кампании по выборам главы Оленинского 
района нанес травму члену партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, адвокату Елене Барановой. Теперь 
Матвиенко в лучшем случае будет оштрафован на 
15 тысяч рублей, а, возможно, также будет уволен 
с должности.

1 апреля оленинские справедливороссы одержали 
промежуточную победу еще в одном знаковом деле. 
Суд не признал виновной в лжесвидетельстве члена 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, школьного психолога 
Раису Селину и вернула дело в прокуратуру «для 
устранения препятствий к его расследованию».

Ранее, в 2010 году, Селина свидетельствовала на 
суде о противозаконном факте голосования одних 
лиц вместо других на выборах главы района. В 
результате школьный психолог не только потеря-
ла работу, но и была привлечена к уголовной от-
ветственности по личной инициативе члена партии 
«Единая Россия», главы Оленинского района Оле-
га Дубова. Однако в ходе расследования факт лже-
свидетельствования установлен не был, зато вскры-
лись множественные нарушения, имевшие место в 
ходе избирательной кампании. Следовательно, ле-
гитимность избранного главы Оленинского района 
единоросса Олега Дубова сегодня находится под 
большим вопросом.

Пишите письма, присылайте свои 
новости на электронный ящик:

gazeta-sr@list.ru
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ГОТОВИМ ВКУСНО

Сама жизнь подталкивает нас 
к осмыслению многих назрев-
ших вопросов национальной 
политики.

Ставить и обсуждать их непросто, 
но уходить от этого – значит заго-
нять проблемы вглубь и порождать 
рецидивы того, что мы уже получи-
ли в Кондопоге и на Манежной пло-
щади в Москве.

Написано самой Историей
Россия возникла и развивалась как 

многонациональное государство. Ина-
че она и не могла развиваться при 
том масштабе евразийского простран-
ства от Балтики до Тихого океана. 
Уместно вспомнить яркую формулу 
российской самобытности, которая 
принадлежит Екатерине II: «Россия 
– это не государство, Россия – вселен-
ная. Сколько в ней климатов, сколь-
ко народов, сколько языков, нравов 
и верований!»

В силу таких особенностей для 
России были совершенно непригод-
ны стратегии и методы «плавильно-
го котла», которые известны нам по 
истории других стран.

 У нас не было ничего по-
добного тому, что делали, к 
примеру, белые переселенцы 
с индейцами в эпоху освое-
ния Северной Америки или что 
творилось в ходе других ко-
лонизаторских эпопей, когда 
целые этносы бесследно исче-
зали, ассимилировались более 
сильной нацией. Находясь в 
составе России, ни один народ 
не утратил родного языка.

Около ста народов и народностей, 
не имевших письменности, обрели ее 
вместе с национальными учебниками 
и школами. Оглядываясь на историю 
и осмысливая реалии сегодняшнего 
дня, я считаю, мы вправе сформули-
ровать три важных тезиса.

Первый. Именно русские всегда бы-
ли и являются сейчас ядром и объе-
диняющей силой многонационального 
российского народа. Именно на них 
лежала и лежит миссия собирателя 
земель и главного поставщика чело-
веческих ресурсов для выполнения 
этой миссии. Тот факт, что сегодня бо-
лее 80% населения России составля-
ют русские, безусловно, должен адек-
ватно учитываться в государственной 
национальной политике.

Второй. Русскую культуру следует 
рассматривать в качестве фундамен-
та российской нации. Любой народ, 
входящий в пространство российской 
«вселенной», свободно развивает свои 
национальные традиции. Но одновре-
менно он имеет в полном распоряже-
нии и достижения русской культуры, 
которую тоже может считать своей.

И, наконец, третий. Русский язык –

это важнейшая скрепа народов Рос-
сии, фактор, обеспечивающий их 
единство. Ведь именно на русском 
языке идет повседневное общение 
миллионов россиян разных нацио-
нальностей.

Кого считать русским?
Все сказанное отнюдь не означа-

ет, что речь должна идти о каком-то 
национальном превосходстве русско-
го народа над другими или особых 
привилегиях для него. Тем более это 
не повод для проявлений узколобо-
го, радикального национализма. «На-
ционализм – это проявление слабо-
сти нации, а не ее силы», – говорил 
академик Д.С. Лихачев. В том-то и 
величие русского народа, что в его 
национальном характере всегда пре-
валировали уважительное, благород-
ное отношение к другим народам, дру-
желюбие и желание жить в ладу с 
соседями, общаясь с ними на равных. 
Достаточно почитать древние летопи-
си, чтобы поразиться тому, из какой 
разноплеменности выкристаллизова-
лась Русь. Ну а если мы возьмем всю 
нашу историю в целом, то найдем 
бесконечное множество свидетельств 
того, что «русская идея», о которой 
говорил философ Н.А. Бердяев, века-
ми неразрывно связана с идеей меж-
культурной интеграции с народами 
Кавказа, Поволжья, Севера, Сибири 
и многими другими.

Этой истины совершенно не пони-
мают те деятели, которые вбрасывают 
в общество лозунг «Россия – только 
для русских». Тут не просто полити-
канство и провокация. Тут дремучее 
невежество и безнравственность. Ло-
зунг, подаваемый как защитительный, 
по сути, унижает русский народ. По-
тому что широкое русское сознание 
пытаются подменить узкоэтническим. 
Великому народу навязывают комп-
лексы какого-то забитого племени. 
Если «Россия – только для русских», 
то что нам делать с Пушкиным и его 
примесями африканской крови? Что 
делать с Ахматовой, которая по рож-
дению Горенко, а псевдоним взяла 
по имени далекого золотоордынского 
предка? Что делать с великим право-
славным философом Флоренским, ес-
ли он по матери армянин?

Простых решений нет
Возникает традиционный русский 

вопрос: что делать? Любая нацио-
нальная проблема требует исключи-
тельной взвешенности не только в 
решениях, но даже в тональности об-
суждений. Поэтому когда некоторые 
политики все сводят лишь к вскри-
кам о «геноциде русского народа» или 
еще хуже – к грубым выпадам в адрес 
конкретных национальных республик, 
подобных тем, что допустил недавно 
г-н Жириновский, это способно лишь 
разжигать страсти и заводить ситуа-
цию в тупик.

Важно понять: сами межэт-
нические противоречия и кон-
фликты, с которыми мы стал-
киваемся сегодня, – это только 
верхушка айсберга. А главные, 
глубинные причины их кроют-
ся в нерешенности социально-
экономических проблем, огром-
ном социальном расслоении, 
массовой бедности, безработи-
це, отсутствии жизненных пер-
спектив у многих людей. Когда 
человек унижен и оскорблен 
фактом своего нищенского су-
ществования, его очень легко 
подтолкнуть к мысли, что в 
этом якобы виноват кто-то с 

другим цветом волос или раз-
резом глаз.

Живут, не чувствуя 
страны

К огромному сожалению, у довольно 
значительной части нашей политичес-
кой и деловой элиты, многих чинов-
ников федерального и регионального 
уровней нет понимания остроты на-
циональных проблем. Они страшно 
оторваны от насущных забот обыч-
ных россиян.

«Велико незнание России посреди 
России!» – горестно воскликнул когда-
то Н.В. Гоголь. Похоже, будь он жив, 
повторил бы то же самое, глядя на 
некоторые реалии современной жиз-
ни. Например, на то, как равнодуш-
но относятся чиновники к российс-
кому селу. Нет понимания того, что 
село – это уникальный уклад жизни 
миллионов людей, который доныне 
является хранителем многих искон-
но русских традиций и обычаев. Ес-
ли не уберечь все это от деградации, 
то, в конце концов, окажутся подруб-
ленными корни нашего национально-
го сознания, и все мы начнем пре-
вращаться в Иванов, не помнящих 
родства.

А возьмем нашу систему об-
разования. Диву даешься, по-
чему общественность вынуж-
дена воевать с чиновниками за 
то, чтобы не урезалось коли-
чество часов на преподавание 
русской литературы и русского 
языка, чтобы наше подраста-
ющее поколение выходило из 
школы грамотным и духовным, 
а не тупо зазубрившим ответы 
на тесты ЕГЭ. Как можно бы-
ло додуматься до того, чтобы 
русский язык (являющийся го-
сударственным!) не включить 
в число обязательных пред-
метов?

Нужен новый закон
Стране нужен закон «Об основах 

национальной политики». В Совете 
Федерации активно идет работа над 
соответствующим законопроектом. 
Нам необходимо не только сформу-
лировать правильные идеи и прин-
ципы, но и заложить действенные 
механизмы, обеспечивающие учет на-
ционального фактора при решении 
любых социально-экономических и 
иных задач. Я и мои коллеги по пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на-
стаиваем на том, что в нашей стране 
все-таки должен существовать спе-
циальный госорган, который отве-
чал бы за все эти вопросы. Нуж-
на по-настоящему живая, оперативно 
функционирующая структура, кото-
рая, во-первых, координировала бы 
деятельность всех остальных мини-
стерств и ведомств с точки зрения 
национальной политики, а во-вторых, 
занималась бы выработкой этой са-
мой национальной политики и пре-
творением ее в жизнь.

Пока же слишком многое у нас 
идет стихийно. В традиционно рус-
ских местностях возникают анклавы 
из приезжих другой национальности, 
которые начинают конкурировать за 
«место под солнцем», создают мощные 
клановые связи из земляков, находя 
покровителей среди местных корруп-
ционеров. В итоге у русского населе-
ния это вызывает острое неприятие и 
раздражительное «понаехали тут!».

 Никто толком не учитывает, кто, 
откуда, куда и зачем «понаехал», не 
ведется анализ этих процессов, не 

делается прогнозов. Нет системной 
работы с национальными диаспора-
ми, а за налаживание конструктивно-
го межнационального диалога власти, 
политики и общественность берутся 
зачастую лишь от случая к случаю, 
от одного ЧП до другого. Для того 
чтобы во всех этих вопросах не воз-
никало вакуума, нам и нужен своего 
рода «штаб», вырабатывающий на-
циональную политику и повседневно 
отвечающий за ее реализацию.

О национальной идее 
России

Сегодня многие довольно часто вспо-
минают о советском опыте решения 
межнациональных проблем. Одни с 
ностальгией говорят о былой «дружбе 
народов», а другие, наоборот, ернича-
ют по этому поводу. На мой взгляд, 
ерничать не стоит: дружба, сплоче-
ние народов не были мифом. Доста-
точно вспомнить историю Великой 
Отечественной, посмотреть хотя бы 
на список Героев Советского Союза, 
состоящий из представителей самых 
различных национальностей. Все луч-
шее из советского опыта мы должны 
изучать и использовать.

Нет ничего плохого в том, чтобы в 
людях росло и проявлялось нацио-
нальное самосознание. «Я русский! 
Какой восторг!» – говорил когда-то 
полководец Александр Суворов. Чем 
может навредить такое искреннее 
чувство, если оно обращено прежде 
всего к самому себе и не имеет целью 
никого обидеть или унизить?

 Пусть русский гордится тем, 
что он русский, татарин – что 
он татарин, чеченец – что он 
чеченец. Важно другое: чтобы 
наряду с этим самоощущением 
жило и крепло в душах людей 
еще одно, столь же значимое и 
сильное – гордость за Россию, 
за принадлежность к уникаль-
ной семье народов, за общую 
историю, ценности, сформули-
рованные в нашей Конститу-
ции.

Очень полезно было бы найти и 
сформулировать емкую, понятную 
всем национальную идею, которая 
звала бы к высоким целям и отве-
чала чаяниям всех народов Россий-
ской Федерации. Попыток сформули-
ровать такую идею в последнее время 
предпринимается немало.

 На мой взгляд, объединить 
народы должен не какой-то па-
фосный лозунг, а что-то очень 
конкретное и человечное. Не 
претендуя на истину в послед-
ней инстанции, я бы предло-
жил такой вариант: «Нас, рос-
сиян, должно быть в три раза 
больше!»

В этой простой на первой взгляд 
формуле, если вдуматься, заложено 
множество смыслов. Тут не только 
демография, но и геополитика, и эко-
номика, и социальная справедливость, 
и нравственность. Если в стране рож-
дается много детей, а пожилые лю-
ди живут долго, если человеческому 
потенциалу уделяется первостепен-
ное внимание, то эта страна действи-
тельно станет мировым лидером во 
всем.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ,
Председатель Совета Федерации,

председатель партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Опубликовано в
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ВСЕЛЕННАЯ ПО ИМЕНИ РОССИЯ
ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА 

ИНГРЕДИЕНТЫ: куриные грудки или 
окорочка – 500-600 г, соль, перец. Для 
начинки: сваренные вкрутую яйца – 3 шт., 
лук репчатый – 1 шт., сыр твердый – 50 г, 
зелень петрушки или укропа, растительное 
масло для жарки, соль, перец.

Пропустить куриное мясо через мясоруб-
ку, посолить, поперчить и хорошо переме-
шать. Приготовить начинку: яйца мелко по-
рубить, лук обжарить, соединить, посолить, 
поперчить и хорошо перемешать. Сыр на-
тереть на терке, зелень мелко порезать.

На столе разложить пищевую пленку раз-
мером 20х20 см. Выложить на нее часть 
фарша размером 10х15 см. На него поло-
жить рубленые яйца с луком, равномерно 

распределить по всей поверхности.  Посы-
пать фарш сыром и зеленью. Аккуратно 
приподнимая концы пищевой пленки, свер-
нуть рулет и сформировать колбаску. 

Таким же образом приготовить осталь-
ные колбаски. Обжарить их на разогре-
той с растительным маслом сковороде с 
двух сторон до румяной корочки и перело-
жить на противень. Сверху колбаски мож-
но смазать сметаной, но мы обошлись без 
нее. Запекать в нагретой до 180°C духовке 
около15 минут.

Готовые колбаски нарезать поперек и по-
давать в горячем или холодном виде. Очень 
вкусные колбаски получаются также с на-
чинкой из жареных грибов с луком.

КУРИНЫЕ РУЛЕТИКИ
Для этого рецепта нужны куриные бедра. 

Аккуратно снимаем с них кожицу (она нам 
еще понадобится), мясо отделяем от кос-
точки целым куском, осторожно помогая 
себе ножом. Затем кусок слегка отбиваем 
в верхней части, солим, перчим и завора-
чиваем в него кусочек твердого сыра раз-
мером с мизинец. Рулетик заворачиваем 
в кожицу и жарим в хорошо разогретом 
масле с двух сторон, выкладывая рулети-
ки на сковороду швом вниз.

ЯБЛОКИ, ФАРШИРОВАННЫЕ КУРИЦЕЙ
ИНГРЕДИЕНТЫ: 8 яблок, 400 г вареной 

или жареной курицы, 2 ст. ложки белого 
соуса, 2 ст. ложки масла 

Вырезать в яблоках середину. Куриное 
мясо порезать на мелкие кусочки, смешать 
с густым соусом. Наполнить этой смесью 
яблоки, положить их в огнеупорную сте-
клянную форму, накрыть кусочками масла 
и запечь их в духовке.

ФАРШИРОВАННЫЙ ЦЫПЛЕНОК
ИНГРЕДИЕНТЫ: тушка цыпленка, 2-3 

ломтика белого хлеба, 150 г измель-
ченной брынзы, 4 вареных яйца, соль, 
перец, приправы по вкусу

Приготовить фарш: хлеб раскрошить, со-
единить с брынзой, нарезанными яйца-
ми, солью, перцем, приправами, все пе-
ремешать. На тушке сделать аккуратные 
надрезы, отделить кожу вместе с тон-
кой прослойкой мяса цыпленка. Фаршем 
заполнить пространство между кожей и 
мясом по всей тушке, а оставшийся фарш положить внутрь. По-
местить цыпленка  в жаровню, положить вокруг картофель, на-
резанный кусочками. Подлить немного горячей воды, поставить в 
горячую духовку и запекать до готовности.

КУРИНЫЕ КОТЛЕТКИ
ИНГРЕДИЕНТЫ: 1 куриная грудка, 1 лу-

ковица, 1 ст. ложка сметаны, 1 яйцо, зе-
лень, соль, перец по вкусу

Куриную грудку пропустить через мя-
сорубку, добавить лук, зелень, специи, 
сметану и яйцо. Жарить как котлеты, но 
обваливать в муке не надо. К этим кот-
леткам подойдет любой овощной гарнир, 
в том числе и  салат.

КУРИНЫЕ КУСОЧКИ В СОУСЕ
ИНГРЕДИЕНТЫ: 1 курица, для соуса: 

200 г майонеза, 20 г сметаны, головка 
чеснока, щепотка сахара, черный моло-
тый перец

Курицу сварить до готовности, порезать 
на порционные куски. Приготовить соус: 
ингредиенты смешать, добавить  пропущен-
ный через пресс чеснок, слегка присолить, 
хорошо взбить. Кусочки обмакнуть в соус 
и выложить на тарелку. Можно подавать с 
гарниром – гречневой кашей, рисом, картофельным пюре. Но осо-
бенно вкусно есть это блюдо холодным, без всяких дополнений.

РУЛЕТИКИ «НЕЖНОСТЬ» 
ИНГРЕДИЕНТЫ: куриное филе - 1 кг, сыр 

«Адыгейский» – 300 г, яйца – 2-3 шт., 
майонез, соль, растительное масло для 
жарки, пряности, много свежей зелени –
укропа, петрушки, зеленого лука

Филе порезать пластинками, чуть от-
бить, смазать майонезом и поставить в 
холодильник на 1-1,5 часа. Сыр охладить, 
натереть на терке, зелень мелко нарезать, 

смешать с сыром. Добавить взбитые яйца, пряности. Выложить на-
чинку на пластины филе, свернуть, связать нитками и жарить на 
слабом огне под крышкой до золотистого цвета.

Чудо-курицаЧудо-курица

КУРИНЫЕ КОЛБАСКИ
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ОКРЫЛЕННЫЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ИДЕЕЙ
НАШИ ТОВАРИЩИ

Социнтерн приветствует 
арабскую революцию

«Свободу Анжеле Дэвис!» -
в 70-е в СССР этот лозунг 
был хорошо знаком даже 
людям, проживавшим в са-
мой глухой тайге.

Ровно 40 лет назад 26-летнюю 
чернокожую американскую ком-
мунистку бросили в тюрьму по 
сфабрикованным обвинениям. 
После шестнадцатимесячной от-
сидки она с триумфом вышла на 
свободу. Леонид Брежнев при-
гласил Анжелу в СССР и лично 
встретился с ней. Джон Леннон, 
«Роллинг Стоунз» и Гарик Су-
качев посвятили ей песни. Но с 
началом 90-х годов про Анже-
лу Дэвис практически ничего не 
слышно. Нам удалось связаться 
с ней и взять интервью.

Коммунистка
в тюрьме

Анжела Ивонн Дэвис родилась 
в 1944 году в Алабаме. В шко-
ле она училась на «отлично» 
и мечтала стать учительницей. 
Потом поступила в Университет 
Массачусетса, где стала членом 
марксистского кружка. Училась 
и во Франции, тесно общаясь 
с социалистами и коммуниста-
ми. Вернувшись в США, Анже-
ла вступила в компартию. Ее 
тут же уволили из Калифор-
нийского университета, и она 
переквалифицировалась в пра-
возащитники.

7 августа 1970 года Джона-
тан Джексон с двумя друзьями 
ворвался в зал суда с личным 
пистолетом Анжелы Дэвис, что-
бы освободить своего брата и 
еще двух чернокожих заклю-
ченных. Они захватили в за-
ложники прокурора, несколь-
ких судей и присяжных. В ходе 
полицейской операции были 
убиты Джексон, его сообщник 
и судья. По калифорнийским 
законам владелец оружия, из 
которого совершено убийство, 
считался соучастником. Против 
Дэвис были выдвинуты соответ-
ствующие обвинения.

Анжела уехала из Калифорнии 
и в течение двух месяцев скры-
валась от полиции, прежде чем 
была арестована в мотеле Нью-
Йорка. Спустя 18 месяцев за-
ключения, на судебном процессе, 
обвинению не удалось доказать 
причастность Дэвис к захвату 
заложников и убийству. После 
освобождения Анжела Дэвис ста-
ла членом ЦК Коммунистической 
партии США, баллотировалась 
от нее на пост вице-президента 
США в 1980 и 1984 годах; посе-
тила Советский Союз. 

После того как американская 
компартия в августе 1991 го-
да поддержала ГКЧП в СССР, 
Дэвис порвала с коммунистами 
и активно занялась борьбой за 
права женщин и заключенных. 
Сейчас она - профессор фило-
софии Калифорнийского уни-
верситета в Санта-Крусе.

СССР был приятным 
государством

- Профессор Дэвис, вы разо-
чаровались в коммунистических 
идеях?

-  Партбилет я положила на 

стол потому, что руководство 
ЦК Компартии США долгое 
время ничего не хотело менять 
в работе. Мол, и так все хоро-
шо. Поэтому в 1991 году мно-
го американцев, в  том числе и 
я, перестали официально быть 
коммунистами. Но мы еще ве-
рим в построение социализма 
на нашей планете. СССР был 
приятным государством, там 
жили добрые, отзывчивые лю-
ди. Когда я сидела в тюрьме, 
то получала массу писем от со-
ветских граждан. Помню, как 
я расплакалась, когда открыла 
письмо – а там рисунки цвет-
ными карандашами, которые 
нарисовали маленькие дети Со-
ветского Союза.

Когда после моего освобож-
дения я приехала в СССР, ме-
ня так встречали, так ликова-
ли толпы на улицах в Москве, 
Ленинграде и Ташкенте, забра-
сывая меня цветами… Мне бы-
ло немножко неудобно, я ощу-
щала себя как космонавт или 
поп-звезда. Надо сказать, тогда 
я просто завидовала русским и 
думала: «Ну почему у нас не 
так?» Кругом было столько ве-
селья и радости!

Компартия 
развалилась

- Вы отмечаете в семейном 
кругу 7 ноября?

- Сейчас уже нет, совершенно 
не хватает времени, а раньше 
мы собирались нашей город-
ской партийной ячейкой и под-
нимали тосты за Ленина и по-
беду идей коммунизма в США. 
Мне ужасно жаль, что экспе-
римент по построению перво-
го в мире социалистического 
государства из-за множества 
причин провалился. Но мы не 
должны забывать, что в СССР 
было много хорошего: бесплат-
ные жилье, здравоохранение и 
образование - в этом Совет-
ский Союз здорово обставил 
США и другие капиталисти-
ческие страны. После краха 
коммунизма капиталисты счи-
тают себя победителями и хо-
зяевами планеты, поэтому нам 
сейчас важно сохранить идеи 
социализма для продолжения 

борьбы за социальную спра-
ведливость.

Но нужно многое менять. 
Компартия США фактически 
развалилась из-за того, что в 
ней не хотели проводить ре-
формы. То же самое происхо-
дит и в России с КПРФ. Народ 
сейчас все меньше верит ком-
мунистам, потому что многие 
из них только на словах бо-
рются за народное счастье, а 
сами погрязли в роскоши.

- Анжела, довольны ли вы 
сейчас своей жизнью?

-  Я не знаю, смогу ли сказать 
когда-нибудь, что наконец-то 
я всем полностью довольна, 
жизнь моя удалась. Скажем 
так, меня вполне радует работа 
на кафедре истории сознания 
в университете Калифорнии в 
Санта-Крузе. В личной жизни 
у меня все в порядке. В поли-
тике – по-прежнему плохо.

Сражаться за социализм 
сейчас более необходимо, чем 
когда-либо раньше. Капита-
лизм самонадеянно считает, что 
теперь его власть незыблема. И 
задача, стоящая перед нами, —
реорганизовать свои силы, что-
бы сопротивляться против его 
язв: расизма и бедности, экс-
плуатации человека человеком. 
Нужно бороться против всего 
плохого, что создано капита-
лизмом. Об этом даже не нуж-
но говорить, это нужно делать 
как можно скорее! Вы меня 
понимаете?

— Да, прекрасно понимаю. 
Вы все такая же, как и 40 
лет назад: боретесь, клеймите, 
осуждаете. Не изменились да-
же в мелочах…

— Это лучший комплимент 
для женщины (смеется). Види-
мо, революция для меня и зна-
чит молодость, поэтому, несмо-
тря на то, что мне уже скоро 
67 лет, у меня остался все тот 
же темперамент, что в юности. 
На прощание скажу, что мы в 
США протягиваем наши руки и 
сердца прогрессивному народу 
России. Голливудские фильмы 
изображают вас террористами 
и мафией, но уж я-то, как ни-
кто другой, знаю — таких хо-
роших людей, как русские, еще 
надо поискать.

Анжела Дэвис:
«НАРОД НЕ ВЕРИТ КОММУНИСТАМ» В Афинах (Греция) состоялось заседание Пре-

зидиума Социалистического Интернационала. На 
нем, в частности, было принято Заявление о 
положении в арабском мире, в котором гово-
рится:

«Мы выражаем нашу однозначную солидар-
ность не только с теми, кто ведет борьбу за 
демократию в этот момент в Северной Африке 
и на Ближнем Востоке, но и с теми, кто защи-
щает демократию каждый миг в других районах 
мира. Социнтерн активно принимал участие в 
предыдущей демократической борьбе: в Южной 
Европе в 70-е годы, в Южной Америке и Кариб-
ском бассейне в 80-е и вновь в Центральной 
и Восточной Европе и Азии в 90-е. Арабская 
Весна началась с революции в Тунисе и полу-
чила мощный импульс, захлестнувший Египет. 
Общая черта этих постмодернистских револю-
ций состоит в том, что они были инициирова-
ны молодыми мужчинами и женщинами, кото-
рым удалось сделать так, чтобы их требования 
стали известными всему миру. Они объявили о 
том, что их общество парализовано коррупцией, 
кумовством и несправедливым распределением 
богатств. На основе демократических ценностей 
наша организация готова сотрудничать со все-
ми демократическими силами, возникающими 
сегодня в арабском мире, которые в равной 
степени разделяют нашу приверженность здра-
вому управлению, социальной справедливости, 
стабильности и миру».

Болгарские социалисты 
против безработицы

Болгарская социалистическая партия (БСП) 
провела в Софии акцию протеста против по-
литики правительства. В митинге приняли уча-
стие около 20 тысяч человек. По мнению БСП, 
за время своего пребывания у власти правя-
щая партия «Граждане за европейское разви-
тие Болгарии» (ГЕРБ) «разрушила социальные 
устои, забыла сотни тысяч своих сограждан». 
По данным оппозиции, сегодня в стране 330 
тысяч безработных, 600 тысяч человек живет 
за чертой бедности, каждый четвертый молодой 
человек - безработный. БСП призвали прави-
тельство подать в отставку и досрочно прове-
сти парламентские выборы. «Граждане Болга-
рии больше не могут мириться с коррупцией и 
кумовством в высших эшелонах власти, с ин-
фляцией и нищенскими зарплатами», - заяви-
ли участники акции.

Победа французских 
социалистов

Социалистическая партия во главе с Мартин 
Обри лидирует в первом туре кантональных вы-
боров, состоявшихся во Франции. Социалисты 
набрали 25,11% голосов избирателей, значи-
тельно опередив правящую партию президента 
Николя Саркози «Союз за народное движение», 
которая получила 17,13%. Третье место занял 
получивший 15,26% голосов ультраправый «На-
циональный фронт», возглавляемый Марин Ле 
Пен, дочерью небезызвестного Жан-Мари Ле 
Пена. Левый фронт поддержали более 9% из-
бирателей, а партия «зеленых» получила 8,3%. 
Явка на выборы составила менее 50%.

Аналитики отмечают успех социалистов на ны-
нешних выборах. Мартин Обри, первая женщина 
на посту генсека Французской соцпартии, при-
дала социалистам новое дыхание. Теперь у Обри 
есть неплохая стартовая площадка для подго-
товки к президентской кампании 2012 года: 
кантональные выборы во Франции традицион-
но являются едва ли не главным индикатором 
популярности партий во всей стране.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Владимир Павленко - 
председатель новоси-
бирского совета Ассо-
циации крестьянских 
хозяйств и сельскохо-
зяйственных коопера-
тивов. Фермером стал 
в 1992 году, и сегодня 
является владельцем 
одного из крупнейших 
фермерских хозяйств 
в России.

Владимир Николаевич рас-
сказывает о реальном поло-
жении сельского хозяйства 
в Сибири.

«Селян довели
до отчаяния»

Такое впечатление, что кто-
то ведет планомерную опе-
рацию по уничтожению рос-
сийского сельского хозяйства. 
В 2009 году в стране собра-
ли рекордный урожай. Каза-
лось бы, надо радоваться. Но 
это оказалось большой бедой. 
Зерно упало в цене до 1-1,5 
рублей за килограмм. Где это 
видано, чтобы зерно было де-
шевле навоза? А ведь многие 
фермеры и хозяйства взяли 
кредиты. Но банки с нас жи-
вых не слезали, душили, тре-
бовали проценты! Только мое 
хозяйство потерпело убытков 
примерно на 20 миллионов 
рублей! Знаю случаи, когда 
фермеры из-за долгов, отчая-
ния и беспросветной ситуации 
стрелялись и вешались. Когда 
такое было, чтобы за хоро-
шо выполненную работу лю-

ди сводили счеты с жизнью? 
И чем дальше, тем хуже.

Простые цифры. В 1992 го-
ду резко поднялась цена на 
дизельное топливо – 6 ру-
блей за литр. Помню, как 
все хватались за голову – 
что делать, как жить? Зерно 
в 1992 году мы продавали по 
10 рублей за килограмм. В 
этом году солярка стоит 25 
рублей за литр, а спекулян-
ты держат закупочную цену 
на полутора рублях за кило-
грамм. Как в таких условиях 
выживать?

«Нас ограбили»
Прошлой зимой я лично 

вывез на свалку 250 тонн 
зерна. Сдавать его на элева-
тор бессмысленно. Услуги по 
приему и сушке обошлись бы 
дороже, чем цена зерна на 
выходе. Соседнее фермерское 
хозяйство по этой же причи-
не отправило на свалку 750 
тонн, а в Искитимском рай-
оне – 3000 тонн! Да Сталин 
бы за такое расстрелял без 
суда и следствия!

Селян просто ограбили! Ми-
нистр сельского хозяйства 
России Елена Скрынник тог-
да заявила: «Вы чем думали? 
Зачем столько сеяли?» А вот 
теперь, когда пришел неуро-
жай, можно задать ей ответ-
ный вопрос: «Где вы были 
и почему не сохранили зер-
но, когда имели все возмож-
ности?»

В этом году многие наши 
фермеры злорадствовали, 
когда слышали новости о за-
сухе и сгоревших полях: мол, 
зерно дороже будет. Вот до 
чего нас довели! Мы радуем-

ся, когда у других фермеров 
горе. Люди, одумайтесь! Так 
больше жить нельзя!

«Как процветают 
фермеры

в Германии»
Ко мне недавно для обмена 

опытом приезжали немецкие 
фермеры. У них государство 
не бросило селян на произ-
вол судьбы. Помогает. Да еще 
как! За каждый обработан-
ный гектар земли государ-
ство субсидирует им 250 евро 
(10 тысяч рублей). Я аж при-
свистнул: у меня четыре ты-
сячи гектаров, мне бы тогда 
субсидировали 40 миллионов 
рублей! Спрашиваю: «А про-
центные ставки по кредитам 
у вас какие?». Оказывается, 
всего 0,5-1% в год. А у нас 
14-20 процентов!

Еще факт. 45 процентов 
продовольствия Россия им-
портирует из-за рубежа. Это 
национальный позор! Угро-
били сельское хозяйство! За-
купочная цена молока де-
шевле газированной воды! 
Разве это справедливо?!

А ведь до революции Рос-
сия кормила всю Европу. 
У нас уникальные возмож-
ности для сельского хозяй-
ства. И мы бы могли обеспе-
чивать продовольствием не 
только себя, но и весь мир! 
Для этого нужно срочно ме-
нять отношение к селянам и 
сельскому хозяйству. Хватит 
терпеть, что государство по-
могает нам по остаточному 
принципу. Для этого нужно 

нам самим идти во власть и 
добиваться справедливости!

«Что делать»
Первым делом я бы до-

бивался следующего. Чтобы 
покончить со спекулянтами-
перекупщиками, крестьяне го-
товы зафиксировать цены на 
пшеницу с первого дня убор-
ки: 6 тысяч рублей за тонну 
фуражного зерна, 7 тысяч ру-
блей за четвертый класс и 8 
тысяч — за третий. Это те це-
ны, при которых сегодня вы-
годно работать.

Но в этом случае государ-
ство должно заморозить все 
наши кредиты на два года, 
как сделано это для хозяйств 
из пострадавших от засухи 
регионов. Возможности такие 
есть, ведь нас кредитуют в 
основном банки с высокой до-
лей государственного участия 
— Россельхозбанк, Сбербанк. 
Иначе может повториться си-
туация 2008 и 2009 годов, ког-
да при себестоимости зерна в 
3-3,7 тысяч рублей за тонну 
мы продавали его за полто-
ры тысячи.

Государство должно актив-
но регулировать зерновой 
рынок. Например, через гос-
заказ. Можно ввести специ-
альные квоты. Допустим, 500 
тонн пшеницы с тысячи гек-
таров производитель должен 
сдать по фиксированной цене, 
а все, что сверх этого - реа-
лизовать на свободном рын-
ке. Тогда будет порядок с це-
нообразованием и появится 
стратегический запас зерна. 
Постройте государственные 

элеваторы и делайте такой 
запас на три-четыре года. В 
случае засухи он позволит 
сдержать рост цен на рынке, 
а в урожайные годы, наоборот, 
поддержит цену на приемле-
мом для развития сельского 
хозяйства уровне.

«Селянам  -
15 тысяч в месяц»
Дайте нам заработать, и го-

сударство на нас заработает! 
Сегодня мы можем выращи-
вать пшеницу с прогнозиру-
емой урожайностью. Надо 30 
центнеров с гектара — пожа-
луйста. Современная техника 
и агрокультура позволяют де-
лать это. Мы продаем урожай 
и сразу же покупаем технику. 
А это значит, что работают 
заводы, увеличивается спрос 
на железо, руду, в других от-
раслях появляются дополни-
тельные рабочие места. Вы-
годно всем!

Человек в деревне должен 
получать за свой труд не ме-
нее 15 тысяч рублей в месяц. 
Почему-то  горожане часто 
считают, что нам не нужны 
такие деньги. Мол, в деревне 
свои продукты. Но чем сель-
ские жители хуже? Мы же не 
люди второго сорта! Мы то-
же хотим хорошо одеваться, 
учить детей, выезжать отды-
хать на курорты.

Уважаемые селяне! Ес-
ли мы хотим сделать свою 
жизнь лучше, мы должны за 
это бороться! Нужно доби-
ваться, чтобы на селе, в сель-
ском хозяйстве наконец-то 
появилась справедливость!

ЗЕРНО ДЕШЕВЛЕ НАВОЗА
Сибирские фермеры вывозят
на свалку плоды своего труда

Депутат Государствен-
ной Думы РФ Алек-
сандр Четвериков:

- В стране развора-
чиваются весенние по-
левые работы. Каж-
дый новый весенний 
день расширяет их зо-
ну. Знаю, что с тревогой 
выходят на поля рос-
сийские крестьяне.

В прошлом году оте-
чественное сельское 
хозяйство оказалось в 
очень тяжелом положе-
нии. Засуха ударила по 
нему не менее сильно, 
чем двумя годами рань-
ше мировой финансо-
вый кризис по банкам. 
Но такой оперативнос-
ти, какая была про-

явлена государством в 
помощи банкам, россий-
ский аграрный сектор в 
отношении себя так и 
не увидел.

Многие сельхозпред-
приятия и фермеры 
начинают сев, обреме-
ненные долгами и без 
всяких надежд на луч-
шее будущее.

Надежда придет тогда, 
когда будет реализовано 
программное требование 
партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ о том, что 
не менее 10 процентов 
расходной части россий-
ского бюджета должно 
идти на поддержку се-
ла. А не один-два про-
цента, как сейчас.

Цифра не взята с по-
толка. Подобная прак-
тика существует во мно-
гих развитых странах. 
Так, уверен, рано или 
поздно будет и у нас. 
Если мы не хотим, что-
бы российский карто-
фель стоил в магазинах 
и на рынках дороже, 
чем эквадорские бана-
ны, как кое-где уже на-
блюдается.

Сельскому хозяйству –
10 процентов бюджета
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КОММУНАЛЬНОЕ РАССЛЕДОВАНИЕ

На вопросы читателей отвечает ве-
дущий специалист в сфере жилищного 
законодательства партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, депутат Государственной 
Думы Галина Хованская.

- Уважаемая Галина Петровна! Явля-
юсь владелицей квартиры, в которой, 
кроме меня, прописаны мой бывший 
муж, моя мама и ее бывший муж. 
Реально в квартире проживаю только 
я – мама временно зарегистрирована 
в другой, есть справка. Мужья таких 
справок не предоставляют. Могу я не 
оплачивать «коммуналку» за прописан-
ных, но не проживающих жильцов, и 
какие документы для этого нужны?

С. Кулагина.
Плату за коммунальные услуги берут с 

реально проживающих и потребляющих 
эти услуги, однако собственники должны 
оплачивать жилищные услуги (содержа-
ние и ремонт) и отопление независимо 
от того, живут они в квартирах или нет. 
Бывшие мужья должны или предоста-
вить справки от управляющих компаний 
по месту фактического проживания (о 
том, что они там оплачивают «комму-
налку»), или оплачивать услуги по мес-
ту регистрации, то есть в вашей кварти-
ре. Ответы на вопросы по перерасчетам 
коммунальных услуг (уехал человек, на-
пример, в санаторий, на дачу, в коман-
дировку и т.д.) дает постановление Пра-
вительства РФ от 23.05.2006 г. № 307 
«О порядке предоставления коммуналь-
ных услуг гражданам». В вашей ситуа-
ции, при отсутствии доброй воли со сто-
роны бывших членов семьи, необходимо 
установить счетчик на воду.

- Недавно купил квартиру, но пока 
там не проживаю. С какого момента я 
должен оплачивать жилищные и ком-
мунальные услуги?

В.Н. Никонов
С момента возникновения права соб-

ственности на квартиру. Об этом гово-
рится в Жилищном кодексе. Но если вы 
фактически пользуетесь квартирой, не 
имея свидетельства о праве собствен-
ности, то платить тоже должны, на этот 
счет есть разъяснения Верховного Суда 
РФ. Собственнику надо помнить, что не-
использование помещения не является 
основанием, чтобы не платить за жи-
лое помещение и отопление. Если в ва-
шей квартире нет счетчиков, то можно 
сделать перерасчет платежей. Порядок 
перерасчета утвержден постановлением 
Правительства РФ от 23.05.2006 № 307. 
Учтите также, что автоматически пере-
расчет не делается. Вам надо обратиться 
с соответствующим заявлением  в управ-
ляющую компанию.

СПРАШИВАЛИ – ОТВЕЧАЕМ 

Правительство Российской Фе-
дерации еще в августе 2006 го-
да издало постановление, соглас-
но которому сбор и вывоз твердых 
бытовых отходов (ТБО) относится к 
содержанию общего имущества.

То есть, проще говоря, плата за 
вывоз мусора уже заложена в раз-
мерах оплаты в строчке «содержа-
ние жилья». 

Возьмите коммунальную квитан-
цию. Если там есть строчки «со-
держание жилья» и «вывоз ТБО» -
значит, вас обманули! По строке 
«содержание жилья» вы первый раз 
платите за вывоз мусора. По строке 
«вывоз ТБО» - второй раз.

И такое происходит по всей стра-
не! Лишь в нескольких регионах с 
людей взимают плату за мусор все-
го один раз.

Странно, не правда ли? Когда по-
купаете на рынке килограмм поми-
доров, вы же не платите за этот ки-
лограмм два раза? Почему тогда 
миллионы россиян платят за мусор 
дважды?

Только представьте масштабы ком-
мунальной аферы. За вывоз мусо-
ра россияне платят примерно 20 
рублей с человека в месяц. Кто-то 
усмехнется: мол, подумаешь, обма-
нули на 20 рублей в месяц! Можете 
посчитать сами. Для семьи из трех 
человек это обойдется в 720 рублей 
в год!

По оценкам экспертов, дважды за 
вывоз мусора платят минимум 30 
миллионов россиян. Или 7,2 мил-
лиарда рублей в год! Постановление 
действует четыре с половиной года. 
За это время россияне переплатили 
за вывоз мусора более 32 миллиар-
дов рублей. Вот это размах!

Органы прокуратуры занимают чет-
кую позицию в этом вопросе – два 
раза взимать плату за вывоз мусора 
нельзя. В частности, после обраще-
ния граждан прокуратура отменила 
«двойную оплату за мусор» в неко-
торых городах Московской, Ростов-
ской и Калининградской областей.

Обращаемся к Генеральному про-
курору Российской Федерации. Ува-
жаемый Юрий Яковлевич, просим 
считать эту публикацию официаль-
ным обращением в прокуратуру и 
принять соответствующие меры про-
курорского реагирования.

Для всех неравнодушных членов 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, кто 
готов бороться с коммунальной не-
справедливостью, публикуем текст 
типового заявления в прокуратуру. 
Вместе победим!

Почему
россияне 
платят
за мусор
дважды

Коммунальная афера
на 32 миллиарда

Прокуратура____________________________________________
_________________________________________________________
_________________________________________________________
(района, города, адрес)

(копия)
Генеральная Прокуратура РФ
(125993, ГСП-3, Россия, Москва ул. Б. Дмитровка, 15 «а»)

(копия)
Прокуратура_______________________________________________
____________________________________________________________
(субъект РФ, адрес)

Гражданина РФ_____________________________________________________

проживающего__________________________________________________________

_________________________________________________________________________
(адрес регистрации)

ЗАЯВЛЕНИЕ

Вынужден обратиться к Вам в связи со следующими обстоятельствами.
Я проживаю в доме № ____ кв. №____, по адресу _______________________

__________________________________________________. 
 В настоящее время мне стало известно о том, что размер оплаты 

за коммунальные услуги и содержание жилья на территории ___________
___________________________________________________,

(название поселения, города, района)
 не соответствует нормам действующего законодательства.
 
В частности, на «содержание и ремонт жилья» денежные средства с граждан 

взимаются по установленному тарифу. Согласно ч. 2 п. 11 п.п. «д» постановления 
Правительства РФ от 13.08.2006 г. № 491 «Об утверждении правил содержания 
общего имущества...», сбор и вывоз твердых бытовых отходов (ТБО) относится к 
содержанию общего имущества, т.е. жилья. Из приведенного следует, что собира-
емая плата за сбор и вывоз ТБО изначально заложена в установленный тариф 
по содержанию жилья. Выплачивая денежные суммы по этой позиции и тарифу, 
я и остальные граждане как раз и оплачиваем, в том числе, вывоз ТБО.

Однако плата за вывоз ТБО удерживается с меня и остальных жильцов вто-
рично по отдельной норме и тарифу. 

Такой порядок взимания денежных средств за услуги ЖКХ считаю незаконным, 
как устанавливающий правило двойной оплаты за одну оказываемую услугу.

На основании указанного

ПРОШУ:
1. Провести проверку законности двойного удержания платы за сбор и 

вывоз твёрдых бытовых отходов на территории _________________________
__________________________________________.

2. При выявлении нарушений действующего законодательства принять 
находящиеся в Вашей компетенции меры прокурорского реагирования.

_________________________    __________________________
(дата)                                                   (подпись)

ПОДПИШИСЬ НА ГАЗЕТУ 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»!

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
С 1 апреля во всех почтовых отделениях страны открыта 

подписка на газету «Справедливая Россия» на второе полуго-
дие 2011 года. Подписной индекс – 11320.

Наша газета самая независимая – потому что мы никак не 
зависим от «Единой России» и не боимся эту партию чинов-
ников и бюрократов. Наоборот – единороссы как огня боятся 
нашей конструктивной критики.

Наши читатели – члены и сторонники партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ и неравнодушные россияне. Мы защищаем ин-
тересы простых людей: пенсионеров, бюджетников, инвалидов, 
рабочих. Мы атакуем нерадивых чиновников и коммунальщи-
ков. Учим людей, как с помощью закона грамотно и эффек-
тивно с ними бороться.

Газета «Справедливая Россия» - не телевизор, который при-
глаживает действительность и зачастую показывает жизнь стра-
ны как будто через розовые очки. Мы пишем правду, какой бы 
горькой она не была.

Наша цель – сделать жизнь в России лучше и справедливее.
Газета «Справедливая Россия» - идеологический штык против 

чиновничьего бепредела и беззакония.
Стоимость подписки варьируется в зависимости от региона – 

примерно 300 рублей за полугодие. Подписку можно оформить 
во всех почтовых отделениях России.

✓ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС – 11320

  ✓С 1 ИЮЛЯ – 1 РАЗ В НЕДЕЛЮ

   ✓ОСТРЫЕ ПОЛИТИЧЕСКИЕ МАТЕРИАЛЫ

    ✓ПРАВДА О НАСТОЯЩЕЙ ЖИЗНИ РОССИИ

     ✓АТАКИ НА НЕРАДИВЫХ ЧИНОВНИКОВ

      ✓ЭКОНОМИЧЕСКИЕ И КОММУНАЛЬНЫЕ РАССЛЕДОВАНИЯ 

       ✓КОНСТРУКТИВНАЯ КРИТИКА «ЕДИНОЙ РОССИИ»

        ✓ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ: ЗДОРОВЬЕ, САД, ОГОРОД, КУХНЯ

         ✓НОВОСТИ СПОРТА, СКАНВОРД, ТЕЛЕПРОГРАММА

Как подписаться
на газету

Дорогой читатель!
Чтобы подписаться на газету
«Справедливая Россия», Вам достаточно
вырезать и заполнить квитанцию,
сходить в ближайшее почтовое
отделение, оплатить подписку
на полгода. И вы станете
подписчиком. Подписку также можно
оформить прямо в
почтовом отделении –
попросите подписную
квитанцию и не
забудьте наш
подписной
индекс: 11320.
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ЖИЗНЬ И СУДЬБА

Сегодня дом №5а по ул. Ма-
лая Самара, что в городе 
Твери, стоит пустой. Глядит 
на проходящих мимо людей 
распахнутыми глазницами 
окон. По коридорам и ком-
натам некогда шумных ком-
муналок гуляет ветер.

Если верить местным теленовостям, 
бывшие жильцы аварийной «воронь-
ей слободки» теперь проживают в 
теплых, благоустроенных квартирах 
со всеми удобствами, которые доста-
лись им благодаря стараниям забот-
ливой «Единой России». Нам неиз-
вестны судьбы всех обитателей этой 
ветхой коммуналки. Мы расскажем 
про одну, о которой нам поведали 
очевидцы.

Реформы или обман?
Весь предвыборный 2010 год про-

шел в Твери под флагом реализации 
реформы ЖКХ. Особенное внимание 
уделялось реализации 185-го Феде-
рального закона, дающего людям на-
дежду на переселение из ветхого и 
аварийного жилья.

Включите телевизор – и вы тут 
же увидите молодые и старые, но 
неизменно счастливые лица людей, 
которым чиновник высокого ранга 
вручает заветные ключи от новых 
квартир. Но кончается репортаж, и 
вновь понимаешь: там – картинка, а 
вокруг – вот она, реальность.

Не верь, не бойся,
не проси...

Однажды 76-летней Марии Васи-
льевне Юдиной очень повезло. Дом, 
где она всю свою жизнь прожила 
в коммуналке, был признан негод-
ным для проживания. В 2009 го-
ду жителям сказали, что их скоро 
переселят.

Ах, как хотелось пенсионерке хоть 
на старости лет въехать в свою соб-
ственную «однушку» и отдохнуть от 
вечной сутолоки коммуналки! Как 
оказалось, преждевременно. Оказы-

вается, людей никто не планиро-
вал «расселять», что подразумевает 
переезд на отдельную жилплощадь, 
а просто «переселят» в такие же, 
по сути, муравейники, только нахо-
дящиеся зачастую «у черта на ку-
личках».

«О том, что бабушку хотят пересе-
лить в коммуналку на другой конец 
города, она узнала от соседей. Мы 
очень удивились, потому что по те-
левизору тогда цитировали премьер-
министра и лидера «Единой России» 
Владимира Путина о том, что не сле-
дует плодить новые коммуналки», - 
вспоминает внук Антон Бабуркин.

Семь кругов... чиновников
Мария Васильевна отказывалась 

верить происходящему. Как же 
так, неужели ее - больного пожи-
лого человека - и вправду выселят 
в комнату очередной коммунальной 
квартиры, вдобавок даже меньшей 
площади, чем была, да еще на 11 
этаже панельного дома далекого ми-
крорайона «Юность»?! Юдина реши-
ла обратиться к мэру Твери, извест-
ному единороссу Василию Толоко.

Не прошло и десяти дней, как поч-
тальон принесла ответ - от чинов-
ника «по профилю». А говорилось в 
нем о том, что в администрации все 
делают по закону – и если хочется 
жить в отдельной квартире, то вы 
себе ее сами и купите!

Два вечера Мария Васильевна про-
плакала над отпиской. Но потом со-
ветская закалка взяла верх. Пен-
сионерка решила пожаловаться в 
прокуратуру о нарушении ее жи-
лищных прав.

Прокуратура обратила внимание 
г-на Толоко на недопустимость пере-
селения граждан в жилье меньшей 
площади, чем то, 
с которой их пе-
реселяют. Вскоре 
в почтовом ящике 
Юдиной лежало 
еще одно письмо 
из мэрии. С за-
миранием сердца 
пенсионерка от-
крыла конверт.

Что там? Пока-
яние, мол, «сразу 
не разобрались»? 
Заверения, что 
«постараются ре-
шить проблему»? 
Нет! В казенном 
конверте лежал 
едкий ответ. Мол, 
мы вам комна-
ту чуток поболь-
ше, может, и вы-
делим, раз уж вы 
так переживае-
те, но ежели вы 
будете и далее «выделываться», то
жилье ваше будет принудительно 
изъято по суду с выплатой денеж-
ной компенсации.

Старушку буквально подкосило та-
кое известие – на старости лет она в 
одночасье могла стать бомжом! В по-
исках справедливости Мария Василь-
евна написала челобитные во все ин-
станции. К удивлению старушки, от-

веты практически на все ее жалобы 
приходили с одного и того же адреса 
– от хорошо уже знакомого чинов-
ника городской администрации. Все 
они сводились, в общем-то, к одно-
му: мол, ничего вам, уважаемая, не 
светит. Езжайте в выделенную ком-
муналку, пока дают.

Тем временем Мария Васильевна, 
сломав шейку бедра, совсем слегла. 
И тут, в октябре 2010 года, в квар-
тире отключили газ. Затем, в дека-
бре – свет. В конце концов исчезло 
и отопление. 

76-летняя женщина одна - в тем-
ной, холодной, похожей на склеп 
комнате опустевшей коммуналки - 
лежала беспомощная и ждала, что 
чиновники ее услышат. Днем, пока 
было светло, плача, перечитывала 
витиеватые ответы высоких долж-
ностных лиц. Ночью с замиранием 
сердца слушала вой бродячих собак, 
забредавших в пустые квартиры, и 
молилась, чтобы они не добрались 
до ее комнаты.

Проверенный способ
По мелочам пенсионеры В.В. Пути-

ну не пишут. Только если уж совсем 
прижмет. Мария 
Васильевна на-
писала письмо 
в тверскую при-
емную премьер-
министра уже 
после того, как 
вместе со светом 
и отоплением ис-
чезла ее послед-
няя надежда. Са-
ма старушка уже 
не могла держать 
в руках карандаш, 
поэтому последнее 
обращение напи-
сала и отнесла ее 
дочь Наталья Ба-
буркина. 

В своем письме 
женщина расска-
зывала о долгих 
мытарствах ма-
тери. О том, что 
кроме нее в ава-

рийном доме осталось жить, а точ-
нее, выживать в нечеловеческих 
условиях еще несколько человек. 
На подбор - инвалиды, малолетние 
дети и беременная женщина.

До премьера крик о помощи не до-
шел. Очередное письмо Юдиной при-
слал местный чиновник-единоросс. 
13 декабря Мария Васильевна, к то-

му времени уже смертельно боль-
ная, получила ответ за подписью 
заместителя руководителя приемной 
В.В.Путина в Тверской области Ми-
рошниченко.

В нем чиновник сообщил истин-
ную правду, которую не услышишь 
по телевизору. Оказывается, в со-
ответствии со статьей 10 Федераль-
ного закона «О политических пар-
тиях» вмешательство политических 
партий в деятельность органов госу-
дарственной власти, органов местно-
го самоуправления, их должностных 
лиц запрещено! 

Постойте, а как же «Дороги Еди-
ной России»? А как же ваши физ-
культурные комплексы за миллио-
ны рублей, нанотехнологии и прочее, 
и прочее? Там, значит, ваше вме-
шательство в «деятельность органов 
власти» разрешено? А бабушкиному 
горю помочь – запрещено?!

На полутора листах текста уполно-
моченный вещать от лица премьера 
чиновник объяснил несчастной уми-
рающей, что власти все сделали пра-
вильно. И послал ее. В суд.

Вместо эпилога
Мария Васильевна Юдина уже ни-

когда и ничего ни у кого не попро-
сит. 6 января 2011 года она умерла. 
Можете вздохнуть с облегчением все 
те, кого она «доставала» своими жа-
лобами и требованиями – и г-н Толо-
ко, и г-н Бабичев, и г-жа Савченко 
(это «тот самый» чиновник, от ко-
торого приходили письма), и - осо-
бенно - господин Мирошниченко из 
приемной премьер-министра.

Нет человека – нет проблемы. Не-
кому больше портить статистику ва-
ших партийных проектов.

БАБУШКИНО ГОРЕ
Жительница Твери умерла, не дождавшись
милости от чиновников из «Единой России»

Рассказывает
АНТОН БАБУРКИН,
внук Марии Юдиной:

- В этом доме я появился на свет. 
Вместе с отцом и матерью, млад-
шим братом и бабушкой мы про-
жили там вплоть до 1990 года, по-
ка отец - работник экскаваторного 
завода - не получил отдельную 
двухкомнатную квартиру. Бабушка 
же осталась жить в нашей малень-
кой комнатушке, хотя мы не раз 
пытались забрать ее к себе, осо-
бенно когда ее начали одолевать 
болезни. Но она все твердила – не 
поеду я к вам, чего молодых стес-
нять. «Мне государство квартирку 
даст, вот там свой век и доживу, 
а вас в гости стану звать».

Рассказывает
АНТОН БАБУРКИН,
внук Марии Юдиной:

«Бабушка знала, что многим, кто 
выселялся из ветхих коммуналок 
по Программе переселения из ава-
рийного жилья, отдельные кварти-
ры город выделял. Ну и, конечно, 
думала, что с ней, в конце кон-
цов, поступят так же. Она никак 
не хотела соглашаться с тем, что 
ей «просто не повезло». Она воз-
мущалась, что от нее хотят так 
просто отделаться, мол, старая 
она и никто за нее заступаться 
не станет».

Антон Бабуркин: последний
счастливый новый год

с бабушкой

КОММУНАЛЬНАЯ СФЕРА

Российские  чиновники из новейшей истории, на мой 
взгляд, делятся на полезных, слабоумных и вредителей. 
«Отнять и поделить» - вершина их экономической мысли. 
В 1917 году отняли и поделили Лев Троцкий с компань-
онами. В 1993 году господин Чубайс, как мне кажется, 
провернул такую же операцию. В результате владельца-
ми «заводов, газет, пароходов» стали «новые русские». 
Но средний класс – опора любой процветающей страны - 
по сути, так и не развился. Предпринимателей задушил 
в своих объятиях правящий класс чиновников. Всеми бо-
гатствами России владеют несколько десятков олигархов. 
Но стала ли лучше жизнь простых граждан?

Передел общенародной собственности по Чубайсу – ничто 
по сравнению с новой бедой. У небогатых россиян могут 
отнять жилье. В 2008 году со стороны Минфина была по-
пытка в несколько раз увеличить налог на имущество фи-
зических лиц. Проще говоря - квартир, дач, гаражей. Теперь 
основной упор сделан на повышение тарифов на комму-
нальные услуги.

Правительство РФ в 2011 году «ограничило», а фактиче-
ски утвердило рост тарифов на 15%. Но такими темпами 
к 2020 году квартплата вырастет в четыре раза! Пенсию в 
этом году, между тем, повысили всего на 8%. Хватит ли 
пенсии ветеранов на оплату «коммуналки» всего через не-
сколько лет?

Нынешнее пятнадцатипроцентное повышение – не еди-
ничное явление и не «недосмотр». Это стратегия правящей 
партии крупных бюрократов. Во многих регионах с подачи 
руководства «Единой России» приняты программы «Чистая 
вода». В них утверждено ежегодное повышение тарифа на 
водопроводную воду на 20%. В 2020 году будем платить в 
7,4 раза больше, чем в 2009! Чиновников не волнует, что 
плата в 2,5 раза превысит западноевропейский тариф. Что 
абсурдно с экономической точки зрения. Вот выписка из 
графика роста тарифа в Волгоградской области: 2009 год 
- 8,88 рублей, 2011 год – 10,97 рублей, 2012 год – 13,61 
рублей … 2015 год - 25,14 рублей,…2020 год – 65,85 ру-
блей. Фактический же рост превышает запланированный! 

Между тем, стоимость всех коммунальных услуг в Евро-
пе веками не превышает 10% доходов семьи. Лидер партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов не раз требовал: 
«Рост тарифов не может превышать индекс инфляции…»

Верхом цинизма «изобретателей» от ЕдРа стала инвести-
ционная надбавка к тарифу. Кроме тарифа, все граждане 
обязаны отдавать хозяевам тепловых и электростанций, про-
чим поставщикам услуг деньги «на развитие их бизнеса». 
Куда пойдут деньги россиян - на покупку вилл, яхт или для 
иных удовольствий новых «эффективных» собственников - 
доподлинно не известно.

Согласно закону ФЗ-210 от 30.12.2004 все россияне, 
включая детей, объявлены инвесторами помимо их воли, 
поскольку обязаны оплачивать в коммунальных услугах 
инвестиционную надбавку к тарифу, что, на мой взгляд, 
противоречит ряду федеральных законов и Конституции 
России. Кроме того, фактически являясь инвесторами в со-
ответствии с этим законом, все россияне должны получать 
долю в активах тех организаций, куда поступают инвестици-
онные надбавки к тарифу. Или с ними должны заключать 
концессионные соглашения, что предусмотрено тем же за-
коном для частных инвесторов.

«Единая Россия» ведет нас в коммунальную пропасть.

ВАДИМ НОВИКОВ,
депутат Волгоградской

областной думы 1-го созыва

«Единая Россия» 
ведет нас

в пропасть
Стоимость 
коммунальных
услуг в Европе
веками не
превышает
10 процентов
доходов семьи

Пенсия или зарплата –
6000 рублей?

Тогда квартплата –
600 рублей!

Сегодня тарифы ЖКХ растут гораз-
до быстрее, чем зарплаты и пенсии. 
Огромное количество людей тратит 
львиную долю своих скромных до-
ходов на непомерными темпами рас-
тущую квартплату. С каждым годом 
квартплата отбирает все больше и 
больше денег, заставляя людей плохо 
питаться, хуже одеваться и отказывать 
себе в самом необходимом.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
еще в 2008 году предложила законо-
дательно ограничить расходы семьи на 

оплату квартиры – не более 10 про-
центов от совокупного дохода семьи. 
Например, в семье глава семейства за-
рабатывает 10 тысяч рублей в месяц, 
а его супруга – 5 тысяч. Итого – 15 
тысяч рублей. Значит, квартплата для 
этой семьи не может превышать 1500 
рублей в месяц. Или одинокая пенси-
онерка получает пенсию 6000 рублей. 
Тогда максимальная квартплата для 
нее – 600 рублей в месяц! И ни ко-
пейки больше! Это справедливо.

Однако единороссы в Государствен-
ной Думе и во многих региональных 
парламентах блокировали это пред-
ложение.

Но СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не 
опускает руки. Борьба продолжается! 
Сила – в правде и справедливости!

Тарифы на услуги жи-
лищно-коммунального 
хозяйства растут каж-
дый год. 2011-й исклю-
чением не стал.

Январские квитанции непри-
ятно удивили многих росси-
ян. А единороссы с экранов 
телевизоров заявляют о пар-
тийном контроле за тарифами 
ЖКХ, которые при этом все 
равно растут как на дрожжах. 
Например, в Курске  чинов-
ники клятвенно обещали, что 
коммуналка подорожает всего 
на 9,5 процентов. Однако на 
самом квитанции «подросли» 
на гораздо большие суммы.

Как выросла 
квартплата 

- Я живу в стандартной 
трехкомнатной квартире пло-
щадью 61,1 квадратных ме-
тра, прописан и проживаю 
один, - говорит Сергей Стар-
шинов. - В январе за  услу-
ги ЖКХ мне насчитали 3250 
рублей. Решил сравнить сум-
му с январем 2010 года. На-
шел прошлогоднюю квитан-
цию, оказалось, что за тот же 
месяц было начислено 2400 
рублей. Получается, что за 
год мои расходы на «ком-
муналку» увеличились на 35 
процентов! Особенно «пора-
довало» отопление. В янва-
ре 2010 года было начислено 
1200 рублей, сейчас - 1900, то 
есть на 700 рублей больше. 
Путем несложных арифмети-
ческих действий вычисляем, 
что за год отопление подоро-
жало более чем на 50 процен-
тов! Но ведь говорили о рос-
те на 15 процентов. Почему 
нам опять нагло врут?

Вся правда о 
тарифах

Действительно, тарифы, в 
отличие от зарплат простых 
россиян, повышаются каждый 
год. А на некоторые услуги 
- как, например, газ - и не 
один раз в году. Мы реши-
ли подсчитать, на сколько же 
подорожала «коммуналка» в

Курске за последние 10 лет. 
Для сравнения взяли две 

обычные февральские кви-
танции – за 2000 и 2010 го-
ды. Исходные данные: квар-
тира – стандартная «двушка» 
площадью 44,3 квадратных 
метра, форма управления – 
ЖСК, счетчиками воды не 
оборудована. Стоит обратить 
внимание и на то, что в 2000 
году в ней было прописано 
два человека, сейчас – один. 
То есть на самом деле разни-
ца должна быть еще больше. 
Да и ладно, сделаем «скидку» 
коммунальщикам.

Горячая вода
Подорожала более чем в 

16,5 раз. В 2000 году было 
начислено 12 рублей, в этом 
году – 200!

Отопление
Увеличилось в цене в 15,5 

раз. 10 лет назад оно обходи-
лось в 48 рублей 60 копеек, 
сейчас же пришлось заплатить 
753 рубля 10 копеек.

Газ
Вырос в 6,75 раза – с 6 ру-

блей 40 копеек до 43,2 ру-
бля.

Лифт
Почти в 19 раз подорожало 

и пользование лифтом – с 5 
рублей 60 копеек до 106 ру-
блей 32 коп.

Электроэнергия
В 2000-м стоила 15 копеек 

за 1 кВт . ч. Спустя 10 лет - 
2 рубля 37 копеек за кВт . ч. 
Разница в 15,8 раз!

Итого
Итоговая сумма за месяц в 

квитанции 10-летней давности 
составила 133 рубля 23 копей-
ки, в свежей – 2015 рублей 52 
копейки. Таким образом, за 
10 лет квартплата, даже по 
самым скромным подсчетам, 
повысилась в 15 раз! 

А вот другая квитанция об 
уплате коммунальных пла-
тежей - за январь 2000 го-
да. Квартира площадью 72 
метра. Сумма, перечисленная 
семьей из четырех человек, 
составила 190 рублей. Про-
шло десять лет. Та же самая 
семья заплатила 5102 рубля, 
причем без учета стоимости 
электроэнергии! Увеличение -
в 27 раз!

Спасибо «Единой России»!

КВАРТПЛАТА ПОДОРОЖАЛА 
В 27 РАЗ! 
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ЖИЗНЬ И СУДЬБА

Сегодня дом №5а по ул. Ма-
лая Самара, что в городе 
Твери, стоит пустой. Глядит 
на проходящих мимо людей 
распахнутыми глазницами 
окон. По коридорам и ком-
натам некогда шумных ком-
муналок гуляет ветер.

Если верить местным теленовостям, 
бывшие жильцы аварийной «воронь-
ей слободки» теперь проживают в 
теплых, благоустроенных квартирах 
со всеми удобствами, которые доста-
лись им благодаря стараниям забот-
ливой «Единой России». Нам неиз-
вестны судьбы всех обитателей этой 
ветхой коммуналки. Мы расскажем 
про одну, о которой нам поведали 
очевидцы.

Реформы или обман?
Весь предвыборный 2010 год про-

шел в Твери под флагом реализации 
реформы ЖКХ. Особенное внимание 
уделялось реализации 185-го Феде-
рального закона, дающего людям на-
дежду на переселение из ветхого и 
аварийного жилья.

Включите телевизор – и вы тут 
же увидите молодые и старые, но 
неизменно счастливые лица людей, 
которым чиновник высокого ранга 
вручает заветные ключи от новых 
квартир. Но кончается репортаж, и 
вновь понимаешь: там – картинка, а 
вокруг – вот она, реальность.

Не верь, не бойся,
не проси...

Однажды 76-летней Марии Васи-
льевне Юдиной очень повезло. Дом, 
где она всю свою жизнь прожила 
в коммуналке, был признан негод-
ным для проживания. В 2009 го-
ду жителям сказали, что их скоро 
переселят.

Ах, как хотелось пенсионерке хоть 
на старости лет въехать в свою соб-
ственную «однушку» и отдохнуть от 
вечной сутолоки коммуналки! Как 
оказалось, преждевременно. Оказы-

вается, людей никто не планиро-
вал «расселять», что подразумевает 
переезд на отдельную жилплощадь, 
а просто «переселят» в такие же, 
по сути, муравейники, только нахо-
дящиеся зачастую «у черта на ку-
личках».

«О том, что бабушку хотят пересе-
лить в коммуналку на другой конец 
города, она узнала от соседей. Мы 
очень удивились, потому что по те-
левизору тогда цитировали премьер-
министра и лидера «Единой России» 
Владимира Путина о том, что не сле-
дует плодить новые коммуналки», - 
вспоминает внук Антон Бабуркин.

Семь кругов... чиновников
Мария Васильевна отказывалась 

верить происходящему. Как же 
так, неужели ее - больного пожи-
лого человека - и вправду выселят 
в комнату очередной коммунальной 
квартиры, вдобавок даже меньшей 
площади, чем была, да еще на 11 
этаже панельного дома далекого ми-
крорайона «Юность»?! Юдина реши-
ла обратиться к мэру Твери, извест-
ному единороссу Василию Толоко.

Не прошло и десяти дней, как поч-
тальон принесла ответ - от чинов-
ника «по профилю». А говорилось в 
нем о том, что в администрации все 
делают по закону – и если хочется 
жить в отдельной квартире, то вы 
себе ее сами и купите!

Два вечера Мария Васильевна про-
плакала над отпиской. Но потом со-
ветская закалка взяла верх. Пен-
сионерка решила пожаловаться в 
прокуратуру о нарушении ее жи-
лищных прав.

Прокуратура обратила внимание 
г-на Толоко на недопустимость пере-
селения граждан в жилье меньшей 
площади, чем то, 
с которой их пе-
реселяют. Вскоре 
в почтовом ящике 
Юдиной лежало 
еще одно письмо 
из мэрии. С за-
миранием сердца 
пенсионерка от-
крыла конверт.

Что там? Пока-
яние, мол, «сразу 
не разобрались»? 
Заверения, что 
«постараются ре-
шить проблему»? 
Нет! В казенном 
конверте лежал 
едкий ответ. Мол, 
мы вам комна-
ту чуток поболь-
ше, может, и вы-
делим, раз уж вы 
так переживае-
те, но ежели вы 
будете и далее «выделываться», то
жилье ваше будет принудительно 
изъято по суду с выплатой денеж-
ной компенсации.

Старушку буквально подкосило та-
кое известие – на старости лет она в 
одночасье могла стать бомжом! В по-
исках справедливости Мария Василь-
евна написала челобитные во все ин-
станции. К удивлению старушки, от-

веты практически на все ее жалобы 
приходили с одного и того же адреса 
– от хорошо уже знакомого чинов-
ника городской администрации. Все 
они сводились, в общем-то, к одно-
му: мол, ничего вам, уважаемая, не 
светит. Езжайте в выделенную ком-
муналку, пока дают.

Тем временем Мария Васильевна, 
сломав шейку бедра, совсем слегла. 
И тут, в октябре 2010 года, в квар-
тире отключили газ. Затем, в дека-
бре – свет. В конце концов исчезло 
и отопление. 

76-летняя женщина одна - в тем-
ной, холодной, похожей на склеп 
комнате опустевшей коммуналки - 
лежала беспомощная и ждала, что 
чиновники ее услышат. Днем, пока 
было светло, плача, перечитывала 
витиеватые ответы высоких долж-
ностных лиц. Ночью с замиранием 
сердца слушала вой бродячих собак, 
забредавших в пустые квартиры, и 
молилась, чтобы они не добрались 
до ее комнаты.

Проверенный способ
По мелочам пенсионеры В.В. Пути-

ну не пишут. Только если уж совсем 
прижмет. Мария 
Васильевна на-
писала письмо 
в тверскую при-
емную премьер-
министра уже 
после того, как 
вместе со светом 
и отоплением ис-
чезла ее послед-
няя надежда. Са-
ма старушка уже 
не могла держать 
в руках карандаш, 
поэтому последнее 
обращение напи-
сала и отнесла ее 
дочь Наталья Ба-
буркина. 

В своем письме 
женщина расска-
зывала о долгих 
мытарствах ма-
тери. О том, что 
кроме нее в ава-

рийном доме осталось жить, а точ-
нее, выживать в нечеловеческих 
условиях еще несколько человек. 
На подбор - инвалиды, малолетние 
дети и беременная женщина.

До премьера крик о помощи не до-
шел. Очередное письмо Юдиной при-
слал местный чиновник-единоросс. 
13 декабря Мария Васильевна, к то-

му времени уже смертельно боль-
ная, получила ответ за подписью 
заместителя руководителя приемной 
В.В.Путина в Тверской области Ми-
рошниченко.

В нем чиновник сообщил истин-
ную правду, которую не услышишь 
по телевизору. Оказывается, в со-
ответствии со статьей 10 Федераль-
ного закона «О политических пар-
тиях» вмешательство политических 
партий в деятельность органов госу-
дарственной власти, органов местно-
го самоуправления, их должностных 
лиц запрещено! 

Постойте, а как же «Дороги Еди-
ной России»? А как же ваши физ-
культурные комплексы за миллио-
ны рублей, нанотехнологии и прочее, 
и прочее? Там, значит, ваше вме-
шательство в «деятельность органов 
власти» разрешено? А бабушкиному 
горю помочь – запрещено?!

На полутора листах текста уполно-
моченный вещать от лица премьера 
чиновник объяснил несчастной уми-
рающей, что власти все сделали пра-
вильно. И послал ее. В суд.

Вместо эпилога
Мария Васильевна Юдина уже ни-

когда и ничего ни у кого не попро-
сит. 6 января 2011 года она умерла. 
Можете вздохнуть с облегчением все 
те, кого она «доставала» своими жа-
лобами и требованиями – и г-н Толо-
ко, и г-н Бабичев, и г-жа Савченко 
(это «тот самый» чиновник, от ко-
торого приходили письма), и - осо-
бенно - господин Мирошниченко из 
приемной премьер-министра.

Нет человека – нет проблемы. Не-
кому больше портить статистику ва-
ших партийных проектов.

БАБУШКИНО ГОРЕ
Жительница Твери умерла, не дождавшись
милости от чиновников из «Единой России»

Рассказывает
АНТОН БАБУРКИН,
внук Марии Юдиной:

- В этом доме я появился на свет. 
Вместе с отцом и матерью, млад-
шим братом и бабушкой мы про-
жили там вплоть до 1990 года, по-
ка отец - работник экскаваторного 
завода - не получил отдельную 
двухкомнатную квартиру. Бабушка 
же осталась жить в нашей малень-
кой комнатушке, хотя мы не раз 
пытались забрать ее к себе, осо-
бенно когда ее начали одолевать 
болезни. Но она все твердила – не 
поеду я к вам, чего молодых стес-
нять. «Мне государство квартирку 
даст, вот там свой век и доживу, 
а вас в гости стану звать».

Рассказывает
АНТОН БАБУРКИН,
внук Марии Юдиной:

«Бабушка знала, что многим, кто 
выселялся из ветхих коммуналок 
по Программе переселения из ава-
рийного жилья, отдельные кварти-
ры город выделял. Ну и, конечно, 
думала, что с ней, в конце кон-
цов, поступят так же. Она никак 
не хотела соглашаться с тем, что 
ей «просто не повезло». Она воз-
мущалась, что от нее хотят так 
просто отделаться, мол, старая 
она и никто за нее заступаться 
не станет».

Антон Бабуркин: последний
счастливый новый год

с бабушкой

КОММУНАЛЬНАЯ СФЕРА

Российские  чиновники из новейшей истории, на мой 
взгляд, делятся на полезных, слабоумных и вредителей. 
«Отнять и поделить» - вершина их экономической мысли. 
В 1917 году отняли и поделили Лев Троцкий с компань-
онами. В 1993 году господин Чубайс, как мне кажется, 
провернул такую же операцию. В результате владельца-
ми «заводов, газет, пароходов» стали «новые русские». 
Но средний класс – опора любой процветающей страны - 
по сути, так и не развился. Предпринимателей задушил 
в своих объятиях правящий класс чиновников. Всеми бо-
гатствами России владеют несколько десятков олигархов. 
Но стала ли лучше жизнь простых граждан?

Передел общенародной собственности по Чубайсу – ничто 
по сравнению с новой бедой. У небогатых россиян могут 
отнять жилье. В 2008 году со стороны Минфина была по-
пытка в несколько раз увеличить налог на имущество фи-
зических лиц. Проще говоря - квартир, дач, гаражей. Теперь 
основной упор сделан на повышение тарифов на комму-
нальные услуги.

Правительство РФ в 2011 году «ограничило», а фактиче-
ски утвердило рост тарифов на 15%. Но такими темпами 
к 2020 году квартплата вырастет в четыре раза! Пенсию в 
этом году, между тем, повысили всего на 8%. Хватит ли 
пенсии ветеранов на оплату «коммуналки» всего через не-
сколько лет?

Нынешнее пятнадцатипроцентное повышение – не еди-
ничное явление и не «недосмотр». Это стратегия правящей 
партии крупных бюрократов. Во многих регионах с подачи 
руководства «Единой России» приняты программы «Чистая 
вода». В них утверждено ежегодное повышение тарифа на 
водопроводную воду на 20%. В 2020 году будем платить в 
7,4 раза больше, чем в 2009! Чиновников не волнует, что 
плата в 2,5 раза превысит западноевропейский тариф. Что 
абсурдно с экономической точки зрения. Вот выписка из 
графика роста тарифа в Волгоградской области: 2009 год 
- 8,88 рублей, 2011 год – 10,97 рублей, 2012 год – 13,61 
рублей … 2015 год - 25,14 рублей,…2020 год – 65,85 ру-
блей. Фактический же рост превышает запланированный! 

Между тем, стоимость всех коммунальных услуг в Евро-
пе веками не превышает 10% доходов семьи. Лидер партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов не раз требовал: 
«Рост тарифов не может превышать индекс инфляции…»

Верхом цинизма «изобретателей» от ЕдРа стала инвести-
ционная надбавка к тарифу. Кроме тарифа, все граждане 
обязаны отдавать хозяевам тепловых и электростанций, про-
чим поставщикам услуг деньги «на развитие их бизнеса». 
Куда пойдут деньги россиян - на покупку вилл, яхт или для 
иных удовольствий новых «эффективных» собственников - 
доподлинно не известно.

Согласно закону ФЗ-210 от 30.12.2004 все россияне, 
включая детей, объявлены инвесторами помимо их воли, 
поскольку обязаны оплачивать в коммунальных услугах 
инвестиционную надбавку к тарифу, что, на мой взгляд, 
противоречит ряду федеральных законов и Конституции 
России. Кроме того, фактически являясь инвесторами в со-
ответствии с этим законом, все россияне должны получать 
долю в активах тех организаций, куда поступают инвестици-
онные надбавки к тарифу. Или с ними должны заключать 
концессионные соглашения, что предусмотрено тем же за-
коном для частных инвесторов.

«Единая Россия» ведет нас в коммунальную пропасть.

ВАДИМ НОВИКОВ,
депутат Волгоградской

областной думы 1-го созыва

«Единая Россия» 
ведет нас

в пропасть
Стоимость 
коммунальных
услуг в Европе
веками не
превышает
10 процентов
доходов семьи

Пенсия или зарплата –
6000 рублей?

Тогда квартплата –
600 рублей!

Сегодня тарифы ЖКХ растут гораз-
до быстрее, чем зарплаты и пенсии. 
Огромное количество людей тратит 
львиную долю своих скромных до-
ходов на непомерными темпами рас-
тущую квартплату. С каждым годом 
квартплата отбирает все больше и 
больше денег, заставляя людей плохо 
питаться, хуже одеваться и отказывать 
себе в самом необходимом.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
еще в 2008 году предложила законо-
дательно ограничить расходы семьи на 

оплату квартиры – не более 10 про-
центов от совокупного дохода семьи. 
Например, в семье глава семейства за-
рабатывает 10 тысяч рублей в месяц, 
а его супруга – 5 тысяч. Итого – 15 
тысяч рублей. Значит, квартплата для 
этой семьи не может превышать 1500 
рублей в месяц. Или одинокая пенси-
онерка получает пенсию 6000 рублей. 
Тогда максимальная квартплата для 
нее – 600 рублей в месяц! И ни ко-
пейки больше! Это справедливо.

Однако единороссы в Государствен-
ной Думе и во многих региональных 
парламентах блокировали это пред-
ложение.

Но СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не 
опускает руки. Борьба продолжается! 
Сила – в правде и справедливости!

Тарифы на услуги жи-
лищно-коммунального 
хозяйства растут каж-
дый год. 2011-й исклю-
чением не стал.

Январские квитанции непри-
ятно удивили многих росси-
ян. А единороссы с экранов 
телевизоров заявляют о пар-
тийном контроле за тарифами 
ЖКХ, которые при этом все 
равно растут как на дрожжах. 
Например, в Курске  чинов-
ники клятвенно обещали, что 
коммуналка подорожает всего 
на 9,5 процентов. Однако на 
самом квитанции «подросли» 
на гораздо большие суммы.

Как выросла 
квартплата 

- Я живу в стандартной 
трехкомнатной квартире пло-
щадью 61,1 квадратных ме-
тра, прописан и проживаю 
один, - говорит Сергей Стар-
шинов. - В январе за  услу-
ги ЖКХ мне насчитали 3250 
рублей. Решил сравнить сум-
му с январем 2010 года. На-
шел прошлогоднюю квитан-
цию, оказалось, что за тот же 
месяц было начислено 2400 
рублей. Получается, что за 
год мои расходы на «ком-
муналку» увеличились на 35 
процентов! Особенно «пора-
довало» отопление. В янва-
ре 2010 года было начислено 
1200 рублей, сейчас - 1900, то 
есть на 700 рублей больше. 
Путем несложных арифмети-
ческих действий вычисляем, 
что за год отопление подоро-
жало более чем на 50 процен-
тов! Но ведь говорили о рос-
те на 15 процентов. Почему 
нам опять нагло врут?

Вся правда о 
тарифах

Действительно, тарифы, в 
отличие от зарплат простых 
россиян, повышаются каждый 
год. А на некоторые услуги 
- как, например, газ - и не 
один раз в году. Мы реши-
ли подсчитать, на сколько же 
подорожала «коммуналка» в

Курске за последние 10 лет. 
Для сравнения взяли две 

обычные февральские кви-
танции – за 2000 и 2010 го-
ды. Исходные данные: квар-
тира – стандартная «двушка» 
площадью 44,3 квадратных 
метра, форма управления – 
ЖСК, счетчиками воды не 
оборудована. Стоит обратить 
внимание и на то, что в 2000 
году в ней было прописано 
два человека, сейчас – один. 
То есть на самом деле разни-
ца должна быть еще больше. 
Да и ладно, сделаем «скидку» 
коммунальщикам.

Горячая вода
Подорожала более чем в 

16,5 раз. В 2000 году было 
начислено 12 рублей, в этом 
году – 200!

Отопление
Увеличилось в цене в 15,5 

раз. 10 лет назад оно обходи-
лось в 48 рублей 60 копеек, 
сейчас же пришлось заплатить 
753 рубля 10 копеек.

Газ
Вырос в 6,75 раза – с 6 ру-

блей 40 копеек до 43,2 ру-
бля.

Лифт
Почти в 19 раз подорожало 

и пользование лифтом – с 5 
рублей 60 копеек до 106 ру-
блей 32 коп.

Электроэнергия
В 2000-м стоила 15 копеек 

за 1 кВт . ч. Спустя 10 лет - 
2 рубля 37 копеек за кВт . ч. 
Разница в 15,8 раз!

Итого
Итоговая сумма за месяц в 

квитанции 10-летней давности 
составила 133 рубля 23 копей-
ки, в свежей – 2015 рублей 52 
копейки. Таким образом, за 
10 лет квартплата, даже по 
самым скромным подсчетам, 
повысилась в 15 раз! 

А вот другая квитанция об 
уплате коммунальных пла-
тежей - за январь 2000 го-
да. Квартира площадью 72 
метра. Сумма, перечисленная 
семьей из четырех человек, 
составила 190 рублей. Про-
шло десять лет. Та же самая 
семья заплатила 5102 рубля, 
причем без учета стоимости 
электроэнергии! Увеличение -
в 27 раз!

Спасибо «Единой России»!

КВАРТПЛАТА ПОДОРОЖАЛА 
В 27 РАЗ! 
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КОММУНАЛЬНОЕ РАССЛЕДОВАНИЕ

На вопросы читателей отвечает ве-
дущий специалист в сфере жилищного 
законодательства партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, депутат Государственной 
Думы Галина Хованская.

- Уважаемая Галина Петровна! Явля-
юсь владелицей квартиры, в которой, 
кроме меня, прописаны мой бывший 
муж, моя мама и ее бывший муж. 
Реально в квартире проживаю только 
я – мама временно зарегистрирована 
в другой, есть справка. Мужья таких 
справок не предоставляют. Могу я не 
оплачивать «коммуналку» за прописан-
ных, но не проживающих жильцов, и 
какие документы для этого нужны?

С. Кулагина.
Плату за коммунальные услуги берут с 

реально проживающих и потребляющих 
эти услуги, однако собственники должны 
оплачивать жилищные услуги (содержа-
ние и ремонт) и отопление независимо 
от того, живут они в квартирах или нет. 
Бывшие мужья должны или предоста-
вить справки от управляющих компаний 
по месту фактического проживания (о 
том, что они там оплачивают «комму-
налку»), или оплачивать услуги по мес-
ту регистрации, то есть в вашей кварти-
ре. Ответы на вопросы по перерасчетам 
коммунальных услуг (уехал человек, на-
пример, в санаторий, на дачу, в коман-
дировку и т.д.) дает постановление Пра-
вительства РФ от 23.05.2006 г. № 307 
«О порядке предоставления коммуналь-
ных услуг гражданам». В вашей ситуа-
ции, при отсутствии доброй воли со сто-
роны бывших членов семьи, необходимо 
установить счетчик на воду.

- Недавно купил квартиру, но пока 
там не проживаю. С какого момента я 
должен оплачивать жилищные и ком-
мунальные услуги?

В.Н. Никонов
С момента возникновения права соб-

ственности на квартиру. Об этом гово-
рится в Жилищном кодексе. Но если вы 
фактически пользуетесь квартирой, не 
имея свидетельства о праве собствен-
ности, то платить тоже должны, на этот 
счет есть разъяснения Верховного Суда 
РФ. Собственнику надо помнить, что не-
использование помещения не является 
основанием, чтобы не платить за жи-
лое помещение и отопление. Если в ва-
шей квартире нет счетчиков, то можно 
сделать перерасчет платежей. Порядок 
перерасчета утвержден постановлением 
Правительства РФ от 23.05.2006 № 307. 
Учтите также, что автоматически пере-
расчет не делается. Вам надо обратиться 
с соответствующим заявлением  в управ-
ляющую компанию.

СПРАШИВАЛИ – ОТВЕЧАЕМ 

Правительство Российской Фе-
дерации еще в августе 2006 го-
да издало постановление, соглас-
но которому сбор и вывоз твердых 
бытовых отходов (ТБО) относится к 
содержанию общего имущества.

То есть, проще говоря, плата за 
вывоз мусора уже заложена в раз-
мерах оплаты в строчке «содержа-
ние жилья». 

Возьмите коммунальную квитан-
цию. Если там есть строчки «со-
держание жилья» и «вывоз ТБО» -
значит, вас обманули! По строке 
«содержание жилья» вы первый раз 
платите за вывоз мусора. По строке 
«вывоз ТБО» - второй раз.

И такое происходит по всей стра-
не! Лишь в нескольких регионах с 
людей взимают плату за мусор все-
го один раз.

Странно, не правда ли? Когда по-
купаете на рынке килограмм поми-
доров, вы же не платите за этот ки-
лограмм два раза? Почему тогда 
миллионы россиян платят за мусор 
дважды?

Только представьте масштабы ком-
мунальной аферы. За вывоз мусо-
ра россияне платят примерно 20 
рублей с человека в месяц. Кто-то 
усмехнется: мол, подумаешь, обма-
нули на 20 рублей в месяц! Можете 
посчитать сами. Для семьи из трех 
человек это обойдется в 720 рублей 
в год!

По оценкам экспертов, дважды за 
вывоз мусора платят минимум 30 
миллионов россиян. Или 7,2 мил-
лиарда рублей в год! Постановление 
действует четыре с половиной года. 
За это время россияне переплатили 
за вывоз мусора более 32 миллиар-
дов рублей. Вот это размах!

Органы прокуратуры занимают чет-
кую позицию в этом вопросе – два 
раза взимать плату за вывоз мусора 
нельзя. В частности, после обраще-
ния граждан прокуратура отменила 
«двойную оплату за мусор» в неко-
торых городах Московской, Ростов-
ской и Калининградской областей.

Обращаемся к Генеральному про-
курору Российской Федерации. Ува-
жаемый Юрий Яковлевич, просим 
считать эту публикацию официаль-
ным обращением в прокуратуру и 
принять соответствующие меры про-
курорского реагирования.

Для всех неравнодушных членов 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, кто 
готов бороться с коммунальной не-
справедливостью, публикуем текст 
типового заявления в прокуратуру. 
Вместе победим!

Почему
россияне 
платят
за мусор
дважды

Коммунальная афера
на 32 миллиарда

Прокуратура____________________________________________
_________________________________________________________
_________________________________________________________
(района, города, адрес)

(копия)
Генеральная Прокуратура РФ
(125993, ГСП-3, Россия, Москва ул. Б. Дмитровка, 15 «а»)

(копия)
Прокуратура_______________________________________________
____________________________________________________________
(субъект РФ, адрес)

Гражданина РФ_____________________________________________________

проживающего__________________________________________________________

_________________________________________________________________________
(адрес регистрации)

ЗАЯВЛЕНИЕ

Вынужден обратиться к Вам в связи со следующими обстоятельствами.
Я проживаю в доме № ____ кв. №____, по адресу _______________________

__________________________________________________. 
 В настоящее время мне стало известно о том, что размер оплаты 

за коммунальные услуги и содержание жилья на территории ___________
___________________________________________________,

(название поселения, города, района)
 не соответствует нормам действующего законодательства.
 
В частности, на «содержание и ремонт жилья» денежные средства с граждан 

взимаются по установленному тарифу. Согласно ч. 2 п. 11 п.п. «д» постановления 
Правительства РФ от 13.08.2006 г. № 491 «Об утверждении правил содержания 
общего имущества...», сбор и вывоз твердых бытовых отходов (ТБО) относится к 
содержанию общего имущества, т.е. жилья. Из приведенного следует, что собира-
емая плата за сбор и вывоз ТБО изначально заложена в установленный тариф 
по содержанию жилья. Выплачивая денежные суммы по этой позиции и тарифу, 
я и остальные граждане как раз и оплачиваем, в том числе, вывоз ТБО.

Однако плата за вывоз ТБО удерживается с меня и остальных жильцов вто-
рично по отдельной норме и тарифу. 

Такой порядок взимания денежных средств за услуги ЖКХ считаю незаконным, 
как устанавливающий правило двойной оплаты за одну оказываемую услугу.

На основании указанного

ПРОШУ:
1. Провести проверку законности двойного удержания платы за сбор и 

вывоз твёрдых бытовых отходов на территории _________________________
__________________________________________.

2. При выявлении нарушений действующего законодательства принять 
находящиеся в Вашей компетенции меры прокурорского реагирования.

_________________________    __________________________
(дата)                                                   (подпись)

ПОДПИШИСЬ НА ГАЗЕТУ 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»!

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
С 1 апреля во всех почтовых отделениях страны открыта 

подписка на газету «Справедливая Россия» на второе полуго-
дие 2011 года. Подписной индекс – 11320.

Наша газета самая независимая – потому что мы никак не 
зависим от «Единой России» и не боимся эту партию чинов-
ников и бюрократов. Наоборот – единороссы как огня боятся 
нашей конструктивной критики.

Наши читатели – члены и сторонники партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ и неравнодушные россияне. Мы защищаем ин-
тересы простых людей: пенсионеров, бюджетников, инвалидов, 
рабочих. Мы атакуем нерадивых чиновников и коммунальщи-
ков. Учим людей, как с помощью закона грамотно и эффек-
тивно с ними бороться.

Газета «Справедливая Россия» - не телевизор, который при-
глаживает действительность и зачастую показывает жизнь стра-
ны как будто через розовые очки. Мы пишем правду, какой бы 
горькой она не была.

Наша цель – сделать жизнь в России лучше и справедливее.
Газета «Справедливая Россия» - идеологический штык против 

чиновничьего бепредела и беззакония.
Стоимость подписки варьируется в зависимости от региона – 

примерно 300 рублей за полугодие. Подписку можно оформить 
во всех почтовых отделениях России.

✓ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС – 11320

  ✓С 1 ИЮЛЯ – 1 РАЗ В НЕДЕЛЮ

   ✓ОСТРЫЕ ПОЛИТИЧЕСКИЕ МАТЕРИАЛЫ

    ✓ПРАВДА О НАСТОЯЩЕЙ ЖИЗНИ РОССИИ

     ✓АТАКИ НА НЕРАДИВЫХ ЧИНОВНИКОВ

      ✓ЭКОНОМИЧЕСКИЕ И КОММУНАЛЬНЫЕ РАССЛЕДОВАНИЯ 

       ✓КОНСТРУКТИВНАЯ КРИТИКА «ЕДИНОЙ РОССИИ»

        ✓ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ: ЗДОРОВЬЕ, САД, ОГОРОД, КУХНЯ

         ✓НОВОСТИ СПОРТА, СКАНВОРД, ТЕЛЕПРОГРАММА

Как подписаться
на газету

Дорогой читатель!
Чтобы подписаться на газету
«Справедливая Россия», Вам достаточно
вырезать и заполнить квитанцию,
сходить в ближайшее почтовое
отделение, оплатить подписку
на полгода. И вы станете
подписчиком. Подписку также можно
оформить прямо в
почтовом отделении –
попросите подписную
квитанцию и не
забудьте наш
подписной
индекс: 11320.
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ОКРЫЛЕННЫЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ИДЕЕЙ
НАШИ ТОВАРИЩИ

Социнтерн приветствует 
арабскую революцию

«Свободу Анжеле Дэвис!» -
в 70-е в СССР этот лозунг 
был хорошо знаком даже 
людям, проживавшим в са-
мой глухой тайге.

Ровно 40 лет назад 26-летнюю 
чернокожую американскую ком-
мунистку бросили в тюрьму по 
сфабрикованным обвинениям. 
После шестнадцатимесячной от-
сидки она с триумфом вышла на 
свободу. Леонид Брежнев при-
гласил Анжелу в СССР и лично 
встретился с ней. Джон Леннон, 
«Роллинг Стоунз» и Гарик Су-
качев посвятили ей песни. Но с 
началом 90-х годов про Анже-
лу Дэвис практически ничего не 
слышно. Нам удалось связаться 
с ней и взять интервью.

Коммунистка
в тюрьме

Анжела Ивонн Дэвис родилась 
в 1944 году в Алабаме. В шко-
ле она училась на «отлично» 
и мечтала стать учительницей. 
Потом поступила в Университет 
Массачусетса, где стала членом 
марксистского кружка. Училась 
и во Франции, тесно общаясь 
с социалистами и коммуниста-
ми. Вернувшись в США, Анже-
ла вступила в компартию. Ее 
тут же уволили из Калифор-
нийского университета, и она 
переквалифицировалась в пра-
возащитники.

7 августа 1970 года Джона-
тан Джексон с двумя друзьями 
ворвался в зал суда с личным 
пистолетом Анжелы Дэвис, что-
бы освободить своего брата и 
еще двух чернокожих заклю-
ченных. Они захватили в за-
ложники прокурора, несколь-
ких судей и присяжных. В ходе 
полицейской операции были 
убиты Джексон, его сообщник 
и судья. По калифорнийским 
законам владелец оружия, из 
которого совершено убийство, 
считался соучастником. Против 
Дэвис были выдвинуты соответ-
ствующие обвинения.

Анжела уехала из Калифорнии 
и в течение двух месяцев скры-
валась от полиции, прежде чем 
была арестована в мотеле Нью-
Йорка. Спустя 18 месяцев за-
ключения, на судебном процессе, 
обвинению не удалось доказать 
причастность Дэвис к захвату 
заложников и убийству. После 
освобождения Анжела Дэвис ста-
ла членом ЦК Коммунистической 
партии США, баллотировалась 
от нее на пост вице-президента 
США в 1980 и 1984 годах; посе-
тила Советский Союз. 

После того как американская 
компартия в августе 1991 го-
да поддержала ГКЧП в СССР, 
Дэвис порвала с коммунистами 
и активно занялась борьбой за 
права женщин и заключенных. 
Сейчас она - профессор фило-
софии Калифорнийского уни-
верситета в Санта-Крусе.

СССР был приятным 
государством

- Профессор Дэвис, вы разо-
чаровались в коммунистических 
идеях?

-  Партбилет я положила на 

стол потому, что руководство 
ЦК Компартии США долгое 
время ничего не хотело менять 
в работе. Мол, и так все хоро-
шо. Поэтому в 1991 году мно-
го американцев, в  том числе и 
я, перестали официально быть 
коммунистами. Но мы еще ве-
рим в построение социализма 
на нашей планете. СССР был 
приятным государством, там 
жили добрые, отзывчивые лю-
ди. Когда я сидела в тюрьме, 
то получала массу писем от со-
ветских граждан. Помню, как 
я расплакалась, когда открыла 
письмо – а там рисунки цвет-
ными карандашами, которые 
нарисовали маленькие дети Со-
ветского Союза.

Когда после моего освобож-
дения я приехала в СССР, ме-
ня так встречали, так ликова-
ли толпы на улицах в Москве, 
Ленинграде и Ташкенте, забра-
сывая меня цветами… Мне бы-
ло немножко неудобно, я ощу-
щала себя как космонавт или 
поп-звезда. Надо сказать, тогда 
я просто завидовала русским и 
думала: «Ну почему у нас не 
так?» Кругом было столько ве-
селья и радости!

Компартия 
развалилась

- Вы отмечаете в семейном 
кругу 7 ноября?

- Сейчас уже нет, совершенно 
не хватает времени, а раньше 
мы собирались нашей город-
ской партийной ячейкой и под-
нимали тосты за Ленина и по-
беду идей коммунизма в США. 
Мне ужасно жаль, что экспе-
римент по построению перво-
го в мире социалистического 
государства из-за множества 
причин провалился. Но мы не 
должны забывать, что в СССР 
было много хорошего: бесплат-
ные жилье, здравоохранение и 
образование - в этом Совет-
ский Союз здорово обставил 
США и другие капиталисти-
ческие страны. После краха 
коммунизма капиталисты счи-
тают себя победителями и хо-
зяевами планеты, поэтому нам 
сейчас важно сохранить идеи 
социализма для продолжения 

борьбы за социальную спра-
ведливость.

Но нужно многое менять. 
Компартия США фактически 
развалилась из-за того, что в 
ней не хотели проводить ре-
формы. То же самое происхо-
дит и в России с КПРФ. Народ 
сейчас все меньше верит ком-
мунистам, потому что многие 
из них только на словах бо-
рются за народное счастье, а 
сами погрязли в роскоши.

- Анжела, довольны ли вы 
сейчас своей жизнью?

-  Я не знаю, смогу ли сказать 
когда-нибудь, что наконец-то 
я всем полностью довольна, 
жизнь моя удалась. Скажем 
так, меня вполне радует работа 
на кафедре истории сознания 
в университете Калифорнии в 
Санта-Крузе. В личной жизни 
у меня все в порядке. В поли-
тике – по-прежнему плохо.

Сражаться за социализм 
сейчас более необходимо, чем 
когда-либо раньше. Капита-
лизм самонадеянно считает, что 
теперь его власть незыблема. И 
задача, стоящая перед нами, —
реорганизовать свои силы, что-
бы сопротивляться против его 
язв: расизма и бедности, экс-
плуатации человека человеком. 
Нужно бороться против всего 
плохого, что создано капита-
лизмом. Об этом даже не нуж-
но говорить, это нужно делать 
как можно скорее! Вы меня 
понимаете?

— Да, прекрасно понимаю. 
Вы все такая же, как и 40 
лет назад: боретесь, клеймите, 
осуждаете. Не изменились да-
же в мелочах…

— Это лучший комплимент 
для женщины (смеется). Види-
мо, революция для меня и зна-
чит молодость, поэтому, несмо-
тря на то, что мне уже скоро 
67 лет, у меня остался все тот 
же темперамент, что в юности. 
На прощание скажу, что мы в 
США протягиваем наши руки и 
сердца прогрессивному народу 
России. Голливудские фильмы 
изображают вас террористами 
и мафией, но уж я-то, как ни-
кто другой, знаю — таких хо-
роших людей, как русские, еще 
надо поискать.

Анжела Дэвис:
«НАРОД НЕ ВЕРИТ КОММУНИСТАМ» В Афинах (Греция) состоялось заседание Пре-

зидиума Социалистического Интернационала. На 
нем, в частности, было принято Заявление о 
положении в арабском мире, в котором гово-
рится:

«Мы выражаем нашу однозначную солидар-
ность не только с теми, кто ведет борьбу за 
демократию в этот момент в Северной Африке 
и на Ближнем Востоке, но и с теми, кто защи-
щает демократию каждый миг в других районах 
мира. Социнтерн активно принимал участие в 
предыдущей демократической борьбе: в Южной 
Европе в 70-е годы, в Южной Америке и Кариб-
ском бассейне в 80-е и вновь в Центральной 
и Восточной Европе и Азии в 90-е. Арабская 
Весна началась с революции в Тунисе и полу-
чила мощный импульс, захлестнувший Египет. 
Общая черта этих постмодернистских револю-
ций состоит в том, что они были инициирова-
ны молодыми мужчинами и женщинами, кото-
рым удалось сделать так, чтобы их требования 
стали известными всему миру. Они объявили о 
том, что их общество парализовано коррупцией, 
кумовством и несправедливым распределением 
богатств. На основе демократических ценностей 
наша организация готова сотрудничать со все-
ми демократическими силами, возникающими 
сегодня в арабском мире, которые в равной 
степени разделяют нашу приверженность здра-
вому управлению, социальной справедливости, 
стабильности и миру».

Болгарские социалисты 
против безработицы

Болгарская социалистическая партия (БСП) 
провела в Софии акцию протеста против по-
литики правительства. В митинге приняли уча-
стие около 20 тысяч человек. По мнению БСП, 
за время своего пребывания у власти правя-
щая партия «Граждане за европейское разви-
тие Болгарии» (ГЕРБ) «разрушила социальные 
устои, забыла сотни тысяч своих сограждан». 
По данным оппозиции, сегодня в стране 330 
тысяч безработных, 600 тысяч человек живет 
за чертой бедности, каждый четвертый молодой 
человек - безработный. БСП призвали прави-
тельство подать в отставку и досрочно прове-
сти парламентские выборы. «Граждане Болга-
рии больше не могут мириться с коррупцией и 
кумовством в высших эшелонах власти, с ин-
фляцией и нищенскими зарплатами», - заяви-
ли участники акции.

Победа французских 
социалистов

Социалистическая партия во главе с Мартин 
Обри лидирует в первом туре кантональных вы-
боров, состоявшихся во Франции. Социалисты 
набрали 25,11% голосов избирателей, значи-
тельно опередив правящую партию президента 
Николя Саркози «Союз за народное движение», 
которая получила 17,13%. Третье место занял 
получивший 15,26% голосов ультраправый «На-
циональный фронт», возглавляемый Марин Ле 
Пен, дочерью небезызвестного Жан-Мари Ле 
Пена. Левый фронт поддержали более 9% из-
бирателей, а партия «зеленых» получила 8,3%. 
Явка на выборы составила менее 50%.

Аналитики отмечают успех социалистов на ны-
нешних выборах. Мартин Обри, первая женщина 
на посту генсека Французской соцпартии, при-
дала социалистам новое дыхание. Теперь у Обри 
есть неплохая стартовая площадка для подго-
товки к президентской кампании 2012 года: 
кантональные выборы во Франции традицион-
но являются едва ли не главным индикатором 
популярности партий во всей стране.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Владимир Павленко - 
председатель новоси-
бирского совета Ассо-
циации крестьянских 
хозяйств и сельскохо-
зяйственных коопера-
тивов. Фермером стал 
в 1992 году, и сегодня 
является владельцем 
одного из крупнейших 
фермерских хозяйств 
в России.

Владимир Николаевич рас-
сказывает о реальном поло-
жении сельского хозяйства 
в Сибири.

«Селян довели
до отчаяния»

Такое впечатление, что кто-
то ведет планомерную опе-
рацию по уничтожению рос-
сийского сельского хозяйства. 
В 2009 году в стране собра-
ли рекордный урожай. Каза-
лось бы, надо радоваться. Но 
это оказалось большой бедой. 
Зерно упало в цене до 1-1,5 
рублей за килограмм. Где это 
видано, чтобы зерно было де-
шевле навоза? А ведь многие 
фермеры и хозяйства взяли 
кредиты. Но банки с нас жи-
вых не слезали, душили, тре-
бовали проценты! Только мое 
хозяйство потерпело убытков 
примерно на 20 миллионов 
рублей! Знаю случаи, когда 
фермеры из-за долгов, отчая-
ния и беспросветной ситуации 
стрелялись и вешались. Когда 
такое было, чтобы за хоро-
шо выполненную работу лю-

ди сводили счеты с жизнью? 
И чем дальше, тем хуже.

Простые цифры. В 1992 го-
ду резко поднялась цена на 
дизельное топливо – 6 ру-
блей за литр. Помню, как 
все хватались за голову – 
что делать, как жить? Зерно 
в 1992 году мы продавали по 
10 рублей за килограмм. В 
этом году солярка стоит 25 
рублей за литр, а спекулян-
ты держат закупочную цену 
на полутора рублях за кило-
грамм. Как в таких условиях 
выживать?

«Нас ограбили»
Прошлой зимой я лично 

вывез на свалку 250 тонн 
зерна. Сдавать его на элева-
тор бессмысленно. Услуги по 
приему и сушке обошлись бы 
дороже, чем цена зерна на 
выходе. Соседнее фермерское 
хозяйство по этой же причи-
не отправило на свалку 750 
тонн, а в Искитимском рай-
оне – 3000 тонн! Да Сталин 
бы за такое расстрелял без 
суда и следствия!

Селян просто ограбили! Ми-
нистр сельского хозяйства 
России Елена Скрынник тог-
да заявила: «Вы чем думали? 
Зачем столько сеяли?» А вот 
теперь, когда пришел неуро-
жай, можно задать ей ответ-
ный вопрос: «Где вы были 
и почему не сохранили зер-
но, когда имели все возмож-
ности?»

В этом году многие наши 
фермеры злорадствовали, 
когда слышали новости о за-
сухе и сгоревших полях: мол, 
зерно дороже будет. Вот до 
чего нас довели! Мы радуем-

ся, когда у других фермеров 
горе. Люди, одумайтесь! Так 
больше жить нельзя!

«Как процветают 
фермеры

в Германии»
Ко мне недавно для обмена 

опытом приезжали немецкие 
фермеры. У них государство 
не бросило селян на произ-
вол судьбы. Помогает. Да еще 
как! За каждый обработан-
ный гектар земли государ-
ство субсидирует им 250 евро 
(10 тысяч рублей). Я аж при-
свистнул: у меня четыре ты-
сячи гектаров, мне бы тогда 
субсидировали 40 миллионов 
рублей! Спрашиваю: «А про-
центные ставки по кредитам 
у вас какие?». Оказывается, 
всего 0,5-1% в год. А у нас 
14-20 процентов!

Еще факт. 45 процентов 
продовольствия Россия им-
портирует из-за рубежа. Это 
национальный позор! Угро-
били сельское хозяйство! За-
купочная цена молока де-
шевле газированной воды! 
Разве это справедливо?!

А ведь до революции Рос-
сия кормила всю Европу. 
У нас уникальные возмож-
ности для сельского хозяй-
ства. И мы бы могли обеспе-
чивать продовольствием не 
только себя, но и весь мир! 
Для этого нужно срочно ме-
нять отношение к селянам и 
сельскому хозяйству. Хватит 
терпеть, что государство по-
могает нам по остаточному 
принципу. Для этого нужно 

нам самим идти во власть и 
добиваться справедливости!

«Что делать»
Первым делом я бы до-

бивался следующего. Чтобы 
покончить со спекулянтами-
перекупщиками, крестьяне го-
товы зафиксировать цены на 
пшеницу с первого дня убор-
ки: 6 тысяч рублей за тонну 
фуражного зерна, 7 тысяч ру-
блей за четвертый класс и 8 
тысяч — за третий. Это те це-
ны, при которых сегодня вы-
годно работать.

Но в этом случае государ-
ство должно заморозить все 
наши кредиты на два года, 
как сделано это для хозяйств 
из пострадавших от засухи 
регионов. Возможности такие 
есть, ведь нас кредитуют в 
основном банки с высокой до-
лей государственного участия 
— Россельхозбанк, Сбербанк. 
Иначе может повториться си-
туация 2008 и 2009 годов, ког-
да при себестоимости зерна в 
3-3,7 тысяч рублей за тонну 
мы продавали его за полто-
ры тысячи.

Государство должно актив-
но регулировать зерновой 
рынок. Например, через гос-
заказ. Можно ввести специ-
альные квоты. Допустим, 500 
тонн пшеницы с тысячи гек-
таров производитель должен 
сдать по фиксированной цене, 
а все, что сверх этого - реа-
лизовать на свободном рын-
ке. Тогда будет порядок с це-
нообразованием и появится 
стратегический запас зерна. 
Постройте государственные 

элеваторы и делайте такой 
запас на три-четыре года. В 
случае засухи он позволит 
сдержать рост цен на рынке, 
а в урожайные годы, наоборот, 
поддержит цену на приемле-
мом для развития сельского 
хозяйства уровне.

«Селянам  -
15 тысяч в месяц»
Дайте нам заработать, и го-

сударство на нас заработает! 
Сегодня мы можем выращи-
вать пшеницу с прогнозиру-
емой урожайностью. Надо 30 
центнеров с гектара — пожа-
луйста. Современная техника 
и агрокультура позволяют де-
лать это. Мы продаем урожай 
и сразу же покупаем технику. 
А это значит, что работают 
заводы, увеличивается спрос 
на железо, руду, в других от-
раслях появляются дополни-
тельные рабочие места. Вы-
годно всем!

Человек в деревне должен 
получать за свой труд не ме-
нее 15 тысяч рублей в месяц. 
Почему-то  горожане часто 
считают, что нам не нужны 
такие деньги. Мол, в деревне 
свои продукты. Но чем сель-
ские жители хуже? Мы же не 
люди второго сорта! Мы то-
же хотим хорошо одеваться, 
учить детей, выезжать отды-
хать на курорты.

Уважаемые селяне! Ес-
ли мы хотим сделать свою 
жизнь лучше, мы должны за 
это бороться! Нужно доби-
ваться, чтобы на селе, в сель-
ском хозяйстве наконец-то 
появилась справедливость!

ЗЕРНО ДЕШЕВЛЕ НАВОЗА
Сибирские фермеры вывозят
на свалку плоды своего труда

Депутат Государствен-
ной Думы РФ Алек-
сандр Четвериков:

- В стране развора-
чиваются весенние по-
левые работы. Каж-
дый новый весенний 
день расширяет их зо-
ну. Знаю, что с тревогой 
выходят на поля рос-
сийские крестьяне.

В прошлом году оте-
чественное сельское 
хозяйство оказалось в 
очень тяжелом положе-
нии. Засуха ударила по 
нему не менее сильно, 
чем двумя годами рань-
ше мировой финансо-
вый кризис по банкам. 
Но такой оперативнос-
ти, какая была про-

явлена государством в 
помощи банкам, россий-
ский аграрный сектор в 
отношении себя так и 
не увидел.

Многие сельхозпред-
приятия и фермеры 
начинают сев, обреме-
ненные долгами и без 
всяких надежд на луч-
шее будущее.

Надежда придет тогда, 
когда будет реализовано 
программное требование 
партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ о том, что 
не менее 10 процентов 
расходной части россий-
ского бюджета должно 
идти на поддержку се-
ла. А не один-два про-
цента, как сейчас.

Цифра не взята с по-
толка. Подобная прак-
тика существует во мно-
гих развитых странах. 
Так, уверен, рано или 
поздно будет и у нас. 
Если мы не хотим, что-
бы российский карто-
фель стоил в магазинах 
и на рынках дороже, 
чем эквадорские бана-
ны, как кое-где уже на-
блюдается.

Сельскому хозяйству –
10 процентов бюджета
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ГОТОВИМ ВКУСНО

Сама жизнь подталкивает нас 
к осмыслению многих назрев-
ших вопросов национальной 
политики.

Ставить и обсуждать их непросто, 
но уходить от этого – значит заго-
нять проблемы вглубь и порождать 
рецидивы того, что мы уже получи-
ли в Кондопоге и на Манежной пло-
щади в Москве.

Написано самой Историей
Россия возникла и развивалась как 

многонациональное государство. Ина-
че она и не могла развиваться при 
том масштабе евразийского простран-
ства от Балтики до Тихого океана. 
Уместно вспомнить яркую формулу 
российской самобытности, которая 
принадлежит Екатерине II: «Россия 
– это не государство, Россия – вселен-
ная. Сколько в ней климатов, сколь-
ко народов, сколько языков, нравов 
и верований!»

В силу таких особенностей для 
России были совершенно непригод-
ны стратегии и методы «плавильно-
го котла», которые известны нам по 
истории других стран.

 У нас не было ничего по-
добного тому, что делали, к 
примеру, белые переселенцы 
с индейцами в эпоху освое-
ния Северной Америки или что 
творилось в ходе других ко-
лонизаторских эпопей, когда 
целые этносы бесследно исче-
зали, ассимилировались более 
сильной нацией. Находясь в 
составе России, ни один народ 
не утратил родного языка.

Около ста народов и народностей, 
не имевших письменности, обрели ее 
вместе с национальными учебниками 
и школами. Оглядываясь на историю 
и осмысливая реалии сегодняшнего 
дня, я считаю, мы вправе сформули-
ровать три важных тезиса.

Первый. Именно русские всегда бы-
ли и являются сейчас ядром и объе-
диняющей силой многонационального 
российского народа. Именно на них 
лежала и лежит миссия собирателя 
земель и главного поставщика чело-
веческих ресурсов для выполнения 
этой миссии. Тот факт, что сегодня бо-
лее 80% населения России составля-
ют русские, безусловно, должен адек-
ватно учитываться в государственной 
национальной политике.

Второй. Русскую культуру следует 
рассматривать в качестве фундамен-
та российской нации. Любой народ, 
входящий в пространство российской 
«вселенной», свободно развивает свои 
национальные традиции. Но одновре-
менно он имеет в полном распоряже-
нии и достижения русской культуры, 
которую тоже может считать своей.

И, наконец, третий. Русский язык –

это важнейшая скрепа народов Рос-
сии, фактор, обеспечивающий их 
единство. Ведь именно на русском 
языке идет повседневное общение 
миллионов россиян разных нацио-
нальностей.

Кого считать русским?
Все сказанное отнюдь не означа-

ет, что речь должна идти о каком-то 
национальном превосходстве русско-
го народа над другими или особых 
привилегиях для него. Тем более это 
не повод для проявлений узколобо-
го, радикального национализма. «На-
ционализм – это проявление слабо-
сти нации, а не ее силы», – говорил 
академик Д.С. Лихачев. В том-то и 
величие русского народа, что в его 
национальном характере всегда пре-
валировали уважительное, благород-
ное отношение к другим народам, дру-
желюбие и желание жить в ладу с 
соседями, общаясь с ними на равных. 
Достаточно почитать древние летопи-
си, чтобы поразиться тому, из какой 
разноплеменности выкристаллизова-
лась Русь. Ну а если мы возьмем всю 
нашу историю в целом, то найдем 
бесконечное множество свидетельств 
того, что «русская идея», о которой 
говорил философ Н.А. Бердяев, века-
ми неразрывно связана с идеей меж-
культурной интеграции с народами 
Кавказа, Поволжья, Севера, Сибири 
и многими другими.

Этой истины совершенно не пони-
мают те деятели, которые вбрасывают 
в общество лозунг «Россия – только 
для русских». Тут не просто полити-
канство и провокация. Тут дремучее 
невежество и безнравственность. Ло-
зунг, подаваемый как защитительный, 
по сути, унижает русский народ. По-
тому что широкое русское сознание 
пытаются подменить узкоэтническим. 
Великому народу навязывают комп-
лексы какого-то забитого племени. 
Если «Россия – только для русских», 
то что нам делать с Пушкиным и его 
примесями африканской крови? Что 
делать с Ахматовой, которая по рож-
дению Горенко, а псевдоним взяла 
по имени далекого золотоордынского 
предка? Что делать с великим право-
славным философом Флоренским, ес-
ли он по матери армянин?

Простых решений нет
Возникает традиционный русский 

вопрос: что делать? Любая нацио-
нальная проблема требует исключи-
тельной взвешенности не только в 
решениях, но даже в тональности об-
суждений. Поэтому когда некоторые 
политики все сводят лишь к вскри-
кам о «геноциде русского народа» или 
еще хуже – к грубым выпадам в адрес 
конкретных национальных республик, 
подобных тем, что допустил недавно 
г-н Жириновский, это способно лишь 
разжигать страсти и заводить ситуа-
цию в тупик.

Важно понять: сами межэт-
нические противоречия и кон-
фликты, с которыми мы стал-
киваемся сегодня, – это только 
верхушка айсберга. А главные, 
глубинные причины их кроют-
ся в нерешенности социально-
экономических проблем, огром-
ном социальном расслоении, 
массовой бедности, безработи-
це, отсутствии жизненных пер-
спектив у многих людей. Когда 
человек унижен и оскорблен 
фактом своего нищенского су-
ществования, его очень легко 
подтолкнуть к мысли, что в 
этом якобы виноват кто-то с 

другим цветом волос или раз-
резом глаз.

Живут, не чувствуя 
страны

К огромному сожалению, у довольно 
значительной части нашей политичес-
кой и деловой элиты, многих чинов-
ников федерального и регионального 
уровней нет понимания остроты на-
циональных проблем. Они страшно 
оторваны от насущных забот обыч-
ных россиян.

«Велико незнание России посреди 
России!» – горестно воскликнул когда-
то Н.В. Гоголь. Похоже, будь он жив, 
повторил бы то же самое, глядя на 
некоторые реалии современной жиз-
ни. Например, на то, как равнодуш-
но относятся чиновники к российс-
кому селу. Нет понимания того, что 
село – это уникальный уклад жизни 
миллионов людей, который доныне 
является хранителем многих искон-
но русских традиций и обычаев. Ес-
ли не уберечь все это от деградации, 
то, в конце концов, окажутся подруб-
ленными корни нашего национально-
го сознания, и все мы начнем пре-
вращаться в Иванов, не помнящих 
родства.

А возьмем нашу систему об-
разования. Диву даешься, по-
чему общественность вынуж-
дена воевать с чиновниками за 
то, чтобы не урезалось коли-
чество часов на преподавание 
русской литературы и русского 
языка, чтобы наше подраста-
ющее поколение выходило из 
школы грамотным и духовным, 
а не тупо зазубрившим ответы 
на тесты ЕГЭ. Как можно бы-
ло додуматься до того, чтобы 
русский язык (являющийся го-
сударственным!) не включить 
в число обязательных пред-
метов?

Нужен новый закон
Стране нужен закон «Об основах 

национальной политики». В Совете 
Федерации активно идет работа над 
соответствующим законопроектом. 
Нам необходимо не только сформу-
лировать правильные идеи и прин-
ципы, но и заложить действенные 
механизмы, обеспечивающие учет на-
ционального фактора при решении 
любых социально-экономических и 
иных задач. Я и мои коллеги по пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на-
стаиваем на том, что в нашей стране 
все-таки должен существовать спе-
циальный госорган, который отве-
чал бы за все эти вопросы. Нуж-
на по-настоящему живая, оперативно 
функционирующая структура, кото-
рая, во-первых, координировала бы 
деятельность всех остальных мини-
стерств и ведомств с точки зрения 
национальной политики, а во-вторых, 
занималась бы выработкой этой са-
мой национальной политики и пре-
творением ее в жизнь.

Пока же слишком многое у нас 
идет стихийно. В традиционно рус-
ских местностях возникают анклавы 
из приезжих другой национальности, 
которые начинают конкурировать за 
«место под солнцем», создают мощные 
клановые связи из земляков, находя 
покровителей среди местных корруп-
ционеров. В итоге у русского населе-
ния это вызывает острое неприятие и 
раздражительное «понаехали тут!».

 Никто толком не учитывает, кто, 
откуда, куда и зачем «понаехал», не 
ведется анализ этих процессов, не 

делается прогнозов. Нет системной 
работы с национальными диаспора-
ми, а за налаживание конструктивно-
го межнационального диалога власти, 
политики и общественность берутся 
зачастую лишь от случая к случаю, 
от одного ЧП до другого. Для того 
чтобы во всех этих вопросах не воз-
никало вакуума, нам и нужен своего 
рода «штаб», вырабатывающий на-
циональную политику и повседневно 
отвечающий за ее реализацию.

О национальной идее 
России

Сегодня многие довольно часто вспо-
минают о советском опыте решения 
межнациональных проблем. Одни с 
ностальгией говорят о былой «дружбе 
народов», а другие, наоборот, ернича-
ют по этому поводу. На мой взгляд, 
ерничать не стоит: дружба, сплоче-
ние народов не были мифом. Доста-
точно вспомнить историю Великой 
Отечественной, посмотреть хотя бы 
на список Героев Советского Союза, 
состоящий из представителей самых 
различных национальностей. Все луч-
шее из советского опыта мы должны 
изучать и использовать.

Нет ничего плохого в том, чтобы в 
людях росло и проявлялось нацио-
нальное самосознание. «Я русский! 
Какой восторг!» – говорил когда-то 
полководец Александр Суворов. Чем 
может навредить такое искреннее 
чувство, если оно обращено прежде 
всего к самому себе и не имеет целью 
никого обидеть или унизить?

 Пусть русский гордится тем, 
что он русский, татарин – что 
он татарин, чеченец – что он 
чеченец. Важно другое: чтобы 
наряду с этим самоощущением 
жило и крепло в душах людей 
еще одно, столь же значимое и 
сильное – гордость за Россию, 
за принадлежность к уникаль-
ной семье народов, за общую 
историю, ценности, сформули-
рованные в нашей Конститу-
ции.

Очень полезно было бы найти и 
сформулировать емкую, понятную 
всем национальную идею, которая 
звала бы к высоким целям и отве-
чала чаяниям всех народов Россий-
ской Федерации. Попыток сформули-
ровать такую идею в последнее время 
предпринимается немало.

 На мой взгляд, объединить 
народы должен не какой-то па-
фосный лозунг, а что-то очень 
конкретное и человечное. Не 
претендуя на истину в послед-
ней инстанции, я бы предло-
жил такой вариант: «Нас, рос-
сиян, должно быть в три раза 
больше!»

В этой простой на первой взгляд 
формуле, если вдуматься, заложено 
множество смыслов. Тут не только 
демография, но и геополитика, и эко-
номика, и социальная справедливость, 
и нравственность. Если в стране рож-
дается много детей, а пожилые лю-
ди живут долго, если человеческому 
потенциалу уделяется первостепен-
ное внимание, то эта страна действи-
тельно станет мировым лидером во 
всем.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ,
Председатель Совета Федерации,

председатель партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Опубликовано в
«Литературной газете» 

печатается с сокращениями)

ВСЕЛЕННАЯ ПО ИМЕНИ РОССИЯ
ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА 

ИНГРЕДИЕНТЫ: куриные грудки или 
окорочка – 500-600 г, соль, перец. Для 
начинки: сваренные вкрутую яйца – 3 шт., 
лук репчатый – 1 шт., сыр твердый – 50 г, 
зелень петрушки или укропа, растительное 
масло для жарки, соль, перец.

Пропустить куриное мясо через мясоруб-
ку, посолить, поперчить и хорошо переме-
шать. Приготовить начинку: яйца мелко по-
рубить, лук обжарить, соединить, посолить, 
поперчить и хорошо перемешать. Сыр на-
тереть на терке, зелень мелко порезать.

На столе разложить пищевую пленку раз-
мером 20х20 см. Выложить на нее часть 
фарша размером 10х15 см. На него поло-
жить рубленые яйца с луком, равномерно 

распределить по всей поверхности.  Посы-
пать фарш сыром и зеленью. Аккуратно 
приподнимая концы пищевой пленки, свер-
нуть рулет и сформировать колбаску. 

Таким же образом приготовить осталь-
ные колбаски. Обжарить их на разогре-
той с растительным маслом сковороде с 
двух сторон до румяной корочки и перело-
жить на противень. Сверху колбаски мож-
но смазать сметаной, но мы обошлись без 
нее. Запекать в нагретой до 180°C духовке 
около15 минут.

Готовые колбаски нарезать поперек и по-
давать в горячем или холодном виде. Очень 
вкусные колбаски получаются также с на-
чинкой из жареных грибов с луком.

КУРИНЫЕ РУЛЕТИКИ
Для этого рецепта нужны куриные бедра. 

Аккуратно снимаем с них кожицу (она нам 
еще понадобится), мясо отделяем от кос-
точки целым куском, осторожно помогая 
себе ножом. Затем кусок слегка отбиваем 
в верхней части, солим, перчим и завора-
чиваем в него кусочек твердого сыра раз-
мером с мизинец. Рулетик заворачиваем 
в кожицу и жарим в хорошо разогретом 
масле с двух сторон, выкладывая рулети-
ки на сковороду швом вниз.

ЯБЛОКИ, ФАРШИРОВАННЫЕ КУРИЦЕЙ
ИНГРЕДИЕНТЫ: 8 яблок, 400 г вареной 

или жареной курицы, 2 ст. ложки белого 
соуса, 2 ст. ложки масла 

Вырезать в яблоках середину. Куриное 
мясо порезать на мелкие кусочки, смешать 
с густым соусом. Наполнить этой смесью 
яблоки, положить их в огнеупорную сте-
клянную форму, накрыть кусочками масла 
и запечь их в духовке.

ФАРШИРОВАННЫЙ ЦЫПЛЕНОК
ИНГРЕДИЕНТЫ: тушка цыпленка, 2-3 

ломтика белого хлеба, 150 г измель-
ченной брынзы, 4 вареных яйца, соль, 
перец, приправы по вкусу

Приготовить фарш: хлеб раскрошить, со-
единить с брынзой, нарезанными яйца-
ми, солью, перцем, приправами, все пе-
ремешать. На тушке сделать аккуратные 
надрезы, отделить кожу вместе с тон-
кой прослойкой мяса цыпленка. Фаршем 
заполнить пространство между кожей и 
мясом по всей тушке, а оставшийся фарш положить внутрь. По-
местить цыпленка  в жаровню, положить вокруг картофель, на-
резанный кусочками. Подлить немного горячей воды, поставить в 
горячую духовку и запекать до готовности.

КУРИНЫЕ КОТЛЕТКИ
ИНГРЕДИЕНТЫ: 1 куриная грудка, 1 лу-

ковица, 1 ст. ложка сметаны, 1 яйцо, зе-
лень, соль, перец по вкусу

Куриную грудку пропустить через мя-
сорубку, добавить лук, зелень, специи, 
сметану и яйцо. Жарить как котлеты, но 
обваливать в муке не надо. К этим кот-
леткам подойдет любой овощной гарнир, 
в том числе и  салат.

КУРИНЫЕ КУСОЧКИ В СОУСЕ
ИНГРЕДИЕНТЫ: 1 курица, для соуса: 

200 г майонеза, 20 г сметаны, головка 
чеснока, щепотка сахара, черный моло-
тый перец

Курицу сварить до готовности, порезать 
на порционные куски. Приготовить соус: 
ингредиенты смешать, добавить  пропущен-
ный через пресс чеснок, слегка присолить, 
хорошо взбить. Кусочки обмакнуть в соус 
и выложить на тарелку. Можно подавать с 
гарниром – гречневой кашей, рисом, картофельным пюре. Но осо-
бенно вкусно есть это блюдо холодным, без всяких дополнений.

РУЛЕТИКИ «НЕЖНОСТЬ» 
ИНГРЕДИЕНТЫ: куриное филе - 1 кг, сыр 

«Адыгейский» – 300 г, яйца – 2-3 шт., 
майонез, соль, растительное масло для 
жарки, пряности, много свежей зелени –
укропа, петрушки, зеленого лука

Филе порезать пластинками, чуть от-
бить, смазать майонезом и поставить в 
холодильник на 1-1,5 часа. Сыр охладить, 
натереть на терке, зелень мелко нарезать, 

смешать с сыром. Добавить взбитые яйца, пряности. Выложить на-
чинку на пластины филе, свернуть, связать нитками и жарить на 
слабом огне под крышкой до золотистого цвета.

Чудо-курицаЧудо-курица

КУРИНЫЕ КОЛБАСКИ
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ

После антинародной «мо-
нетизации льгот» остались 
нерешенными острейшие 
проблемы, которые ухуд-
шают качество жизни ин-
валидов. Всероссийское 
общество инвалидов (ВОИ) 
провело независимый мо-
ниторинг по обеспечению 
инвалидов лекарствами. 
Анализируя результаты это-
го исследования, председа-
тель ВОИ, депутат Государст-
венной Думы Александр 
Ломакин-Румянцев гово-
рит:

- Проблемы приняли хро-
нический характер. До сих 
пор не до конца отработаны 
механизмы программы до-
полнительного лекарствен-
ного обеспечения (ДЛО), 
среди которых можно вы-
делить три момента:

- региональные ограничи-
тельные меры в лекарствен-
ном обеспечении

- неотработанность проце-
дур получения бесплатных 
рецептов

- организация выдачи ле-
карств только в специали-
зированных аптеках, число 
которых крайне недостаточ-
но.

Более 90% опрошенных 
инвалидов отметили, что в 
их регионах существуют до-
полнительные ограничения 
по количеству выдаваемых 
рецептов в месяц. Почти 
64% респондентов указа-
ли на то, что дополнитель-
но установлено ограничение 
по сумме выписываемых 
лекарств. Например, в ря-
де районов Башкортостана 
рецептурное обслуживание 
инвалидов ограничено сум-
мой 300 рублей в месяц, 
а в Волгоградской области 
максимальная месячная сто-
имость выписываемых ре-
цептов по лекарственному 
перечню ДЛО не превышает 
452 рублей.

На практике самым рас-
пространенным «регулято-
ром» процесса выдачи ре-
цептов врачами является 
отсутствие в данный момент 
препарата в аптеке, к кото-
рой «прикреплен» инвалид, 
из-за чего человеку отка-
зывают в выписке рецепта. 
Да и процедура оформления 
самих рецептов является ед-
ва ли не самой сложной и 
трудоемкой частью процесса 
получения лекарства.

Получение амбулаторного 
талона – итак длительная 
процедура (надо занимать 
очередь в 5-6 часов утра), 
а в начале каждого меся-
ца, когда лекарства посту-
пают в аптеки и все инва-
лиды дружно устремляются 
за рецептами, она дости-
гает «рекордных» показате-
лей. Ожидать приема к ле-
чащему врачу приходится до 

двух часов (в зависимости 
от места в «живой» очере-
ди). В результате общие за-
траты времени на получение 
рецепта у врача-терапевта 
(про специалиста молчу во-
обще) может достигать 8 - 
12 часов.

Данные мониторинга так-
же свидетельствуют, что бес-
платный отпуск федераль-
ным льготникам лекарств в 
подавляющем большинстве 
осуществляют только специ-
ально уполномоченные ап-
теки. Только пять регионов 
сообщили, что бесплатная 
выдача лекарств инвалидам 
осуществляется любыми ап-
теками.

Такая организация являет-
ся одним из главных орга-
низационных пороков в ме-
ханизме программы ДЛО. 
Очевидно, что схема «инва-
лид - к далекой уполномо-
ченной аптеке» вместо схе-
мы «инвалид - к ближайшей 
аптеке» создает много ис-
кусственных неудобств. Как 
яркий пример можно приве-
сти ситуацию в Карелии: из 
села Шелтозеро Прионеж-
ского района, где выписку 
льготных рецептов осущест-
вляет фельдшер, инвалидам 
приходится преодолевать 80 
км до Петрозаводска. А в 
Смоленской области после 
упразднения «уполномочен-
ной» аптеки в поселке Гуси-
но, чтобы получить лекар-
ства, нужно ехать за 100 км 
в райцентр Красный.

Отношение к инвалидам – 
показатель гражданской зре-
лости государства. Как вид-
но, в России к инвалидам, к 
сожалению, относятся как к 
людям второго сорта. И по-
ка инвалиды громко не зая-
вят о своих требованиях –
вряд ли что-то изменится. 
Поэтому им нужно активнее 
участвовать в общественной 
и политической жизни Рос-
сии. Не просить, а требо-
вать для себя нормальной 
жизни. В нашей стране жи-
вут около 14 миллионов ин-
валидов. И если они будут 
бороться за свою лучшую 
жизнь, то государству при-
дется считаться с их спра-
ведливыми требованиями.

Люди - существа парадок-
сальные. Заботясь о своем 
здоровье и стараясь упо-
треблять в пищу только по-
лезные продукты, мы, тем 
не менее, жизни не пред-
ставляем без всяких «вкус-
ностей», чаще всего зная об 
их опасности.

Врачи-диетологи всего ми-
ра определили пять наиболее 
опасных для здоровья продук-
тов, которые являются самыми 
популярными в наше время.

1. Сладкие газированные 
напитки. Чего только произ-
водители газировок ни при-
думывают - и вкус лимона, 
и капуччино, и тропических 
ягод. Все это, конечно, не мо-
жет оставить равнодушным ни 
одного гурмана. Но перед тем 
как выпить очередную баноч-
ку сладкой бурды, вспомните: 
такие напитки в первую оче-

редь вызывают жажду и к то-
му же содержат очень много 
сахара.

2. Шоколадные батончики. 
Еще один «деликатес», рекла-
ма которого обещает райское 
наслаждение, заряд энергии и 
успехи в личной жизни. Но ни 
в одном ролике вам не скажут, 
что каждый батончик содер-
жит огромное количество са-
хара и различных химических 
добавок, которые и придают 
ему неповторимый вкус.

3. Колбаса. Ну что за жизнь 
без бутерброда с колбасой или 
вареной сосиски? Вот только 
мало кто знает, что колбасы 
содержат до 40% скрытых  
жиров и массу вкусовых до-
бавок.

4. Чипсы. В последнее вре-
мя этот продукт чрезвычайно 
распространен. Каждый поход 
в кино или в бар сопровожда-
ется звонким хрустением жа-

реной картошки. К сожале-
нию, эта «вкусность» состоит 
из смеси углеводов и жира, 
плюс пресловутые вкусовые 
добавки. А они очень вредны.

5. Жирные сорта мяса. Не 
зря мусульмане и иудеи не 
едят свинину. Это мясо очень 
опасно для здоровья. Особен-
но в жареном виде.

Помните, что здоровое пи-
тание - это фрукты, овощи (в 
зимнее время – свежезаморо-
женные), каши (особенно греч-
невая), мед (не более 3 чайных 
ложек за прием пищи) и мо-
репродукты.

Физическая активность очень значима для 
тех, кто перенес инфаркт миокарда.

Умеренная физическая нагрузка имеет раз-
нонаправленное действие на организм и пото-
му является сильным лечебным средством. Но 
вот нагрузки высокого уровня 
могут спровоцировать обостре-
ние болезни и вызвать серьез-
ные осложнения - вплоть до 
внезапной смерти.

Какие физические нагрузки 
являются умеренными?

Это такие нагрузки, кото-
рые не вызывают выраженной 
одышки, усталости, слабости, 
болевых или иных неприятных 
ощущений в области сердца, не 
вызывают учащение ритма бо-
лее чем на 25 ударов в минуту по сравнению 
с исходным.

Чем можно заниматься в домашних усло-
виях?

Наиболее эффективный, наипростейший и аб-
солютно безопасный способ – это дозирован-
ная ходьба. Ходить необходимо по 40 минут 
в день по ровной поверхности не менее трех 
раз в неделю. Оптимальный темп ходьбы мож-
но вычислить так: измерьте частоту шагов за 
минуту (при ходьбе в своем обычном темпе). К 
этой цифре добавьте 10 или 15 – полученный 
результат и будет составлять требуемую ско-
рость вашей дозированной ходьбы.

Какие результаты дает такая тренировка?
Установлено, что систематические тренировки 

умеренной интенсивности уже через три-четыре 
месяца снижают частоту приступов стенокар-
дии и количество таблеток нитроглицерина, 
которые приходится принимать для их купи-
рования. Умеренно понижается артериальное 

давление,  уменьшается частота 
пульса в состоянии покоя и при 
физической нагрузке.

Через год обнаруживается тор-
можение патологических процес-
сов, которые ведут к развитию 
хронической сердечной недо-
статочности, улучшается сокра-
тительная функция сердечной 
мышцы. Конечно же, улучша-
ется качество жизни и психо-
логическое самочувствие чело-
века. Клетки сердечной мышцы 
за одно сердечное сокращение 

усваивают на 20-25% больше кислорода, чем 
до тренировок!

В последующие годы у тренирующихся боль-
ных течение болезни становится доброкаче-
ственным, уменьшается число тяжелых ослож-
нений и смертельных исходов. Установлено, что 
смертность за три года сокращается на 26%.

Кроме физических тренировок, пациенты 
должны пожизненно принимать медикамен-
тозные средства, которые назначил кардиолог. 
Это необходимое условие!

Так что ходите на здоровье! Удачи вам, здо-
ровья и долгих лет жизни!

По материалам Российского общества
кардиосоматической реабилитации

и вторичной профилактики

Остеохондроз – это дистро-
фическое поражение суставно-
го хряща и подлежащей костной 
ткани. Проще говоря - пре-
ждевременное старение меж-
позвонковых дисков в результа-
те грубых или мелких, но час-
тых травм, а также нарушения 
их питания и ряда других при-
чин.

Основные симптомы
Самые первые признаки – это 

ощущение «песка» в позвоночни-
ке. Затем появляются незначитель-
ные боли (так называемые «про-
стрелы», жжение). Боль возникает 
внезапно, чаще при физической 
нагрузке, нередко в сочетании с 
переохлаждением. Так может про-
должаться некоторое время, и в 
конце концов возникают тяже-
лые состояния, когда малейшее 
движение вызывает невыносимые 

боли, появляются онемение ног, 
зябкость, судороги в икроножных 
мышцах.

Лечение
Так как мы имеем дело с доста-

точно серьезным заболеванием, 
первое, что нужно сделать - об-
ратиться к врачу. Но для профи-
лактики и облегчения состояния 
можно дать некоторые простые и 
действенные советы:

- не переохлаждайтесь, избегай-
те сквозняков

- спите на жестком матрасе, луч-
ше в теплой рубашке

- не перегружайте позвоночник
- не ленитесь регулярно вы-

полнять физические упражнения, 
направленные на укрепление и 
поддержание мышечного корсета. 
Полезны занятия плаванием

- принимайте контрастный душ, 
закаливайте организм.

ВНИМАНИЕ: боль в спине не 
всегда является следствием 
остеохондроза, ее могут вы-
звать и другие заболевания по-
звоночника, а также болезни 
других органов. Поэтому никог-
да сами не ставьте себе диа-
гноз «остеохондроз» - обрати-
тесь к врачу!

Народная медицина 
советует

Взять песок (лучше крупный), 
прогреть его в духовке, рассы-
пать в продолговатые мешочки и 
на ночь приложить к позвоночни-
ку. Хорошей альтернативой песка 
может быть морская соль.

Листья пятилетнего алоэ пропу-
стить через мясорубку, смешать со 
100 г меда и 150 г водки. Полу-
ченную смесь использовать в ка-
честве компрессов на ночь.

Аптеки «убегают»
от инвалидов

ПРОДУКТЫ-УБИЙЦЫ

КАК ЖИТЬ ПОСЛЕ ИНФАРКТА

ДИАГНОЗ - ОСТЕОХОНДРОЗ

Каждый член партии обязан подписаться на газету «Справедливая Россия»

Подписка во всех почтовых отделениях России. Индекс: 11320

В муниципалитетах Ал-
тайского края началось 
сокращение численности 
районных депутатов.

Удивительно, что процесс был 
запущен сразу после подписа-
ния Президентом Медведевым 
поправок в законы, гаранти-
рующих представительство по-
литических партий на местах. 
Изменения коснулись форми-
рования представительных ор-
ганов районного и городского 
уровня, в которых число де-
путатов 20 и более человек. 
Согласно новому закону, не 
менее половины депутатских 
мандатов в таких представи-
тельных органах должны рас-
пределяться между списками 
кандидатов, выдвинутых поли-
тическими партиями. Вопреки 
президентской инициативе, на-
пример, в Тальменском районе 
Алтайского края произошло 
снижение численности депу-
татского корпуса с 25 человек 

до 19. А это значит, что рай-
онный Совет депутатов не под-
падает под действие закона о 
расширении представительства 
политических партий. Анало-
гичные изменения в Уставы 
представительных органов го-
товятся к принятию в Смолен-
ском, Топчихинском, Угловском 
и ряде других районов края.

- Для описания этой ситу-
ации подходит только одно 

слово: саботаж,- считает де-
путат Государственной Думы 
Александр Терентьев. - Ника-
ких вразумительных аргумен-
тов власти не предоставляют. 
«Реформаторы», стремящиеся 
ограничить возможности оппо-
зиционных партий для работы 
в районных советах, не хотят 
понять, какую мину замедлен-
ного действия они закладыва-
ют под эти районы. В условиях 
массовой отмены выборности 
глав муниципалитетов имен-
но представительная власть 
становится главным инстру-
ментом защиты интересов на-
селения. Думаю, не стоит объяс-
нять, к какому социальному 
взрыву этот эксперимент мо-
жет привести в самые крат-
чайшие сроки. Мы намерены 
обратиться в правоохрани-
тельные органы с требованием
обратить внимание на эту де-
ятельность, направленную на 
срыв инициатив главы госу-
дарства.

Председатель предыду-
щего состава Центриз-
биркома России Вла-
димир Чуров, как и 

ожидалось, переизбран 
на этот пост по резуль-
татам тайного голосова-
ния членов нового соста-
ва ЦИК.

Эту новость прокомменти-
ровал руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Государственной Думе Ни-
колай Левичев:

– У нас есть огромный список 
претензий к Центризбиркому, 
который возглавляет Чуров. 
К сожалению, ЦИК, который 
должен стоять на страже за-
конности избирательного про-
цесса, слишком часто забы-
вает об этой своей функции. 
Чтобы не ходить далеко, возь-
мем хотя бы последние реги-
ональные выборы. 13 марта 
после 23:00, когда от наших 
представителей в штабах нам 

продолжали поступать сооб-
щения о фактах нарушений, 
оказалось, что жаловаться не-
кому: подчиненные Владими-
ра Чурова уже покинули свои 
рабочие места.

В общем, иногда у меня скла-
дывается ощущение, что ЦИК 
– это не Центральная изби-
рательная комиссия, а Цен-
тральный исполнительный ко-
митет партии «Единая Россия», 
в пользу которой и происходят 
все нарушения избирательного 
законодательства.

Интересно и то, что после 
всех выявленных на избира-
тельных участках непотребств 
руководству страны на стол ло-
жатся прекрасные доклады из 
серии «все хорошо, прекрасная 
маркиза». О том, что наруше-
ний практически не выявлено, 
а те, что выявлены, носят тех-
нический характер.

ЦЕНТРИЗБИРКОМ РАБОТАЕТ НА «ЕДИНУЮ РОССИЮ»?

НА АЛТАЕ САБОТИРУЮТ ИНИЦИАТИВЫ МЕДВЕДЕВА

26 марта состоялась оче-
редная конференция ре-
гионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ в Ульяновской об-
ласти.

Участники особо отмети-
ли, что за полгода, прошед-
шие с избрания председа-
телем Совета регионального 
отделения депутата Ульянов-
ской городской Думы Вади-
ма Харлова было реализовано 
многое из намеченных це-
лей. На конференции обсуди-
ли итоги пикетной кампании 
по злободневным социально-
экономическим вопросам.

Митинг в Заволжском райо-
не Ульяновска заставил власть 
обратить внимание на про-

блемы завода «Авиастар-СП». 
Пикет в защиту прав беремен-
ных, аналогичные которому 
состоялись еще в 19 регионах 
страны, заставил чиновни-
ков на два года отказаться 
от сокращения материнских 
пособий. Протестные меро-
приятия против повышения 
цен на проезд в маршрутках 
помогли не допустить мак-
симального роста тарифов –
до 15 и 20 рублей. Массовые 
акции партия начала прово-
дить и в городах и районах 
области. В частности, в Ба-
рышском районе был прове-
ден пикет против разбитых 
дорог, а в Димитровграде – 
против повышения тарифов 
на услуги ЖКХ.

Благодаря вмешательству 
партии в Новоспасском райо-

не будет отремонтирован дом 
ветерана Великой Отечествен-
ной войны Василия Федоро-
вича Коновалова, а в р.п. 
Языково Барышского райо-
на установят фонари улич-
ного освещения.

АКЦИИ ПРОТЕСТА ПРИНЕСЛИ РЕЗУЛЬТАТ

Тарифы не выше инфляции
Депутаты фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 

Государственной Думе во главе с Николаем Ле-
вичевым внесли проект федерального закона «Об 
основах государственного регулирования тарифов 
естественных монополий». Законопроектом уста-
навливается, что регулируемые государством та-
рифы и цены должны определяться ежегодно в 
расчете на финансовый год. При этом увеличение 
указанных цен и тарифов не должно превышать 
планового индекса инфляции, указанного в про-
екте федерального бюджета.

Победа на выборах
мэра Оби

Как ни старалась му-
ниципальная городская 
избирательная комиссия 
города Обь не признавать 
на выборах мэра очевид-
ную победу представи-
теля партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Андрея 
Нешина, сделать это 
пришлось. Ранее штаб 
«Единой России» потре-
бовал пересчета голо-
сов на участке № 1435, 
где якобы неправильно 
подсчитали бюллетени. 
Однако никаких нару-
шений не обнаружили. 
Таким образом, действия 
участковой избиратель-
ной комиссии признаны 
законными. 

Горизбирком официаль-
но признал победителем 
кандидата от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Андрея 
Нешина.

Напомним, второй тур 
выборов мэра состоялся 
в городе Обь 27 марта. 
Согласно официальным 
данным, после подсчета 
100% бюллетеней с пере-
весом в 16 голосов побе-
дил представитель пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Его результат 
- 48,02% (3873 голосов). 
За представителя «Еди-
ной России» Александра 
Лихтенфельда проголосо-
вали 47,82% избирателей 
(3857 голосов).

Наказание тверских 
чиновников

31 марта суд Оленинского района Тверской об-
ласти постановил возбудить уголовное дело про-
тив чиновника Оленинской районной администра-
ции Виктора Матвиенко, который в 2010 году во 
время кампании по выборам главы Оленинского 
района нанес травму члену партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, адвокату Елене Барановой. Теперь 
Матвиенко в лучшем случае будет оштрафован на 
15 тысяч рублей, а, возможно, также будет уволен 
с должности.

1 апреля оленинские справедливороссы одержали 
промежуточную победу еще в одном знаковом деле. 
Суд не признал виновной в лжесвидетельстве члена 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, школьного психолога 
Раису Селину и вернула дело в прокуратуру «для 
устранения препятствий к его расследованию».

Ранее, в 2010 году, Селина свидетельствовала на 
суде о противозаконном факте голосования одних 
лиц вместо других на выборах главы района. В 
результате школьный психолог не только потеря-
ла работу, но и была привлечена к уголовной от-
ветственности по личной инициативе члена партии 
«Единая Россия», главы Оленинского района Оле-
га Дубова. Однако в ходе расследования факт лже-
свидетельствования установлен не был, зато вскры-
лись множественные нарушения, имевшие место в 
ходе избирательной кампании. Следовательно, ле-
гитимность избранного главы Оленинского района 
единоросса Олега Дубова сегодня находится под 
большим вопросом.

Пишите письма, присылайте свои 
новости на электронный ящик:

gazeta-sr@list.ru
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ПРОТЕСТНАШ САД

26 марта в российских 
регионах прошли акции 
протеста против пла-
нов «Единой России» 
сделать рыбную ловлю 
платной.

На митинги вышли десятки ты-
сяч возмущенных рыбаков. Неу-
жели посидеть с удочкой на бе-
регу реки будет стоить денег? А 
тех, кто воспротивится, запишут 
в злостные браконьеры?

- Благодаря единороссам у нас 
все становится платным, - него-
дует 67-летний Николай Клим-
чук из Самары. – И образование, 
и медицина, и дороги. Вот и до 
рыбалки добрались. Скоро будем 
платить за воздух?

- Нельзя делать рыбалку плат-
ной, - считает житель Астрахани  
Валерий Кузнецов. – Не дадим 
чиновникам «распиливать» наши 
реки и озера!

Лозунги демонстрантов говори-
ли сами за себя: «Руки прочь от 
народных рек! Отстояли Волгу 
в 43-м, отстоим и сейчас! Мы не 
рыбы! Молчать не будем!»

Позицию партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ высказал депутат Го-

сударственной Думы Олег Шеин:
- Единороссы приняли поправ-

ки в закон «О рыболовстве», ко-
торые фактически отменяют пра-
во людей на бесплатную рыбалку. 
Фракция СР голосовала против. 
КПРФ и ЛДПР воздержались.

Проблема в том, что сегодня су-
ществуют так называемые рыбо-
промысловые участки (РПУ). Под 
них «для организации любитель-
ского и спортивного рыболовства» 
отдаются и уже отданы самые 
лучшие рыболовные угодья по 
всей стране. Рыбалка на таких 
РПУ возможна только за день-
ги, необходим соответствующий 
билет или путевка. 

В итоге деньги за ловлю рыбы 
идут не на сохранение рыбы и 
водоема, а в карман коммерсан-
ту. И закон ничего не говорит 
об отчислениях на поддержание 
рыбного баланса, экологию, ин-
фраструктуру. Выходит, рыбаки 
просто платят «дяде» непонятно 
за что. Очень похоже на баналь-
ный рэкет.

Мы считаем, что повсеместное 
введение платы за рыбную ловлю 
неизбежно лишит возможности 
рыбачить огромное количество 
людей, и в первую очередь детей, 

подростков и пенсионеров.
Поэтому мы требуем отменить 

вступившие в силу поправки в 
закон «О рыболовстве».

Почему-то единороссы не оза-
ботились вопросом ограничения 
свободной торговли сетями. Ры-
баки множество раз обращались 
по этому поводу к властям раз-
ного уровня, но сети и «электро-
удочки» по-прежнему находятся 
в свободной продаже. Между тем, 
браконьерство с использованием 
этих орудий лова уже стало на-
стоящим экологическим бедстви-
ем. И здесь необходимо в первую 
очередь ввести ограничения на 
оборот сетей, подобно тому, как 
это сделано на рынке огнестрель-
ного оружия.

Зачастую берега водоемов за-
страиваются частными владения-
ми, перекрываются шлагбаумами 
и заборами, что является гру-
быми нарушениями Водного ко-
декса Российской Федерации. В 
нашей стране развернута насто-
ящая приватизация прибрежных 
участков вместе с прилегающей 
акваторией. И здесь требование 
рыбаков таково: «Нет заборам и 
шлагбаумам по берегам наших 
рек и озер!»

ЕДИНОРОССЫ ПРИДУМАЛИ
ПЛАТНУЮ РЫБАЛКУ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ поддержала
всероссийскую акцию протеста рыбаков

Я ОСС

Обычная ситуация среди 
садоводов-новичков: приоб-
ретают участок с землей и 
стараются насадить сад по-
гуще. А через несколько лет 
этот «сад» больше напомина-
ет лесополосу. Казалось бы, 
выход один – рубить лиш-
нее. Но не торопитесь ре-
шать проблему кардинально. 
Есть выход!

Методов «прореживания сада» 
очень много. Самые горячие головы 
берут в руки топор и валят деревья 
через одно. Однако, на наш взгляд, 
самый простой и эффективный ме-
тод – «сплющить» кроны.

Речь идет не о заморских паль-
меттах, с утомительным подвязы-
ванием каждой веточки к шпалере, 
специально натянутой для дерева. 
Все достаточно просто. Для решения 
проблемы нам потребуются пила, се-
катор и два колышка со шпагатом.

Процесс
С работой справится любой но-

вичок:
1. Отмеряем вдоль ряда деревьев

75 см от штамбов. Забиваем колыш-
ки и натягиваем шпагат. 

2. По получившейся границе из 
шпагата и «сплющиваем» крону, вы-
резая все крупные ветви на боковое 
разветвление вдоль ряда. 

3. После этого можно секатором по 
этой же границе обрезать и все мел-

кие веточки на боковую почку, чтобы 
направить рост вдоль ряда.

4. Переносим колышки на проти-
воположную сторону ряда и также 
на расстоянии 75 см срезаем все 
ветви.

5. Замазываем садовым варом или 
краской на натуральной олифе круп-
ные срезы.

Итог
В итоге получаются плоские кро-

ны глубиной в 1,5 м. И даже при 
междурядьях в 3 м образуется све-
товой канал, сад лучше освещается 
и проветривается. А это значит, он 
меньше болеет и не так уязвим для 
вредителей и болезней.

Возможные проблемы
Если деревья слишком разлапи-

стые и такая процедура грозит по-
терей очень большой части кроны, 
тогда обрезку второй стороны ряда 
переносим на следующий год. Это 
позволит избежать появления жи-
ровых побегов.

Сделав плоскую крону, нельзя 
успокаиваться и думать, что дере-
вья в дальнейшем можно не обре-
зать. Границы плоскости поддержи-
ваем каждый год. А через год-два 
появится необходимость снизить еще 
и высоту кроны. 

Надо учитывать и сильнорослость 
подвоя. Слишком сильно снижать 
среднерослые саженцы нельзя.
3-4 метра для них норма, обрубить 
их до 2,5 метра можно только на по-
луштамбе (от земли до первого яруса 
ветвей 20-30 см, а не 60-100).

ДЕЛАЕМ ПЛОСКУЮ КРОНУ
ИЗ ОБЫЧНОГО ДЕРЕВА

При загущенной посадке сад через
5 лет напоминает лесополосу

На расстоянии 75 см
от ствола отбиваем
плоскость обрезки

Выпиливаем ветви,
проникающие в крону
с соседнего ряда

Благодаря предварительно-
му нижнему подпилу даже 
самая крупная ветка
обламывается
без задиров

Вот так выглядит
предварительный спил

Окончательно допиливаем 
крупную ветвь

Крупные ветви
обрезаемого ряда 
срезаем на боко-
вое ответвление. 
Мелкие срезаем на 
боковую почку по 
разметке бечевкой

Плющим крону сверху 
донизу вдоль ряда

Все те же манипуляции повторяем с другой
стороны, если потери кроны будут не слишком 
большие. В противном случае вторую
сторону обрезаем в следующем году
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